
EL UNIVERSAL.-                              

Por cinco votos contra cuatro los
ministros de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) deter-
minaron aplicar sanciones penales
severas por delitos que se cometan
utilizando inteligencia artificial (IA).

El Máximo Tribunal del país negó
anular una reforma de abril de 2024
al Código Penal de Quintana Roo,
que establece el uso de inteligencia
artificial como agravante general.

El artículo 20 Bis del código de
esa entidad señala que a quien haga
uso de la inteligencia artificial como
herramienta o medio para la real-
ización de hechos constitutivos de
delitos contemplados en ese Código
Penal, se le aumentarán las penas
previstas en el delito que fuese real-
izado hasta en una mitad más.

La ministra ponente, Loretta Ortiz
Ahlf, planteó declarar fundado el
recurso de inconstitucionalidad pro-
movido por el Poder Ejecutivo, que
solicitó invalidar la reforma, al con-
siderar que existen violaciones al
principio de taxatividad en materia
penal, por la falta de claridad y
certeza sobre lo que debe entenderse

por inteligencia artificial.
También planteó imposibilitar

que las personas destinatarias de la
norma y las operadoras jurídicas
conozcan con certeza y razonabili-
dad la forma en que dicho medio
comisivo se concretaría en relación
con cada una de las conductas tipifi-
cadas, que genera incertidumbre y
falta de seguridad jurídica.

"El proyecto que pongo a su con-

sideración propone declarar fundado
el concepto de invalidez planteado
por la Comisión Nacional de
Derechos Humanos en el que
sostiene que el artículo 20 bis del
código para el estado libre y sobera-
no de Quintana Roo es contrario a los
principios de seguridad jurídica y de
legalidad y es su vertiente de taxa-
tividad, pues el concepto de
inteligencia artificial no es claro ni

preciso", detalló.

Invalidan artículos de 
la Ley de Archivos

La Suprema Corte declaró la
invalidez de los artículos 97, 111,
fracción IV, 117, 118 y 119 de la Ley
de Archivos del Estado de Durango,
al resolver la acción de inconstitu-
cionalidad 99/2024 y su acumulada
103/2024, promovidas por el
Instituto Nacional de Transparencia
(Inai) y la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH). 

La Corte consideró que las dis-
posiciones impugnadas transgreden
principios constitucionales, entre
ellos, la autonomía institucional y el
derecho a la igualdad y no discrimi-
nación.

El Inai cuestionó la posibilidad de
que la Secretaría de Finanzas y
Administración estatal propusiera al
Ejecutivo local la extinción del
Archivo Estatal, al considerar que
ello vulnera su autonomía.  

También impugnó la integración
del Consejo Estatal de Archivos y los
requisitos de elegibilidad, señalando
que estos limitaban derechos
humanos. 

Avala SCJN aplicar sanciones
penales severas por uso de IA

A través de una votación de 5 a 4, la Corte respaldó el uso de IA como agravante penal.

El utilizar la herramienta digital podría incrementar las penas de hasta un 50%.

EL UNIVERSAL.-                                   

El Instituto Nacional Electoral
(INE) concluyó la impresión de las
más de 600 millones de boletas para
la elección judicial del próximo 1 de
junio.

Con esto se desecha la posibilidad
de "bajar" a algún candidato judicial,
como solicitó la semana pasada el
presidente del Senado, Gerardo
Fernández Noroña, después de que
aceptó que se le colaron 20 aspirantes
con ligas con el narcotráfico.

Miguel Ángel Patiño, director
ejecutivo de Organización Electoral,

detalló que la distribución de boletas
electorales comenzará este miércoles
30 de abril.

Detalló que para el cómputo de
votos se contratará personal adi-
cional, aproximadamente 75 personas
por cada una de las 300 Juntas
Distritales.

"Vamos a contratar personas adi-
cionales precisamente porque quere-
mos empezar los cómputos el día de
la jornada electoral. Y como ustedes
saben, quienes están como respons-
ables al lado de los paquetes elec-
torales son los propios supervisores y
capacitadores electorales", expuso.

"Como ellos van a estar en tránsi-
to y van a venir con un desgaste de
toda la jornada electoral, vamos a
tener un equipo adicional que va a
colaborar en esas labores para ini-
ciar", añadió.

Como en cada proceso electoral,
los camiones con las boletas estarán

custodiados por elementos de las
Fuerzas Armadas.

Se imprimieron las boletas para
seis elecciones: Suprema Corte, Sala
Superior y Salas Regionales del
Tribunal Electoral, Tribunal de
Disciplina Judicial, magistraturas de
Circuito y jueces de Distrito.
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El lunes, México y Estados Unidos lle-
garon a un acuerdo "por el bien de ambas
naciones" para atender las asignaciones de
agua del Río Bravo, en el actual ciclo de
entregas del líquido de cinco años, que ini-
ció el 25 de octubre de 2020 y concluye el
próximo 24 de octubre.

Las Secretarías de Relaciones
Exteriores (SRE), Medio Ambientes y
Recursos Naturales (Semarnat) y
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)
compartieron un comunicado en el que
explicaron el acuerdo sobre las asignacio-
nes de agua del Río Bravo conforme al
Tratado de 1944. 

"México ha convenido con Estados
Unidos la realización de una serie de medi-
das con el objetivo de mitigar el potencial
faltante en las entregas de agua de México
hacia al final del ciclo, previendo transfe-
rencias de agua inmediatas, así como
durante la próxima temporada de lluvias",

se indicó.
Añadieron que las acciones que con-

cluirán con el fin de este ciclo, fueron defi-
nidas en el marco de reuniones técnicas
que involucraron a autoridades de ambos
países, y se estarán formalizando en el
seno de la Comisión Internacional de

Límites y Aguas (CILA). "La sección
mexicana de CILA además dará segui-
miento tanto a la ejecución de estas accio-
nes y a la evolución de las condiciones de
la cuenca en conjunto con la Conagua, con
la meta de generar un plan para el siguien-
te ciclo del Tratado de 1944", asegurarón.

El acuerdo busca mitigar un posible faltante en el actual ciclo de cinco años, que con-
cluirá el 24 de octubre de 2025.

Pactan medidas con EU para cumplir entrega de agua

Con la impresión finalizada, ya no se podrán hacer cambios en las candida-
turas judiciales, como se habían sugerido.
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Con un gol agónico en tiempo de reposición de Jermaine al 92'
las bicampeonas igualaron ante las Amazonas en los cuartos de

final de vuelta, logrando colarse a la semifinal del Clausura 2025. 
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Pasan Rayadas a las ‘semis’

Concluyen impresión de 
boletas para elección del PJ

La ministra Loretta Ortiz defendió la constitucionalidad de la reforma penal
de Quintana Roo.

Sheinbaum descartó una reforma fiscal, pero señaló

que buscarán ajustes que no afecten al contribuyente.

EL UNIVERSAL.-                                                            

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que
se revisaría la posibilidad de modificar el arancel
impuesto de bebidas alcohólicas para tener mayor
recaudación.

En su conferencia mañanera del lunes 28 de abril en
Palacio Nacional, la mandataria federal fue cuestiona-
da sobre los ajustes para recaudar más impuestos, sin
llegar a una reforma fiscal, y si los gravámenes a las
bebidas alcohólicas podrían darse de acuerdo con los
grados de alcohol y no con el precio o con lo que cues-
ta producirlas.

"Lo primero es seguir combatiendo la corrupción,
todavía hay espacios que tienen que ver con evadir
impuestos, esa es la que da más resultados, antes de
estar pensando en gravar", expresó.

"Entre el año pasado y este año nosotros redujimos
el déficit. El año pasado, al cierre del 2024, el presi-
dente López Obrador tomó la decisión de cerrar todas
las obras que tenía, y eso generó un déficit de ese año,
2024 (...) Entonces nosotros para iniciar el año decidi-
mos disminuirlo. ¿En cuánto lo disminuimos? Pues en
2 puntos del PIB, estamos hablando de casi 700 mil
millones de pesos.

"Y, sin embargo, estamos recaudando más, y no
hemos parado ni los Programas de Bienestar —es más,
hay nuevos Programas de Bienestar— ni las obras
públicas", declaró la presidenta.

Refirió que hay dos áreas en las que hay oportu-
nidad: simplificación del Servicio de Administración
Tributaria (SAT) y aduanas.

Agregó que "otra cosa" es la calidad de las bebidas:
"Tiene que revisarse siempre por las autoridades sani-
tarias".

Prevén revisar el 
arancel a bebidas

alcohólicas 



ay mucho ruido alrededor de

la iniciativa de nueva Ley de

Telecomunicaciones y

Radiodifusión que presentó la

Presidenta la semana pasada,

y ese ruido distrae: el spot

antinmigrante de Trump; la promesa de

Sheinbaum de cambiar lo referente al bloqueo

de plataformas digitales; la elocuencia de

Ricardo Anaya; el eco que repite

¡#LeyCensura #LeyCensura! Todo esto es

pasajero.

Simplificar el asunto y reducirlo a símbo-

los que soslayan el contenido de las iniciativas

es una buena estrategia política, pero es muy

mala idea si queremos tener buenas leyes de

telecomunicaciones y competencia en

México; esto nos hace perder exhaustividad y

profundidad en el análisis, porque existen

problemas transversales graves en estas inicia-

tivas que se están dejando de lado. Le cuento

dos:

LEY ANTINVERSIÓN. Mientras todos

se concentran en uno o dos artículos, se diseña

un cambio profundo de las reglas del juego.

Se consolida la idea del Estado-operador

que inició AMLO y se modifican las reglas

para los inversionistas.

Se faculta al Estado a competir en condi-

ciones preferenciales con espectro gratis,

mientras los privados deben licitar y pagarlo;

además, su operación queda exenta de regu-

lación, pues la iniciativa en materia de compe-

tencia excluye de su aplicación a todas las

empresas del Estado.

Todo esto viola la neutralidad competitiva,

tratados internacionales y, peor, queda el

precedente para extender esto a otros sectores.

Adiós inversiones.

DISEÑO INSTITUCIONAL. El IFT

nació como órgano autónomo en 2013, susti-

tuyendo a la Cofetel, un desconcentrado que,

si bien dependía de la SCT, tenía cierta

autonomía técnica y de gestión.

Al IFT se le construyó un marco constitu-

cional y judicial, a fuerza de largos y difíciles

juicios, que dibujó una institución con poderes

especiales, cuasi ejecutivos, cuasi legislativos

y cuasi judiciales, como dijo la Corte, al grado

de eliminar los recursos administrativos y

hasta la suspensión en los juicios de amparo

en contra sus resoluciones.

La gobernanza de un órgano colegiado con

comisionados nombrados por méritos, tran-

sexenales, con remoción por causa grave, con

un consejo consultivo, con reglas de trans-

parencia y rendición de cuentas, entre otros

elementos, intentaba garantizar la independen-

cia de sus decisiones tanto del poder político

como del poder conómico, y aunque no lo

logró totalmente, sí mejoró frente a lo que

teníamos antes.

Producto de esta reforma, por ejemplo, fue

la llegada a México de AT&T, de los oper-

adores móviles virtuales, así como nuevas lic-

itaciones de radio y televisión que antes eran

privilegio de unos cuantos.

Con la eliminación de los autónomos lle-

garon la promesa de una nueva ley, aunque la

iniciativa copia la mayoría de la vigente, y el

nacimiento de una secretaría llamada Agencia

para la Transformación Digital y de

Telecomunicaciones.

El asunto es que en la reforma constitu-

cional que desaparece al IFT le dejaron a la

agencia los superpoderes que tenía el instituto

como autónomo; incluso, la iniciativa le otor-

ga facultades, algunas inconstitucionales, para

elaborar normas generales sobre materias que

son exclusivas del legislador.

Todo esto desnaturaliza los límites que

debe tener el Poder Ejecutivo frente a otros

poderes y frente a los particulares.

La Presidenta promete diálogo, pero no ha

ofrecido ajustes a las iniciativas, más allá de

modificar el ya famoso artículo 109. Entre las

divisiones internas de Morena y la prisa por

aprobar los textos, esto podría terminar untan-

do un poco de maquillaje a textos que en real-

idad requieren cirugía mayor.

Abogada, presidenta de Observatel y
comentarista de Radio EducaciónX y

Threads: @soyirenelevy

partir de esta semana, los
diferentes grupos políti-
cos se preparan para
enfrentar el último mes
de campañas de la
primera elección judicial

del país. Derivado de la poca efectivi-
dad que han tenido las campañas de los
candidatos y las candidatas a los cargos
de jueces, magistrados y ministros, las
confrontaciones se darán más bien en el
terreno de la política y la “guerra
sucia”.

Se avecina, por ejemplo, el último
“round” de la pugna entre la actual
presidenta de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Norma
Piña, y su antecesor, Arturo Zaldívar.
Ambos buscan colocar a sus candidatos
en este proceso electoral, y después de
que se cerró el trámite de la denuncia
‘anónima’ con la que la primera hizo
públicas presuntas violaciones del
segundo a la independencia judicial,
ahora la confrontación volverá a subir
de temperatura.

Está próximo a publicarse un libro
firmado por el magistrado Sergio
Arturo Guerrero Olvera, cuya premisa
inicial es la de “descubrir” los
supuestos abusos de Zaldívar mientras
presidió el máximo tribunal de justicia
del país. El texto incluye fragmentos de
grabaciones en las que el ahora fun-
cionario federal y su excolaborador,
Carlos Alpízar, presuntamente habrían
presionado a jueces y magistrados para
dictar fallos a favor del gobierno del
expresidente Andrés Manuel López
Obrador.

El autor y juzgador, Guerrero
Olvera, ha ocupado diversos cargos en
el Poder Judicial, siempre impulsado
por la ministra Piña. Fue secretario de
Estudio y Cuenta en la Sala Superior
del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación, magistrado
del Tribunal Electoral del Estado de
Querétaro y magistrado de la Sala
Regional de la Primera Circunscripción
Plurinominal del Tribunal Electoral.

En el texto que está por ver la luz, el
magistrado presenta supuestos casos de
integrantes del Poder Judicial Federal
que lograron darle carpetazo a investi-
gaciones que se seguían en su contra en
el Consejo de la Judicatura de la
Federal, a cambio de redactar y ofi-
cializar resoluciones “a modo”; tam-
bién hay testimonios de magistrados y

jueces que presuntamente eran coopta-
dos a fallar de cierta manera, a fin de
evitar que su plaza de trabajo fuera
transferida a algún lugar recóndito. En
la mayoría del texto, sin embargo, se
habrían omitido los nombres de los
denunciantes.

En términos generales, los
señalamientos son los mismos que det-
onaron una investigación contra Arturo
Zaldívar y su grupo de trabajo; aquella
que fue desechada en diciembre pasado
por el propio Consejo de la Judicatura,
a pesar de que la ministra Piña, también
presidenta de ese órgano, votó a favor
de un dictamen elaborado por el conse-
jero José Alfonso Montalvo Martínez,
en el que proponía declarar infundado
un recurso tramitado por Alpízar para
cerrar un caso que, de acuerdo con sus
argumentos, se abrió “sin alguna prue-
ba contundente”.

El libro busca profundizar en esas
pruebas y tendría el objetivo de descar-
rilar las aspiraciones de perfiles como
los de Fabiana Estrada Tena y Ana
María Ibarra Olguín, algunas de las
candidatas a ministras identificadas por
su cercanía con el expresidente de la
Corte.

A su vez, la publicación buscaría
abrirle paso a perfiles que la ministra
Piña ve con posibilidades de victoria y
que ha terminado de adoptar como pro-
pios, aunque no de forma pública; entre
éstos se encuentran la magistrada
Jazmín Bonilla García, la exconsejera
Rosa Elena González Tirado y la mag-
istrada Paula María García Villegas
Sánchez Cordero.

Con esto, la guerra entre Zaldívar y
Piña llegará, previsiblemente, a su capí-
tulo final, junto con la votación de las
candidaturas de aspirantes a un cargo
en el nuevo Poder Judicial de la
Federación.

Posdata 1
Este domingo, la presidenta Claudia

Sheinbaum y el gobernador de
Querétaro, Mauricio Kuri, le dieron el
banderazo de salida a la construcción
del Tren México-Querétaro, el cual
intentó hacer el gobierno del expresi-
dente Enrique Peña Nieto.

Este proyecto forma parte del ambi-
cioso plan ferroviario de Sheinbaum,
de más de 3 mil kilómetros de vías para
trenes de pasajeros; de los 13 proyectos
anunciados, éste es el que tiene más
viabilidad y sentido operativo.

El plan es que la apertura del

proyecto sea en dos años y medio, de
manera que la Presidenta pueda inau-
gurarlo junto con el gobernador Kuri.
“Mi compromiso aquí con el gober-
nador es que lleguemos antes de qué él
deje la gubernatura de Querétaro para
que juntos estemos aquí inaugurando”,
aseguró Sheinbaum.

Saliendo de la Ciudad de México, la
primera estación será en Huehuetoca,
Estado de México, la siguiente en Tula,
Hidalgo; otra en San Juan del Río,
Querétaro; una más en la zona del
Aeropuerto de Querétaro y la última en
la ciudad capital, que se llamará “La
Corregidora”.

La obra contempla la generación de
200 mil puestos de trabajo y se rentarán
entre 3 mil y 4 mil máquinas para hacer
los trabajos.

Posdata 2
La criticada afiliación a Morena del

exgobernador de Oaxaca Alejandro

Murat al parecer tiene detrás de sí algo
más que la supuesta identificación del
expriista con las causas del partido que
fundó Andrés Manuel López Obrador.

Murat arrastra con varios
señalamientos durante su adminis-
tración. Por ejemplo, se le señala por
haber utilizado al DIF estatal para
desviar miles de millones de pesos, en
un entramado similar a la de Javier
Duarte en Veracruz. Se trata de un
mecanismo que varios exgobernadores
priistas usaron para desviar millones de
pesos a través de programas del DIF.

En el caso de Oaxaca fueron dos
empresas las que realizaron un que-
branto millonario: Centro Operacional
Canblaster S.A de C.V y Prometeo
Proyectos Ejecutivos S.A de C.V. Ya
hay denuncias penales y administrati-
vas, por lo que pronto se sabrá quienes
son los dueños de las empresas que
fueron beneficiadas por el gobierno de
Murat.

PELIGRO MORENISTA
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n la lucha para transformar a

México desde sus cimientos

y hacer un país donde las

niñas y los niños sean cuida-

dos, protegidos y educados

para que desarrollen su

potencial y sean felices, la prioridad de gob-

ierno y sociedad es trabajar por la niñez que

vive en pobreza y situación vulnerable.

Para que 12.4 millones de niñas y niños

tengan garantizado su derecho a ser felices,

debemos cumplir el mandato constitucional

del interés superior de la niñez en materia de

educación preconcepcional, prenatal y tem-

prana, así como en cuidados a la salud,

nutrición, vivienda, protección y seguridad.

El diagnóstico sobre las condiciones en

que vive la niñez mexicana, no es positivo a

pesar de las recientes políticas y programas

para reducir las brechas de desigualdad

social y desventajas económicas.

El desafío sigue siendo invertir suficien-

temente en programas efectivos, inclusivos

y de calidad en educación, nutrición y salud,

que rompan el círculo generacional de la

pobreza, principalmente en franjas de

mayor penuria, en grupos migrantes y en

familias con hijas o hijos con alguna dis-

capacidad.

De no cumplir las garantías establecidas

en la Convención sobre los Derechos del

Niño desde hace 35 años y en la Ley

General de los Derechos de Niñas, Niños y

Adolescentes desde hace diez años, persis-

tirán las problemáticas que impactan en el

desarrollo de nuestro capital humano pre-

sente y futuro. 

Aparte de atender a menores en condi-

ción de calle y combatir decidida y severa-

mente la explotación laboral, el abuso sexu-

al, el maltrato infantil, la trata de menores y

la pederastia, urge desarrollar programas de

formación de valores para evitar el fracaso

escolar, la vagancia, las adicciones y la

delincuencia juvenil, pero fundamental-

mente homicidios, feminicidios y desapari-

ciones.

En el 2024 fueron víctimas de homicidio

dos mil 243 personas de entre 0 y 17 años

de edad, 73 niñas y adolescentes asesinadas

por razones de género y se registraron

nueve mil 868 reportes de desapariciones de

menores de edad, de los cuales 2 mil 751

siguen desaparecidos y mil 027 casos

fueron encontrados sin vida, según la Red

por los Derechos de la Infancia en México

(REDIM).

Si bien como candidata Claudia

Sheinbaum firmó el Pacto por la Primera

Infancia, promovido por 500 organiza-

ciones civiles para atender a los más pobres

entre los pobres, como Presidenta se ha

comprometido a construir el Segundo Piso

de la Cuarta Transformación, asumiendo

100 Compromisos de Gobierno, entre los

que destacan las siguientes acciones a favor

de la niñez:

- Los estudiantes de preescolar, primaria

y secundaria pública tendrán una beca uni-

versal progresivamente en los primeros tres

años de gobierno.

- Se dará más apoyo a la Escuela es

Nuestra y fortalecerán los programas educa-

tivos de la Nueva Escuela Mexicana y los

libros de texto gratuitos.

- Se prevendrá la salud mental, bucal y

las adicciones y habrá exámenes de la vista

con lentes gratuitos para todos quienes lo

necesiten.

- Desde su nacimiento serán afiliados al

Servicio Público de Salud para el Bienestar

y así garantizar acceso a vacunas, cuidados

preventivos, atención médica, estudios y

laboratorios, cirugías y medicamentos gra-

tuitos, para hacer efectivo el Derecho

Constitucional a la Salud.

- Se impulsará un programa especial

para madres en los primeros mil días de

vida de sus hijas e hijos y a prevenir enfer-

medades crónico-degenerativas.

- Se desarrollará un programa territorial

de prevención primaria a la salud, para

hacer de México un activo sano y dejar atrás

la diabetes y la hipertensión mediante un

programa preventivo de Salud Casa por

Casa.

- Se promoverá a través del DIF

un Sistema Nacional de Cuidados a las

madres para compartir la carga y el tiempo

dedicado a cuidar a hijos e hijas.

- Se crearán centros públicos de cuida-

dos y educación inicial para la primera

infancia, dando prioridad a las y a los hijos

de las jornaleras agrícolas y de las traba-

jadoras de la maquila en la frontera norte.

En Nuevo León vamos apoyar todos

estos compromisos y seguiremos pro-

moviendo la Ley de Educación Inicial para

el Desarrollo Integral de la Primera Infancia

del Estado, que desde el 2019 hemos impul-

sado a través de los Centros de Desarrollo

Infantil del Frente Popular “Tierra y

Libertad”. 

Raúl Guajardo Cantú 

¿#Leycensura o #Leyantinversión?

Derecho de niñas y niños a ser felices

Irene Levy

Lupita Rodríguez Martínez

Mario Maldonado
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ice el dicho que si camina

como pato, grazna como

pato… seguramente es un

pato, pero ahora las autori-

dades locales quieren hacer-

nos pensar que no, que es un perro. Nos

referimos al trasvase de agua de El Cuchillo

que se está realizando en estos días.

Este trasvase se da en medio de las ame-

nazas del presidente norteamericano

Donald Trump en el sentido de que si no se

paga la deuda de agua su gobierno aplicará

aranceles a algunos productos que México

exporta a los Estados Unidos.

Si esta situación se presentara sin ningún

contexto, probablemente podríamos creer

en el hecho de que, como dice el gobierno

estatal, el desfogue, nótese el verbo utiliza-

do, no se debe a, o no tiene relación con, las

declaraciones del presidente esta-

dounidense.

Por desgracia para todos, no es así, ya

anteriormente se han presentado situa-

ciones similares con relación a las ame-

nazas de la aplicación de aranceles debido a

cuestiones relacionadas con la migración y

el tráfico de fentanilo.

Ante el primero de los fenómenos, el

migratorio, nuestro país respondió desple-

gando 10 mil efectivos de la Guardia

Nacional para cumplir con la exigencia de

Trump, sin embargo la información se

manejó de otra forma en el ámbito

nacional, como si fuese algo solo relativo a

las decisiones de México ante la ola migra-

toria que vivíamos hasta hace unos meses.

En el segundo de los temas, el tráfico de

fentanilo, la respuesta fue la expulsión del

país de 29 miembros de distintos grupos

delictivos dedicados a esta actividad, no fue

un acto de extradición, sino que simple-

mente los presuntos delincuentes fueron

enviados a EU como una respuesta a la exi-

gencia de Donald Trump.

En ambos casos se aceptó el gesto, se

retrasó la aplicación de los aranceles y de

alguna u otra forma hubo un beneficio para

el país que, en caso de que se hubieran

hecho efectivas las tarifas arancelarias,

hubieran tenido un fuerte impacto negativo

de carácter económico.

En este contexto que se esté desfogando

El Cuchillo solo “por razones de seguri-

dad” da pie a la sospecha de que en realidad

se está utilizando el agua que en teoría

debería ser prioritariamente para el con-

sumo humano en el área metropolitana de

Monterrey con fines de cumplir las deman-

das estadounidenses.

Dicen las autoridades que las lluvias que

se esperan en este mes hacen necesario el

desfogue de la presa para evitar que esta se

vaya a desbordar, ya que, aseguran, las pre-

cipitaciones serán copiosas.

Insistimos, si el desfogue se hubiera

dado en otras condiciones, probablemente

aceptaríamos sin chistar de que eso que

camina como pato y grazna como pato… es

en realidad un perro, pero la realidad nos

dice que no puede ser o que al menos debe-

mos dudar de la explicación.

Es cierto que si las lluvias realmente se

presentan en el volumen que dicen las

autoridades que lo harán tendremos que

aceptar que fue una buena decisión la toma-

da ahora, pero en los pronósticos meteo-

rológicos que van más allá de los cinco días

no se puede confiar al 100 por ciento.

Insistimos: camina como pato, grazna
como pato… seguramente es un pato.

Solo por
seguridad

El libro vs. Zaldívar y la ‘pelea’ con Norma Piña
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La presidenta Claudia Sheinbaum
destacó que en Estados Unidos “hay un
lenguaje de criminalización a los
migrantes con el cual no estamos de
acuerdo”, por lo que presentará cifras,
además para que puedan contar con
argumentos 

“Además de desconocimiento en la
unión americana de lo que significan
varias generaciones de mexicanas y
mexicanos, de latinos en Estados
Unidos, es importante informar y desde
aquí dar argumentos a todos nuestros
hermanos que están allá para que

conozcan la importancia que tiene su
trabajo para la economía del país veci-
no”.

Ana Teresa Ramírez Valdéz, direc-
tora general de Latino Donor
Collaborative Think Tank (LDC), una
vez más presentó las cifras de las
aportaciones de migrantes mexicanos
en Estados Unidos y destacó que de
más de 38 millones en ese país, sólo
cuatro millones no tienen documentos.

Además de que los mexicanos pro-
ducen 781.2 mil millones de dólares
del PIN (Producto Interior Neto) de ese
país y si sólo contabilizarán a los mex-
icanos y lo que producen serían la déci-

ma economía más grande del mundo. Y
contando todos los latinos están cerca
de ser la cuarta economía del mundo. 

También habló de quitar cuatro
grandes mitos que lanzan contra la
comunidad migrante. El primero es que
representan mayor criminalidad en ese
país; el segundo es que no pagan
impuestos y se beneficia de programas
cuando en realidad no se puede jubilar
con todo que ha contribuido. 

El tercero es que le quitan el trabajo
a los estadounidenses; el cuarto es que
“son una carga para el gobierno de
Estados Unidos”, cuando una cantidad
importante son empresarios.

MONTERREY, N.L. MARTES 29 DE ABRIL DE 2025
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Morena y sus aliados en la Cámara de
Diputados aprobaron en lo general por
330 en favor y 129 en contra, expedir la
Ley Nacional para Eliminar Trámites
Burocráticos, con la que se creará la lla-
mada Llave MX asociada a la CURP y
datos biométricos del titular.

Además, se abroga la Ley General de
Mejora Regulatoria y extingue la
Comisión Nacional de Mejora
Regulatoria, creadas en el sexenio del
expresidente Enrique Peña Nieto.

Los diputados del PAN, PRI y MC
acusaron que en la nueva ley están en
riesgo los datos personales, el gobierno
busca espiar a sus opositores, limita la
participación ciudadana, centraliza el
poder, se eliminan contrapesos y provo-
ca opacidad en las compras que realice la
administración de la presidenta Claudia
Sheinbaum.

La diputada Rocío González Alonso
(PAN) presentó una moción suspensiva,
pero fue desechada por la mayoría.

Dijo que la ley centraliza la adminis-
tración de datos personales y biométri-
cos: "Pretende construir un sistema de
vigilancia masivo, como en los peores
regímenes autoritarios.

"Ponen en grave riesgo que puedan
ser utilizados para otros fines y, cono-
ciéndolos, por ahí va el asunto, ya que
carecen de controles adecuados de pri-
vacidad y protección de datos, es más, lo
que pretenden es censurar a través de
esta ley, controlar y manejar a discreción
los datos personales de las personas físi-
cas y de las personas morales. Estamos a
un paso de que el Estado pueda rastrear,
vigilar y controlar a cualquier ciudadano
con un solo clic", afirmó González
Alonso.

La legisladora Irais Reyes de la Torre
(MC) aseguró que el modelo propuesto

por la Titular del Ejecutivo federal para
reducir trámites burocráticos, ha fallado
en otros países que lo implementaron
antes.

"El modelo planteado en la ley ha fal-
lado en otros países por su excesiva cen-
tralización. ¿Qué pasará cuando falle o
jaqueen la Llave MX? Al centralizar
todos los accesos de todas las platafor-
mas de los gobiernos nacional, estatales
y municipales, una sola falla en la llave
MX generará el colapso de todos los sis-
temas públicos, esto ya pasó en Costa
Rica y el Banco Mundial alertó,
entonces, sobre los riesgos de concentrar
infraestructuras críticas en un único sis-
tema gubernamental", explicó.

La diputada Claudia Rivera Vivanco
(Morena) replicó que la propuesta va
en concordancia con propuestas de la
Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos (OCDE).

"La oposición ha venido a decir

algunos desatinos, como que se
incumple en acuerdos internacionales,
o han dicho que se contó con poco
tiempo para el diseño de esta iniciativa,
pero ambos planteamientos son incor-
rectos. El primero, organismos interna-
cionales como la OCDE han recomen-
dado a todos los países tres acciones:
combate a la corrupción, transparencia

y mejora regulatoria. Esta reforma es
un eslabón más que complementa las
acciones que hemos venido aprobando,
la reforma de la Ley Orgánica de la
Administración Pública, la creación de
la Secretaría Anticorrupción y Buen
Gobierno, y el Plan México, que prevé
fortalecer la inversión y el mercado
interno", expuso.

Aprueban diputados ley para
eliminar trámites burocráticos

Anuncia Adán Augusto nueva fecha para discutir ley de Telecom
Cd. de México/El Universal.-             

El coordinador de Morena en el
Senado y presidente de la Junta de
Coordinación Política, Adán Augusto
López Hernández, informó que los diálo-
gos sobre la iniciativa de Ley en Materia
de Telecomunicaciones y Radiodifusión
comenzarán el miércoles 30 de abril, no
el martes como se había previsto. 

Ese día, los senadores recibirán a rep-
resentantes de la Cámara de la Industria
de Radio y Televisión (CIRT) como parte
de un conversatorio con diversos actores
interesados.

El senador adelantó que presentará
una propuesta ante la Junta de
Coordinación Política para formalizar
este diálogo, aunque aclaró que aún no se
ha definido si habrá cambios al proyecto
enviado por la presidenta Claudia
Sheinbaum. 

Tampoco hay fecha definida para el

periodo extraordinario en el que se votará
el dictamen correspondiente. López
Hernández subrayó que se busca abrir el
debate con todos los sectores involucra-
dos.Por su parte, el presidente del

Senado, Gerardo Fernández Noroña,
negó que la iniciativa represente una
amenaza para la libertad de expresión.
Aseguró que el gobierno no tiene inten-
ción de censurar medios ni redes sociales,
y rechazó versiones que acusan a la nueva
ley de limitar la prensa. 

"La única manera de controlar brutal-
mente a los medios es con una dictadura,
y nosotros no somos eso", afirmó.

No obstante, la preocupación por esta
iniciativa ha trascendido fronteras.
Durante un panel organizado por Artículo
19 en la embajada de Noruega, los exre-
latores David Kaye (ONU) y Catalina
Botero (CIDH) advirtieron que la legis-
lación podría debilitar la democracia en
México, sobre todo en el contexto de la
reforma judicial. Alertaron sobre el
artículo 109, que permite la baja de
plataformas digitales por decisión del
gobierno, como un riesgo a la libertad de
expresión en el entorno digital.

“No es correcto, lo pueden hacer en su país, pero no en el nuestro. Lo que está mal es que
las empresas mexicanas promuevan esos anuncios”, Claudia.

Criminalizan a migrantes en campañas electorales
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Trabajadores del Instituto Federal
de Telecomunicaciones (IFT) se movi-
lizaron y bloquearon Paseo de la
Reforma para exigir el respeto de sus
derechos laborales ante la inminente
extinción del órgano y denunciaron que
se encuentran en la incertidumbre lab-
oral, “porque no sabemos nada”.

Por más de dos horas, entre
consignas y pancartas, los trabajadores
se apostaron a la altura del Senado de
la República, donde acudieron autori-
dades de la Secretaría de Gobernación,
quienes solicitaron liberar los carriles
con la promesa de entablar una mesa de
diálogo con la dependencia, sin embar-
go, éstos se negaron y más tarde fueron
recibidos por la Secretaría Técnica de
la Mesa Directiva de la Cámara Alta, a

quien entregaron un escrito en donde
detallaron sus peticiones de cara a su
extinción.

Gonzalo Trejo Amador, vocero del
Comité de Trabajadores del IFT, acusó
que ante la absorción del instituto por
la Agencia de Transformación Digital y
Telecomunicaciones y por el nuevo
órgano regulador, las leyes no estable-
cen definiciones claras para el respeto
de sus derechos laborales y tampoco se
han desplegado mesas de diálogo para
llevar a cabo una transición ordenada.

“En los transitorios de la ley no se
establece una mesa específica para la
transferencia de personal, no hay un
recurso específico para liquidaciones y
tampoco existen condiciones para que
pueda hablarse de una transferencia
tanto del personal como del instituto a
los órganos que lo absorben”, indicó.

Protestan trabajadores del IFT 
y exigen proteger sus derechos

Ante extinción del IFT, trabajadores protestan en el Senado; acusan que no hay mesas de
diálogo para una transición. 

El pleno de San Lázaro aprobó en lo general la Ley Nacional para Eliminar los
Trámites Burocráticos que envió la presidenta Sheinbaum.

Lanza INE sitio para denunciar candidaturas
Cd. de México/El Universal.-             

El Instituto Nacional Electoral (INE)
habilitó el micrositio para recibir denun-
cias contra candidaturas al Poder
Judicial que hayan incumplido con la 8
de 8 contra la violencia y por tanto, estén
impedidos de ocupar un cargo público.

Las organizaciones o personas intere-
sadas pueden mandar sus denuncias al
sitio https://8de8-contra-la-violencia-de-
genero.ine.mx/

Pese a que el sitio debía habilitarse a
partir del 25 de abril, fue hasta este lunes
28 de abril cuando se lanzó la página,
dentro del sitio web del Instituto.

El formulario requiere los datos de
contacto de la persona denunciante
como correo electrónico y teléfono, así
como la organización a la que pertenece
o un pseudónimo, si lo prefiere.

También solicita los datos del can-
didato o candidata denunciado, como
nombre, cargo al que aspira y entidad
federativa.

Sobre la denuncia, el formulario sólo
da la opción de seleccionar alguno de los
supuestos aprobados por el INE contem-
plados en la 8 de 8, así como dos agre-
gados que son estar prófugo de la justicia
o haber cometido violencia política en
razón de género.

Además, solicita la fecha en la que se
emitió la sentencia, el número de expe-
diente y la entidad, así como una breve
descripción de los hechos.

El INE, por medio de un grupo inter-
disciplinario, analizará las denuncias y
emitirá un dictamen el 15 de junio, pre-
vio a la declaración de validez de los
resultados de la elección.

La iniciativa forma parte de los
esfuerzos institucionales para garantizar
que las personas que ocupen cargos
públicos cumplan con criterios de inte-
gridad y respeto a los derechos humanos.
La implementación de esta herramienta
busca reforzar los mecanismos de partic-
ipación ciudadana en la vigilancia del
proceso electoral y fortalecer la trans-
parencia.El INE recordó que todas las
denuncias serán tratadas con estricta
confidencialidad y que la presentación
de un reporte no sustituye las vías legales
formales, por lo que invitó a las personas
a acompañar sus denuncias con la mayor
cantidad posible de documentación de
respaldo.

Hasta el momento, el Instituto no ha
precisado cuántas denuncias podrían

recibirse a través del nuevo portal, pero
indicó que cualquier reporte será revisa-
do y procesado conforme a los lin-
eamientos establecidos en la normativa
vigente.En caso de que se confirme que
una candidatura incumple con los requi-
sitos de la 8 de 8, el dictamen que emita
el INE servirá para impedir la entrega de
constancias de mayoría o, en su caso,
para solicitar la anulación de los reg-
istros correspondientes.

El micrositio es parte de la estrategia
del INE para implementar el principio
constitucional de paridad y prevenir que
personas con antecedentes de violencia
lleguen al poder, como parte de un pro-
ceso electoral que busca ser más equi-
tativo, justo y libre de violencia de
género.

Candidatos a ministros y magistrados podrán gastar hasta 1.4 millones de
pesos, acuerda INE.

Adán Augusto anunció que la reforma a la
Ley de Telecomunicaciones pasará al pe-
riodo extraordinario.

Los diputados del PAN, PRI y MC acusaron que en la nueva ley están
en riesgo los datos personales, el gobierno busca espiar a sus opositores
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La presidenta Claudia Sheinbaum cal-
ificó como un “exceso” la amenaza del
gobierno de Estados Unidos de restringir
las importaciones de ganado mexicano,
luego del brote de gusano barrenador
detectado en el sur del país. 

Aseguró que su administración ha
actuado de manera inmediata y coordina-
da para atender la emergencia zoosani-
taria.

“Hay cosas que tienen razón de colab-
oración, de coordinación, y otras que
consideramos que son excesos”, expresó
la mandataria federal durante su confer-
encia matutina al referirse a la carta envi-
ada por la secretaria de Agricultura esta-
dounidense, Brooke Rollins, en la que
advirtió sobre la posibilidad de suspender
el comercio ganadero con México.

Sheinbaum reiteró que su gobierno no
permitirá que este tipo de situaciones se
utilicen como herramientas de presión en

medio del proceso electoral que se aveci-
na en Estados Unidos. “No puede usarse
a México como piñata. No vamos a acep-
tar que temas sanitarios se politicen con
fines electorales”, advirtió.

Desde noviembre pasado, las autori-
dades sanitarias estadounidenses habían

suspendido temporalmente las importa-
ciones de ganado mexicano por la detec-
ción de esta plaga, que incluso provocó la
muerte de una mujer de 77 años en
Chiapas. 

El sábado pasado, la secretaria Rollins
retomó el tema, criticando que México
no permitiera operaciones aéreas esta-
dounidenses para combatir la plaga.Ante
la escalada de tensiones, el Consejo
Nacional Agropecuario (CNA) advirtió
que cerrar las exportaciones tendría con-
secuencias graves para la economía rural
mexicana, afectaría a los productores
ganaderos y provocaría un desabasto de
carne en el mercado estadounidense, con
posibles impactos en los precios al con-
sumidor.

Horas después de las declaraciones de
Sheinbaum, el secretario de Agricultura,
Julio Berdegué, confirmó que se logró un
acuerdo con su homóloga esta-
dounidense. 

“Hoy tuve una excelente plática con la
secretaria Brooke Rollins. 

Se abordaron satisfactoriamente las
medidas de interés común para seguir tra-
bajando juntos en contener y erradicar el
gusano barrenador”, señaló.

Además, Berdegué destacó que
México reforzará las acciones de inspec-
ción sanitaria en puntos fronterizos y
zonas de riesgo, en colaboración con
organismos internacionales. Indicó que el
plan incluye una estrategia regional que
contempla recursos adicionales para los
estados más afectados por la plaga.

Por su parte, el Servicio Nacional de
Sanidad, Inocuidad y Calidad
Agroalimentaria (Senasica) anunció que
se incrementarán los operativos de detec-
ción y respuesta, además de campañas
informativas dirigidas a productores y
transportistas para evitar la propagación
del gusano barrenador y proteger la salud
animal en todo el país.

Representantes del sector ganadero en
estados del sur del país, como Chiapas y
Oaxaca, solicitaron mayor apoyo federal
para hacer frente a la contingencia. 

Martes 29 de abril de 2025
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La Dirección de Meteorología de la
Secretaría de Marina (Semar) informó
que para la temporada de huracanes
2025-2026 se prevé la llegada a México
de 36 ciclones tropicales, por lo que
pidió tomar precauciones.

En un comunicado, las autoridades de
Meteorología de la Semar destacaron
que esperan 17 ciclones en el Océano
Atlántico y 19 en el Océano Pacífico.

La temporada de ciclones inicia el 15
de mayo en el Océano Pacífico
Nororiental y el 1 de junio en el Océano
Atlántico, finalizando el 30 de noviem-

bre en ambos litorales, por lo que
México, por su ubicación geográfica se
verá afectado por ciclones tropicales
cada año.

El personal de la Dirección de
Meteorología recordó que, en la tempo-
rada de ciclones tropicales 2024, la
Península de Yucatán fue la más afecta-
da por el Huracán “Beryl” que impactó
como categoría 2 y por las tormentas
tropicales “Nadine” y “Sara”. Por otra
parte, en la costa de Veracruz afectaron
las Tormentas Tropicales “Alberto” y
“Chris”.

De acuerdo con el pronóstico climáti-
co International Research Institute for

Climate and Society (IRI, por sus siglas
en inglés), en el mes de mayo, a inicios
de la temporada de Ciclones Tropicales
2025, se prevé un incremento en la prob-
abilidad de lluvias en las costas del
Centro y Sur del Pacífico Mexicano.

También en el litoral del Golfo de
México. Por otro lado, se espera que la
Región Noroeste del país experimentará
lluvias por debajo del promedio durante
el mismo periodo.

Asimismo, se espera una disminu-
ción en las precipitaciones en la
Península de Yucatán, mientras que en el
resto del país se observarán precipita-
ciones dentro de los valores promedio.
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Las Comisiones Unidas de Defensa
Nacional y de Estudios Legislativos
avalaron una reforma a la Ley Federal
de Armas de Fuego y Explosivos, que
permite que los integrantes de las
empresas públicas, paraestatales y
órganos autónomos podrán portar
armas para el desarrollo de sus fun-
ciones, es decir, trabajadores de la
Comisión Federal de Electricidad
(CFE), Banco de México (Banxico),
Casa de Moneda, CNI (Centro
Nacional de Inteligencia) y Servicio de
Administración Tributaria (SAT).

La reforma, impulsada por el
entonces presidente Andrés Manuel
López Obrador, amplía los permisos
para la portación de armas de fuego
para ejidatarios y funcionarios de áreas
estratégicas.

Asimismo, busca actualizarla y
establecer un nuevo marco jurídico,
además de adaptar la norma a exigen-
cias contemporáneas en materia de
seguridad nacional, legalidad, control
constitucional y protección civil.

El proyecto, derivado de una minuta
remitida por la Cámara de Diputados,
fue avalado por 24 votos a favor y mod-
ifica más de 100 artículos de la referida
ley federal, crea nuevos apartados y
deroga disposiciones obsoletas, explicó
la presidenta de la Comisión de Defensa
Nacional, Ana Lilia Rivera Rivera.

La senadora detalló que las modifi-
caciones a la Ley Federal de Armas de
Fuego y Explosivos fueron propuestas
y remitidas al Congreso de la Unión en
septiembre de 2024 por el entonces tit-
ular del Ejecutivo, Andrés Manuel
López Obrador, y contempla seis ejes
principales.

En su intervención, la presidenta de
la Comisión de Estudios Legislativos
Primera, Simey Olvera Bautista, enfa-
tizó que esta reforma era un pendiente
para el país, pues toma en cuenta ele-

mentos que estaban rezagados en las
leyes mexicanas, además de que las
nuevas disposiciones van de la mano
con la consolidación de Plan Nacional
de Seguridad.

La senadora de Morena, Blanca
Judith Díaz Delgado, aseveró que con-
tar con un marco jurídico actualizado
fortalece la actuación de las institu-
ciones y regula de mejor manera la
posesión y el uso que los ciudadanos
dan a las armas de fuego y a los explo-
sivos; la reforma “significa el fortalec-
imiento de instituciones con que el
Senado se ha comprometido”, añadió.

Del PVEM, Maki Esther Ortiz
Domínguez destacó que el proyecto
busca mantener un control adecuado

sobre las armas de fuego, sancionar con
precisión a los infractores y, sobre
todo, proteger la seguridad ciudadana.

“Es una actualización para fortale-
cer el marco legal y las políticas públi-
cas en materia de control de armas y
garantizar el derecho de aquellos que
legítimamente necesitan contar con
una”, precisó.

Rolando Rodrigo Zapata Bello, del
PRI, subrayó que la falta de seguridad
en el país debe ocupar el primer lugar
en la agenda pública ante el alcance de
los grupos de la delincuencia organiza-
da; por tanto, se pronunció a favor de
esta reforma al considerar que adopta
diferentes medidas para contribuir al
combate de esta problemática.

Avanza reforma que permite 
a funcionarios portar armas

Para el mes de junio de 2025, se prevén lluvias por arriba y cercanas al promedio en la
mayor parte del territorio nacional

Califica Sheinbaum como exceso
restringir importaciones de ganado

Temporada de huracanes 2025-2026: se esperan 36 ciclones tropicales en México

Diputados aprueban reforma que permite a funcionarios de Pemex, CFE, SAT y
Banxico portar armas.

Impugna FGR suspensión que frena 
orden de aprehensión contra Aureoles
Cd. de México/El Universal.-                   

La Fiscalía General de la República
(FGR) impugnó la suspensión provi-
sional otorgada al exgobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo,
contra la orden de aprehensión que se
giró en su contra por los delitos de pec-
ulado, ejercicio indebido del servicio
público, asociación delictuosa y lavado
de dinero.

El Segundo Tribunal Colegiado en
materia penal deberá resolver, en un
plazo de 48 horas, si confirma, modifi-
ca o revoca la suspensión concedida al
exmandatario señalado junto con sus
cuatro excolaboradores de causar un
daño patrimonial por 3 mil 400 mil-
lones de pesos por la compra a sobre-
precio de cuarteles de la Guardia Civil
en los municipios de Huetamo,
Apatzingán, Coacolmán, Jiquilpan,
Lázaro Cárdenas, Uruapan y Zitácuaro
en esa entidad.

Los exfuncionarios son: Carlos
Maldonado Mendoza, ex secretario de
Finanzas; Mario Delgado Murillo,
exdelegado de Finanzas de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP)
de la entidad; Elizabeth Villegas
Pineda, exdelegada administrativa de
esa misma dependencia y Antonio

Bernal Bustamante, extitular de la SSP
permanece en prisión preventiva justi-
ficada.

En tanto, Silvano Aureoles realizó
el pago de garantía de 52 mil pesos que
le impuso el secretario en funciones de
juez en el juzgado decimoprimero de
distrito en materia penal para mantener
vigente la suspensión y frenar su deten-
ción aunque se le imponga la prisión
preventiva justificada.

El caso ha generado reacciones divi-
didas entre actores políticos en
Michoacán, mientras algunos consider-
an que se trata de una persecución
política, otros exigen que se llegue al
fondo del asunto y se sancione
cualquier acto de corrupción compro-
bado, independientemente del cargo
que haya ocupado el implicado.

Además, la defensa legal de Aureoles
adelantó que recurrirá a instancias inter-
nacionales si se confirma la orden de
aprehensión, argumentando que el pro-
ceso tiene tintes políticos y busca inhab-
ilitar al exgobernador de futuras contien-
das electorales. Señalaron que no existen
pruebas suficientes para justificar la
medida cautelar de prisión preventiva y
aseguraron que su cliente se encuentra
en disposición de colaborar con las
autoridades.

Aureoles realizó el pago de garantía de 52 mil pesos que le impuso el secretario en
funciones de juez  para mantener vigente la suspensión y frenar su detención.

Sheinbaum Pardo aseguró que se está atendiendo la situación del gusano bar-
renador en el ganado.

Entonces hay cosas 

que tienen razón de 

colaboración, de 

coordinación y otras que

consideramos que son

excesos, pero lo importante

pues es atender esta

situación del gusano 

barrenador en el ganado,

que lo estamos haciendo."

Claudia Sheinbaum 

“
Investigan muerte de menor 

en campamento Militar
Cd. de México/El Universal.-                   

La Secretaría de Educación Pública
(SEP) y la Autoridad Educativa
Federal en la Ciudad de México
(AEFCM) lamentaron el fallecimiento
del menor E.L.T.T., ocurrido durante
un campamento organizado por la
Academia Militarizada Ollin
Cuauhtémoc en el estado de Morelos.

A través de un comunicado oficial,
ambas instituciones expresaron sus
condolencias a la familia del estudiante
y anunciaron que este lunes 28 de abril
realizarán una visita a la academia, ubi-
cada en la alcaldía Cuauhtémoc de la
Ciudad de México, para verificar su
documentación y las condiciones mate-
riales de sus servicios.

La SEP señaló que la Academia
Militarizada Ollin Cuauhtémoc opera
con el acuerdo de incorporación SECR-
09220030, expedido en mayo de 2022.
Sin embargo, la autoridad educativa
aclaró que la institución no solicitó los
permisos correspondientes para realizar
el campamento, por lo que no hubo
autorización para su ejecución.

Asimismo, la Fiscalía General de

Justicia de la Ciudad de México
(FGJCDMX) ha solicitado a su
homóloga en el estado de Morelos toda
la información recabada sobre el caso,
y personal de la Fiscalía General de
Justicia del Estado de Morelos
(FGJEM) se reunirá este lunes con la
familia del estudiante fallecido.

Finalmente, la SEP instruyó a la
AEFCM a colaborar en todo momento
con las autoridades competentes para
lograr el esclarecimiento de los hechos.

¿Cómo falleció 
el menor de edad ? 

El menor de edad, murió en un campa-
mento de en Cuautla, Morelos, la sem-
ana pasada. De acuerdo con la su
mamá, ella entregó a su hijo el 23 de
abril en perfectas condiciones. Pasando
el día viernes, recibió una llamada por
parte de una teniente para informarle
sobre el fallecimiento de su hijo en un
hospital de Morelos. 

La investigación aún está abierta,
amigos y familiares del joven fallecido,
esperan recibir justicia tras el sombrío
hecho. 

SEP lamenta muerte de estudiante de academia militarizada en Morelos; verificará
documentación de la institución
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Del 1 al 3 
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en Cintermex

El dato del día
Reservas en oro de Banxico, cerca de llegar a 11
mil mdd por primera vez desde que se incluyó el
oro como parte de las reservas internacionales del
Banco de México (Banxico), dichos activos están a
punto de alcanzar su equivalente a 11 mil millones
de dólares. 
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Cd. de México/El Universal.-   

Desde 2016 no se veía una escena como
ésta: el Banco de México (Banxico) anun-
ció que el gobierno de Claudia Sheinbaum
recibirá un remanente de operación de 17
mil 994.8 millones de pesos; una cifra que
se quedó muy lejos de lo que el mercado
esperaba.

Esta tarde del 28 de abril, la institución
autónoma más importante del país explicó
que la Junta de Gobierno definió que sí se
entregará un monto de remanentes a la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
(SHCP).

Desde 2016 no se veía un escenario como
este, pero no porque se hubiera retenido el
dinero, sino porque simplemente no había
sobrado. Durante años, no se generaron exce-
dentes o las obligaciones de Banxico no per-
mitieron que pudieran ser entregados al gob-
ierno federal. Hasta ahora.

En 2016, Banxico entregó un remanente
de 321 mil 700 millones de pesos, casi
veinte veces más que lo que ahora recibirá
el gobierno federal.

Menor a lo esperado
Bajo el marco de su propia ley, el banco

central recordó que el recurso aprobado en
este 2025 deberá entregarse a más tardar el
30 de abril. Es decir, el reloj ya corre contra

el límite para hacer efectiva la transferencia.
"La determinación del remanente de

operación se hizo en estricto apego a la Ley
del Banco de México y, por lo tanto, en
cumplimiento del mandato constitucional
del Instituto Central de mantener una
inflación baja y estable", aclaró Banxico en
su mensaje.

Sin embargo, el monto está muy por
debajo de las expectativas del mercado. Por

ejemplo, el área de Estudios Económicos
de Banamex había proyectado un rema-
nente por 110 mil millones de pesos. Lo
que Banxico entregará apenas representa el
16% de esa previsión.

"Por lo apretado de las finanzas públicas,
anticipamos un remanente por alrededor de
110 mil millones de pesos (que equivalen al
0.3% del Producto Interno Bruto)", sostuvo
Banamex en enero de este año.

Cd. de México/El Universal.-           

El valor de las exportaciones mexi-
canas no petroleras a Estados Unidos
repuntó en marzo, apoyado en el
dinamismo de las ventas del sector auto-
motriz y en medio de la incertidumbre
generada por la amenaza arancelaria del
presidente estadounidense Donald
Trump.

El crecimiento de las exportaciones a
EU se debió a que las empresas hicieron
compras anticipándose a la entrada en
vigor de más aranceles. En marzo ya
habían entrado en vigor las tarifas de
25% a las importaciones desde México
que no cumplieran con el T-MEC, pero
estaban programados los aranceles
"recíprocos", que fueron anunciados el 2
de abril, explicaron los especialistas de
Grupo Base.

Las exportaciones totales de mer-
cancías del país reportaron un aumento
anual de 9.6% en marzo, tras un retroce-
so de 2.9% observado en febrero, según
las cifras oportunas publicadas por el
Inegi.

El valor de las ventas al exterior de
mercancías alcanzó 55 mil 527 millones
de dólares en el tercer mes del año, cifra
integrada por 53 mil 354 millones de
dólares de ventas no petroleras y por 2
mil 173 millones de dólares de petrol-
eras.

Lo anterior significó un crecimiento
anual de 7.1% en las exportaciones
petroleras y un incremento de 9.7% en
las no petroleras. Al interior de las
exportaciones no petroleras, las dirigidas
a EU avanzaron 9.0% y las canalizadas
al resto del mundo, 13.7%.

En particular, las ventas automotrices
al país vecino lograron crecer 6.5% a tasa
anual, lo que significó su primer incre-
mento en lo que va del año, superando

expectativas con fuerza, consistente con
los datos oportunos de la AMIA y la
ANPACT.

Por su parte, el valor del resto de las
exportaciones manufactureras no auto-
motrices a Estados Unidos creció 10.4%.

Su aceleración se identifica con
mayor detalle a partir de las cifras de
USA Trade disponibles a febrero, donde
se observa que en el primer bimestre el
crecimiento de estas exportaciones estu-
vo explicado por el capítulo 84 (reactores
nucleares, calderas, máquinas, aparatos y
artefactos mecánicos), con un crecimien-
to anual de 43.2%.

Tan solo este capítulo explicó 23.8%
de las exportaciones de bienes a EU en el
primer bimestre. Destaca que de las
exportaciones del capítulo 84 solamente
13.2% cumple con las reglas del T-MEC,
por lo que es lógico que buscaran ade-
lantarse a la imposición de aranceles,
comentaron los analistas de Grupo Base.

En opinión de especialistas de
Banorte, los flujos del comercio exterior
de México podrían ganar cierta estabili-
dad en el segundo trimestre del año, aten-
tos a cambios en la política comercial de
Estados Unidos y acciones locales.

Prevén que haya espacio para que el
intercambio comercial mejore ligera-
mente en los próximos meses, aun con-
siderando los aranceles ya anunciados
por Trump, los pendientes sobre
autopartes (a definirse el 3 de mayo) y
los estimados del secretario de
Economía, Marcelo Ebrard, sobre acuer-
dos bilaterales próximos (autos, acero y
aluminio).

No obstante, reconocen que la fragili-
dad sigue siendo amplia ante la posibili-
dad de cambios abruptos y el impacto
que las medidas actuales a México y al
resto del mundo podrían tener sobre el
crecimiento económico global.

Cd. de México/El Universal.-   

La divisa mexicana en los mercados
internacionales concluyó alrededor de
19.59 pesos por dólar, lo que significó
una depreciación de 0.46% o 9 centavos
respecto a la jornada anterior, de acuerdo
con información de Bloomberg.

Por su parte, el dólar al menudeo ter-
minó este lunes en 20.05 pesos a la venta
en las ventanillas de las sucursales de
Banamex, 0.15% o 3 centavos por arriba
del cierre del viernes pasado.

La depreciación del peso se debe a
que sigue la aversión al riesgo relaciona-
da a la guerra comercial entre China y
Estados Unidos, y no hay señales de que
pueda moderarse pronto. Por la mañana,
el secretario del Tesoro de Estados
Unidos, Scott Bessent, señaló que China
deberá dar el primer paso para disminuir
los aranceles.

Agregó que Estados Unidos tiene una
estrategia para escalar la guerra comer-
cial, que podría incluir un embargo. Cabe
recordar que más temprano, el Ministerio

de Relaciones Exteriores de China señaló
que Donald Trump no ha tenido conver-
saciones con el presidente chino Xi
Jinping, negando las afirmaciones hechas
por Trump a finales de la semana pasada.

En este contexto, el dólar reanudó las
pérdidas frente a sus principales cruces,
cayendo 0.51% de acuerdo con el índice
ponderado, su mayor retroceso desde el
lunes 21 de abril.

El mercado de capitales cerró la
sesión con ganancias entre los princi-
pales índices bursátiles a nivel global,
con la excepción del Nasdaq Composite
que registró una ligera pérdida de 0.10%.

Por su parte, el Dow Jones registró
una ganancia de 0.28%, mientras que el
S&P 500 avanzó 0.06%, con lo que
ambos índices hilaron 5 sesiones en ter-
reno positivo.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV cerró la sesión
con una ganancia de 0.46%, ligando
nueve sesiones al alza, algo que no ocur-
ría desde las primeras nueve jornadas del
2023. Al interior, resaltaron los aumentos
de las emisoras como Cemex con un alza
de 3.7%; Banorte, 2.1%; Grupo México,
2.3%; Walmex, 1.9%; y América Móvil,
1.1%.

Cd. de México/El Universal.-   

Fomento Económico Mexicano
(Femsa) reportó que durante el primer
trimestre del año sus ventas sumaron 195
mil 820 millones de pesos (mdp), un
incremento de 11 por ciento respecto a
los 176 mil 334 mdp del mismo trimestre
del año pasado, y el flujo de operación
subió 8.8 por ciento a 25 mil 303 mdp.

La empresa detalló que el alza en sus
ingresos fue impulsada por el crecimien-
to en todas sus unidades de negocio y
reflejando el beneficio por efectos cam-
biarios debido a la depreciación del peso
mexicano frente a algunas de sus mon-
edas operativas.

Destacó que después de descontar los
efectos cambiarios favorables y las
fusiones y adquisiciones, los ingresos
totales crecieron un 5.6 por ciento.

Dijo que la utilidad neta consolidada
fue de ocho mil 943 mdp, en compara-
ción con cinco mil 794 mdp en el mismo
periodo del año pasado.

Explicó que lo anterior refleja un
incremento de 630 mdp en la utilidad de
operación, una ganancia cambiaria de
439 mdp, en comparación con una pérdi-
da de mil 125 mdp hace un año rela-
cionada con la posición de efectivo
denominado en dólares impactados posi-
tivamente por la depreciación del peso
mexicano; además de otros productos

financieros de mil 622 mdp en compara-
ción con un gasto de mil 416 mdp.

Asimismo, la utilidad refleja una
ganancia de instrumentos financieros de
mil 107 mdp relacionada con su tenencia
remanente en Heineken; y una ganancia
en la utilidad neta de operaciones discon-
tinuadas de dos 490 mdp, reflejando la
ganancia relacionada con la desinversión
de las operaciones de soluciones de plás-
ticos.

Al 31 de marzo de 2025, el efectivo e
inversiones fueron 139 mil 206 mdp y la
deuda total fue de 185 mil 33 mdp, refle-
jando una deuda neta de 45 mil 828 mdp.

La inversión en activo fijo fue de ocho

mil 788 mdp, 4.5 por ciento de los ingre-
sos totales, y un incremento de 16.1 por
ciento en comparación con el primer
trimestre del 2024, reflejando una mayor
inversión en Coca-Cola Femsa para
aumentar su capacidad de producción y
distribución, y en Proximidad Américas
principalmente al crecimiento de nuevas
tiendas y remodelación, optimización de
las tiendas existentes.

“Por ejemplo, Coca-Cola Femsa
aprovechó el sólido desempeño del volu-
men, y las condiciones favorables de las
divisas en la mayoría de sus mercados
sudamericanos, para compensar tenden-
cias menos robustas en México, man-
teniéndolos en posición de entregar
resultados sólidos durante el trimestre”,
agregó.

Entrega Banxico al gobierno 
remanente de casi 18 mil mdp

Banxico se queda corto: da remanente de 18 mil millones de pesos al gobierno de
Sheinbaum

Aumentan exportaciones de México
9.6% en marzo pese a aranceles

Las importaciones reportaron un aumento del 7.05 por ciento anual en
marzo, según datos del Inegi.

Se debilita el peso frente al dólar y cierra en 19.59

El dólar reanudó las pérdidas frente a sus principales cruces, cayendo
0.51% de acuerdo con el índice ponderado. 

Registra Femsa alza de 11% en
ventas y 9% en flujo del I-2025

La empresa elevó sus ventas a
195,820 mdp y su utilidad neta a
8,943 mdp en el primer trimestre.

Durante el primer trimestre,

pudimos navegar un 

entorno y un calendario

desafiantes en varios 

mercados, particularmente

en México aprovechando

nuestra plataforma de 

negocios geográficamente

diversificada, resiliente, y

con el esfuerzo de nuestro

destacado equipo”

José Antonio Fernández 

“



EDICTO
A los C. Romelia Armendáriz Martínez y Enrique
Salazar Zarate, con domicilio ignorado. En fecha
dos de agosto de dos mil veinticuatro, se admitió
en este Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, con el expediente judi-
cial número 1718/2024, relativo al juicio ordinario
civil, promovido por Pedro Cantú González, en
contra de Romelia Armendáriz Martínez y Enrique
Salazar Zarate, donde se les reclama literalmente
lo siguiente: a).- Declaración Judicial en el senti-
do de que el Bien Inmueble consistente en: "La
Finca marcada con el número 805 de la calle
Cielito Lindo, Construida sobre el Lote de Terreno
marcado con el número 21, de la Manzana
número 94, de la Colonia Roble, en San Nicolás
de los Garza, Nuevo León, el cual tiene las sigu-
ientes Medidas y Colindancias 8.00 Metros de
Frente al Oriente y a la calle Cielito Lindo; 15.00
Metros en su Lado Norte a Colindar con el Lote
Numero 20; 15.00 Metros en su Lado Sur a
Colindar con el Lote Numero 22; y 8.00 Metros en
su lado Poniente a Colindar con el Lote Número
4; el Terreno descrito tiene una Superficie Total de
120.00 Metros Cuadrados y se encuentra ubicado
en la Manzana circundada por las Calles:
Peregrina, al Norte; Morenita Mía, al Sur, Cielito
Lindo, al Oriente; y El Chorrito, al Poniente; cuyos
Datos de Registro de Propiedad son:
(Anteriormente) Propiedad Número 1721,
Volumen 36, Libro 35, Sección I Propiedad,
Unidad San Nicolás, de Fecha 2-dos de
Septiembre de 1980-mil novecientos ochenta;
(Actualmente) Propiedad Número 2260, Volumen
86, Libro 47, Sección Propiedad, Unidad San
Nicolás, de fecha 19-diecinueve de Julio de 2004-
dos mil cuatro". Admite o No Admite la División de
la Cosa Común o Cómoda División. b). - Pago de
los Gastos y costas que se originen con la
tramitación del presente juicio. Por otro lado,
mediante autos con fecha de publicación del vein-
tiocho de marzo y veintiuno de febrero de ambos
del presente año, se ordenó emplazar a Romelia
Armendáriz Martínez y Enrique Salazar Zarate,
por medio de edictos que deberán de publicarse
por tres veces consecutivas en el Periódico Oficial
del Estado, en el Boletín Judicial, así como en
cualquiera de los periódicos El Norte, El Porvenir,
Milenio Diario o Periódico ABC, a elección de la
parte actora, a fin de que dentro del término de 9
nueve días produzca su contestación. Quedando
a su disposición en este juzgado las correspondi-
entes copias de traslado de la demanda y los doc-
umentos anexados a ella: Copias Certificadas del
Expediente Judicial Número 1122/1998; Copias
Certificadas de la Escritura Pública Número
9,201; Copias Certificadas de la Escritura Pública
Número 18,013; Copias Certificadas de la
Escritura Pública Número 6,437; Copias
Certificadas del Oficio 2820/1998; Certificado de
Libertad de Gravamen. En la inteligencia que el
emplazamiento hecho de esta manera surtirá sus
efectos diez días después contados desde el
siguiente de la última publicación, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León. Asimismo, prevéngase a Romelia
Armendáriz Martínez y Enrique Salazar Zarate
para que dentro del término concedido para con-
testar la demanda, señalen domicilio para los
efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, con el apercibimiento que
en caso de no hacerlo así, las subsecuentes noti-
ficaciones, las pendientes y de carácter personal,
se les harán por medio de instructivo que para tal
efecto se fijará en la tabla de avisos de este juz-
gado, lo anterior con fundamento en lo dispuesto
por el artículo 68 del código citado.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(28, 29 y 30)

EDICTO
Amador Sauceda Naranjo, domicilio Ignorado. En
fecha once de octubre de dos mil veinticuatro, se
admitió a trámite el expediente judicial número
2570/2024, tramitado ante este Juzgado Segundo
de lo Civil del Primer Distrito Judicial del Estado,
relativo al Juicio ordinario civil, promovido por
Rogelio Rodríguez Rangel y María Elena López
Pita en contra de Amador Sauceda Naranjo, al
haberse realizado la búsqueda de la parte
demandada Amador Sauceda Naranjo, no fue
posible localizar su domicilio, por lo que mediante
auto de fecha cuatro de febrero de dos mil vein-
ticinco, se ordenó emplazar a la parte demanda-
da Amador Sauceda Naranjo por medio de edic-
tos, los cuales deberán publicarse por 03 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en cualquiera de los periódicos ABC, El
Porvenir, El Norte o Milenio que se editan en esta
Ciudad a elección del actor, publicación que igual-
mente se hará por medio del Boletín Judicial, a fin
de que dentro del término de 09 nueve días ocur-
ra a producir su contestación a la demanda
Instaurada en su contra en la cual se reclama el
otorgamiento de escritura respecto del inmueble
ubicado en la calle Bagre, número 8956, del
Fraccionamiento Fomerrey 25 (San Bernabé), en
Monterrey, Nuevo León y demás prestaciones
accesorias que se señalan en la demanda. En la
inteligencia de que la notificación realizada de
esta manera surtirá sus efectos a los 10 diez días
contados a partir de la última publicación, lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el artícu-
lo 73 del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León. Asimismo, prevéngase al
citado demandado, para que dentro del término
para contestar la demanda señale domicilio para
los efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se coloque en la tabla de avisos de
este Juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(28, 29 y 30)

EDICTO
Con fecha 31 treinta y uno de marzo del 2025 dos
mil veinticinco se admitió en este Juzgado Tercero
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 269/2025, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes de María
Eloísa Constantino Lorenzo; ordenándose la pub-
licación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia, a fin de que ocurran a este juzgado a deducir-
lo dentro del término de 30 treinta días, que para
tal efecto señala la ley, acorde con lo ordenado
por el numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(29)

EDICTO
El día 27 de Marzo del 2025, comparecieron ante
esta Notaría Pública a mi cargo, los señores
DOMINGA CARRIZAL DE LA ROSA, BARBARA
EDITH DE LEON CARRIZAL y JUAN GERARDO
DE LEON CARRIZAL, todos por sus propios
derechos, la primera en su carácter Albacea y
conyugue supérstite y los últimos como
Herederos, y manifestaron su deseo de que se
tramite en la misma, la Sucesión Intestamentaria
Extrajudicial a bienes del señor GERARDO
GALDINO DE LEON FLORES, de conformidad
con lo que establece el artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León. Asimismo me exhiben la partida de
defunción del autor de la sucesión, manifestando
por sus propios derechos que los señores
DOMINGA CARRIZAL DE LA ROSA, BARBARA
EDITH DE LEON CARRIZAL Y JUAN GERARDO
DE LEON CARRIZAL aceptan la herencia que se
le otorga y la señora DOMINGA CARRIZAL DE
LA ROSA, manifiesta que acepta el cargo de
Albacea que se le confiere y que procederá a for-
mar el acervo hereditario; lo que hice constar en
el Acta fuera de protocolo número 138/48656/25,
de la fecha al principio citada. DOY FE.
Guadalupe, N.L. a 28 de Marzo del 2025

LIC. GUSTAVO CARLOS FUENTEVILLA 
CARVAJAL 

NOTARIO PUBLICO NÚMERO 138 
FUCG-651211-IR9

(29 y 9)

EDICTO
Isabel García Segundo
Dentro del expediente 88/2025 relativo al juicio
oral de divorcio incausado, promovido por Iván
Jiménez Ferrusca en contra de Isabel García
Segundo, el cual se admitió a trámite el 27 vein-
tisiete de febrero de 2025 dos mil veinticinco, y
por auto 7 siete de abril de 2025 dos mil vein-
ticinco, se ordenó emplazar a la demandada por
medio de edictos que se publicaran por 3 tres
veces consecutivas, tanto en el Periódico Oficial
del Estado, en el Boletín Judicial y en un per-
iódico de mayor circulación en el Estado (El
Norte, Milenio Diario, El Porvenir), a fin de que,
dentro del término de 9 nueve días acuda al local
de este juzgado a producir su contestación, y a
oponer las excepciones de su intención si para
ello tuviere que hacer valer. Aclaración hecha de
que la notificación realizada en esta forma
empieza a surtir sus efectos a los 10 diez días
contados desde el día siguiente al de la última
publicación, quedando en la secretaria de este
juzgado a disposición de la parte demandada,
las copias de traslado de la demanda y docu-
mentos acompañados. Acorde con lo preceptua-
do en el artículo 68 del Ordenamiento Procesal
Civil en consulta, se previene a la parte deman-
dada para que dentro del término antes concedi-
do señale domicilio para el efecto de oír y recibir
notificaciones en cualesquiera de los municipios
de Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León.
Apercibida de no hacerlo las subsecuentes noti-
ficaciones de carácter personal se le harán por
medio de los estrados de éste Juzgado.
Monterrey, Nuevo León a 23 de abril de 2025.

CARLOS ARTURO FLORES GONZÁLEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
SEGUNDO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL

(28, 29 y 30)

PUBLICACIÓN
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Notario Público Titular número
145, del Primer Distrito Registral en el Estado,
doy a conocer que por Acta Fuera de Protocolo
número (12,057), doce mil cincuenta y siete, de
fecha (18) dieciocho de Julio del (2024) dos mil
veinticuatro, pasada ante mi fe, se hizo constar
LA INICIACION EXTRAJUDICIAL DE LA SUCE-
SION TESTAMENTARIA A BIENES DE RAUL
DE JESUS HERNANDEZ GONZALEZ, que en
los términos del articulo 881, 882 y demás rela-
tivos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León, promueven
ante mi, los señores RAUL DE JESUS HER-
NANDEZ MAGAÑA, ANDRES DE JESUS HER-
NANDEZ MAGAÑA Y EVA BEATRIZ HERNAN-
DEZ MAGAÑA, en su carácter de UNICOS Y
UNIVERSALES HEREDEROS, quienes acepta
la herencia, y en su carácter de ALBACEA, el
señor PEDRO JAVIER LAZO PEREZ (también
conocido como PEDRO LAZO PEREZ), acepta
el cargo de albacea manifestando que va a pro-
ceder a formular el inventario de los bienes de la
herencia; exhibiendo al efecto el Acta de
Defunción, así como las certificaciones del esta-
do civil con las que justifican el vinculo o par-
entesco que las une con el autor de la sucesión;
por lo que a través de la presente se convoca a
las personas que se consideren con derecho a la
herencia para que se presenten a deducirlo a
esta Notaría Pública a mi cargo dentro de los
siguientes 30-treinta días naturales contados a
partir de su última publicación. Lo que se ordena
publicar en esta forma, por 2 veces de 10 en 10
días en el Periódico "EL PORVENIR" que se
edita en esta Ciudad, en los términos del articu-
lo 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO 
SAENZ GALVAN 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 145
SAGA660302MW1

(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
El día 21 de abril de 2025, en esta Notaría
Pública a mí cargo, se dio inició al trámite de
SUCESIÓN TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL
a bienes de la señora LILIA MONTEMAYOR
MIRELES, quien en otros actos de su vida se ha
ostentó como LILIA MONTEMAYOR y LILIA
MONTEMAYOR MIRELES VIUDA DE GARZA, a
petición de ESTEBAN, JOSÉ MANUEL, MAR-
GARITA LILIA, MARIO ALBERTO, EDUARDO
ALEJANDRO y MARTHA ALICIA de apellidos
GARZA MONTEMAYOR; así como de AZUCENA
ESMERALDA y VALENTÍN TRINIDAD IV de
apellidos GARZA GUTIÉRREZ; MAYRA YADI-
RA, ROBERTO ALEJANDRO y ALEJANDRA
ESTEFANÍA de apellidos SALAS GARZA; CAR-
LOS ROBERTO, LUIS ALBERTO y ELVIA AZU-
CENA de apellidos GARZA RODRÍGUEZ; y de
EVELIA CÁRDENAS PEÑA como Únicos y
Universales Herederos quienes aceptan la
herencia y el señor EDUARDO ALEJANDRO
GARZA MONTEMAYOR además el cargo de
Albacea que se le confiere. Lo que se da a cono-
cer en esta forma, publicando por 2 veces de 10
en 10 días, en cumplimiento a lo dispuesto en el
artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León.
Monterrey, N.L. a 23 de abril del 2025.

LIC. RODOLFO GILBERTO 
VILLARREAL LEAL

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 48
VILR740530G19

(29 y 9)

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario
Licenciado JAIME GARZA DE LA  GARZA com-
parecieron los señores MARIA ISABEL
MORALES RODRIGUEZ, JUANA FRANCISCA
MORALES RODRIGUEZ, AMALIA MARCELA
MORALES RODRIGUEZ, JOSE DE JESUS
MORALES RODRIGUEZ, JULIO CESAR
MORALES RODRIGUEZ y MARTHA MAYELA
MORALES RODRIGUEZ y JOSE DE JESUS
MORALES GONZALEZ reconociéndose como
sus HEREDEROS UNIVERSALES Y como
ALBACEA a el señor JULIO CESAR MORALES
RODRIGUEZ, a fin de denunciar el PROCED-
IMIENTO SUCESORIO TESTAMENTARIO a
bienes del señor JESUS MORALES ALEJO, y
quien en el mismo acto aceptó el cargo conferi-
do, comprometiéndose a desempeñarlo fiel y
legalmente conforme a derecho, obligándose a
proceder a  formar el inventario de los Bienes de
la Herencia. Lo que se hizo constar en escritura
pública número 29,472 (veintinueve mil cuatro-
cientos setenta y dos) de fecha 10 diez de abril
del 2025-dos mil veinticinco, pasada ante la fe
del suscrito Notario. La presente constancia
deberá publicarse en el periódico El Porvenir
que se edita en esta ciudad, por dos veces de
diez en diez días, a fin de dar debido cumplim-
iento a lo preceptuado por los Artículos 881, 882
y demás relativos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
ATENTAMENTE

LIC. JAIME GARZA DE LA GARZA
NOTARIO PUBLICO TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 43
GAGJ-641009-BC0

(29 y 9)

PUBLICACION NOTARIAL
Con Fecha (09) de Abril del año (2025), ante la
fe del Licenciado IGNACIO GERARDO
MARTÍNEZ GONZÁLEZ, Notario Público de la
Notaria Publica Número (75), con ejercicio en el
Primer Distrito Registral, comparece la señora
JOSEPHINE CARMEN DÍAZ AVVOCATO, en su
carácter de única y Universal Heredera del Autor
de la Sucesión, con el fin de promover una tes-
tamentaria Extrajudicial, a bienes del señor
ROGELIO ANDRÉS JAIME TREVIÑO, conforme
a lo preceptuado por los artículos (881) del códi-
go de procedimientos Civiles vigente en el
Estado. Mediante la Radicación Extrajudicial
Testamentaría, formalizada en la Escritura
Publica Numero (35,089) de fecha (9) de abril
del (2025), pasada ante la fe del Licenciado
IGNACIO GERARDO MARTÍNEZ GONZÁLEZ,
Notario Público, Titular de la Notaria Publica
Número (75), con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado de Nuevo León, se
designó como única Heredera y ALBACEA a la
señora JOSEPHINE CARMEN DÍAZ AVVOCA-
TO, quien acepto el cargo que se le confirió y
procederá a formular el inventario de los bienes
de la Herencia. Todo lo anterior se hace constar
en cumplimiento a los numerales antes citados
con el fin de que surtan sus efectos legales. DOY
FE.
San Pedro Garza García N.L. a 10 de Abril de
2025
Atentamente

LIC. IGNACIO GERARDO MARTINEZ
GONZALEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR N° 75
MAGI-631216-KH8

(29 y 9)

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario
comparecieron los señores AMADA LARA
OVIEDO y LUIS GUILLERMO LARA OVIEDO,
en su calidad de Únicos y Universales
Herederos, y así mismo compareció la señora
GREGORIA OVIEDO ESPINOZA, en su calidad
y con el cargo conferido de Albacea, compro-
metiéndose a desempeñarlo fiel y legalmente
conforme a derecho, a fin de denunciar el
Procedimiento Sucesorio de Intestado a Bienes
del señor GUILLERMO LARA GARCIA, por así
convenir a sus intereses en tramitar el Juicio
Sucesorio en forma Extrajudicial, obligándose a
proceder a formar el inventario de los Bienes de
las Herencias. Lo que se hizo constar en escrit-
ura pública número 29,481 (veintinueve mil cua-
trocientos ochenta y uno), de fecha 23 (vein-
titrés) de abril del 2025 (dos mil veinticinco);
ante mí, Licenciado Jaime Garza De La Garza,
Notario Público, Titular de la Notaría Pública
Número (43) cuarenta y tres, con ejercicio en el
Primer Distrito Registral en el Estado. La pre-
sente constancia deberá publicarse en el per-
iódico El Porvenir que se edita en esta ciudad,
por dos veces de diez en diez días, a fin de dar
debido cumplimiento a lo preceptuado por los
Artículos 881, 882 y demás relativos del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
ATENTAMENTE

LIC. JAIME GARZA DE LA GARZA
NOTARIO PUBLICO NUMERO 43

GAGJ-641009-BC0
(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 24-veinticuatro de Abril del 2025-dos
mil veinticinco, en ACTA FUERA DE PROTO-
COLO NÚMERO 037 / 14,954 / 2025, se pre-
sentó en esta Notaría el señor RODRIGO GER-
ARDO GONZÁLEZ GÓMEZ, en su carácter de
ÚNICO UNIVERSAL HEREDERO Y ALBACEA,
denunciando la SUCESIÓN TESTAMENTARIA
de su finada esposa, señora BETHZY LÓPEZ
RODRÍGUEZ. Exhibió el Acta de Defunción y el
Testamento Público Abierto otorgado por la
Autora de la Sucesión, pasado ante la fe del
Licenciado GUSTAVO FEDERICO CERRILLO
ORTIZ, Notario Público Titular de esta Notaría
Pública, con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, con residencia en esta
Ciudad de Monterrey, Nuevo León. Con funda-
mento en lo dispuesto en el párrafo final del
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles de Nuevo León, se da a conocer por
medio de dos publicaciones que se harán de
diez en diez en el periódico “El Porvenir”, que se
edita en esta Ciudad, que el Heredero acepta la
herencia así como el cargo de Albacea.
Monterrey, N.L., 24 de Abril del 2025.

EL NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE
NÚMERO 37.

LIC. GUSTAVO NELSON CERRILLO
RODRÍGUEZ.

CERG-450114-MN5
(29 y 9)

EDICTO
Con fecha 10 diez de marzo del 2025 dos mil
veinticinco, se admitió en este Juzgado Quinto
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, dentro del expediente número 235/2025
relativo al juicio sucesorio de intestado acumu-
lado a bienes de Andrés Avelino Camarillo
Martínez, también conocido como Andrés
Camarillo Martinez, Avelino Camarillo Mtz y
Andrés Abelino Camarillo Martínez, así como
Norma Sylvia Campos Gómez también conocido
como Norma Silvia Campos de Camarillo;
ordenándose la publicación de un edicto tanto
en el Boletín Judicial del Estado como en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia, a fin de
que ocurran a este juzgado a deducirlo dentro
del término de 30 treinta días contados desde la
fecha de publicación del mismo, que para tal
efecto señala la ley, acorde con lo ordenado por
el numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.
Monterrey Nuevo León, a 14 catorce de Marzo
de 2025 dos mil veinticinco.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNÁNDEZ

(29)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos del artículo 881 ochocientos
ochenta y uno y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
hago saber que en ésta Notaría a mi cargo, en
la Escritura Pública número 7684 (SIETE MIL
SEISCIENTOS OCHENTA Y CUATRO) de fecha
15 (quince) días del mes de Abril del 2025 (dos
mil veinticinco), se inició la tramitación de la
SUCESIÓN LEGÍTIMA A BIENES DE LA
SEÑORA EMMA DELIA JIMENEZ GUERRA y
en la que sus únicos y Universales Herederos,
los señores EMMA DELIA, HUGO DANIEL Y
ANNA ELIZABETH de apellidos LOPEZ
JIMENEZ, deducen y reconocen sus derechos
hereditarios y aceptan la herencia, además de
aceptar la suscrita señorita EMMA DELIA
LOPEZ JIMENEZ, el cargo de Albacea que le
fue conferido, manifestando su más fiel y legal
desempeño para con el mismo. Se convoca a
todas las personas que se consideren con dere-
cho a la herencia comparezcan a deducirlos
dentro de los 10 (diez) días siguientes contados
a partir de las publicaciones del presente aviso,
que se hace en el Diario "El Porvenir", en dos
publicaciones que se harán de diez en diez
días. Guadalupe, Nuevo León, a 15 de Abril del
2025.
LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL

NOTARIO PUBLICO NUMERO 52
(29 y 9)

PUBLICACIÓN
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Notario Público Titular número
145, del Primer Distrito Registral en el Estado,
doy a conocer que por Acta Fuera de Protocolo
número (14,393) catorce mil trescientos noven-
ta y tres, de fecha (28) veintiocho de Febrero del
(2025) dos mil veinticinco, pasada ante mi fe, se
hizo constar LA RADICACIÓN E INICIACIÓN
EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA A BIENES DE ROSA MARIA MAR-
TINEZ MARTINEZ, que en los términos del
articulo 881, 882 y demás relativos del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado
de Nuevo León, que promueven ante mi, los
señores LUIS GERARDO MARTINEZ MAR-
TINEZ Y RAMIRO MARTINEZ MARTINEZ, en
su carácter de UNICOS Y UNIVERSALES
HEREDEROS, quienes aceptan la herencia y en
su carácter de ALBACEAS, actuando mancomu-
nadamente, aceptan el cargo de albaceas man-
ifestando que van a proceder a formular el
inventario de los bienes de la herencia; exhibi-
endo al efecto el Acta de Defunción, así como
las certificaciones del estado civil con las que
justifican el vinculo o parentesco que los une
con la autora de la sucesión; por lo que a través
de la presente se convoca a las personas que
se consideren con derecho a la herencia para
que se presenten a deducirlo a esta Notaría
Pública a mi cargo dentro de los siguientes 30-
treinta días naturales contados a partir de su
última publicación. Lo que se ordena publicar en
esta forma, por 2 veces de 10 en 10 días en el
Periódico "EL PORVENIR" que se edita en esta
Ciudad, en los términos del articulo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN. 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 145.
SAGA660302MW1.

(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
En fecha (24) veinticuatro de Abril de (2025) dos
mil veinticinco se inició en la Notaría Pública a
mi cargo, la Sucesión Testamentaria a bienes
del señor ENRIQUE VARELA BUENO, quien fal-
leciera el día (27) veintisiete de Marzo de (2025)
dos mil veinticinco. Los señores MARINA
VITELA ALCALA, MARINA ALETHIA VARELA
VITELA, SERGIO ENRIQUE VARELA VITELA Y
ADRIAN ALEJANDRO VARELA VITELA manifi-
estan que aceptan la herencia y la señorita
MARINA ALETHIA VARELA VITELA acepta el
cargo de albacea y procederá a formular el
inventario de los bienes de la herencia.
Monterrey, Nuevo León a 25 de Abril de 2025.

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ LOZANO 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO CINCO
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(29 y 9)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 13 trece de marzo del 2025 dos mil vein-
ticinco, Ante mí, Licenciado HERNÁN MONTAÑO
PEDRAZA, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 60 sesenta, con ejercicio en este
Primer Distrito, COMPARECIÓ: La señora LORE-
NA ROBLES LARA a INICIAR la Sucesión
Testamentaria a bienes de su madre la señora
CELIA LARA FATICATI, quien falleció en
Monterrey, Nuevo León, el día 7 siete de enero del
2023 dos mil veintitrés, según lo acredita con el
Acta de Defunción número 701 setecientos uno,
Libro 4 cuatro, de fecha 7 siete de enero del 2023
dos mil veintitrés, levantada por el C. Oficial 10o.
Décimo del Registro Civil, en Monterrey, Nuevo
León, exhibiendo así mismo el primer testimonio
de la Escritura Pública número 3,563 tres mil
quinientos sesenta y tres, de fecha 18 dieciocho
de abril del 2018 dos mil dieciocho, pasada ante
la fe del Licenciado Rogelio Cantú Garza, Notario
Público número 64 sesenta y cuatro, con ejercicio
en este Primer Distrito, en el cual designa como
Única y Universal Heredera y Albacea a su hija la
señora LORENA ROBLES LARA. Manifiesta la
señora LORENA ROBLES LARA, que acepta la
Herencia, así como el cargo de Albacea conferido,
agregando que con tal carácter procederá a for-
mular el Inventario de los bienes de la Herencia.
Al efecto, en los términos de los artículos 881
ochocientos ochenta y uno y 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se inicia en forma
Extrajudicial con intervención del suscrito Notario,
la Sucesión Testamentaria a bienes de la señora
CELIA LARA FATICATI, dándose a conocer las
declaraciones de la compareciente por medio de
dos publicaciones que se harán de 10 diez en 10
diez en el diario "El Porvenir" que se edita en esta
ciudad. Monterrey, N.L., 21 de abril del 2025.
Atentamente.

LIC. HERNÁN MONTAÑO PEDRAZA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 60 
MONTERREY, N.L., MÉXICO.

(29 y 9)

EDICTO
Al ciudadano Efrén Chagala Pino. 
Con domicilio desconocido.
Con fecha 8 ocho de mayo de 2024 dos mil vein-
ticuatro, se admitió a trámite el expediente judicial
833/2024 derivado del Juicio Oral de Divorcio
Incausado, promovido por Ady Itzel Chagal
Jiménez, en contra de Efrén Chagala Pino; y dado
que a la fecha, se desconoce el paradero de la
demandada, en fecha 2 dos de abril de 2025 dos
mil veinticinco se ordenó emplazarlo por medio de
edictos que se publicarán por 3 tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial, Boletín Judicial y
en el Periódico el Porvenir, los cuales se editan en
esta Entidad, notificándole a la parte demandada
para que dentro del término de 9 nueve días,
ocurra a formular su contestación correspondi-
ente. En la inteligencia de que la notificación real-
izada en esta forma comenzará a surtir sus efec-
tos a los 10-diez días contados desde el siguiente
al de la última publicación del edicto ordenado,
quedando en la Secretaría de este Juzgado a dis-
posición de la parte demandada las copias de
traslado respectivas, para que se imponga de
ellos. Previniéndose, a la parte demandada para
que dentro del plazo concedido para su con-
testación, señale domicilio para el efecto de oír y
recibir notificaciones, en términos del artículo 68
del Código de Procedimientos Civiles del Estado.
Apercibida que en el supuesto de no hacerlo así,
las subsecuentes notificaciones de carácter per-
sonal se le efectuarán por medio de instructivo
que se fije en los estrados de éste Juzgado. DOY
FE. Apodaca, Nuevo León, a 8 ocho de abril de
2025 dos mil veinticinco. Juzgado Tercero de
Juicio Familiar Oral del Décimo Tercer Distrito
Judicial del Estado. DOY FE.

MARÍA DEL ROSARIO MARTÍNEZ QUIROZ
SECRETARIO ADSCRITA A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS FAMILIARES

DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO DEL 
ESTADO DE NUEVO LEÓN.

(29, 30 y 6)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 22 veintidós días del mes de Abril del
2025 dos mil veinticinco, en Acta Fuera de
Protocolo número 037/14,937/2025 (CERO
TREINTA Y SIETE DIAGONAL CATORCE MIL
NOVECIENTOS TREINTA Y SIETE DIAGONAL
DOS MIL VEINTICINCO), se presentaron en ésta
Notaría los señores JOSE JUAN GATICA
NAGAO, JORGE GATICA NAGAO, CECILIA
ZUNEY GATICA NAGAO en su carácter de únicos
y universales herederos en las proporciones que
establece la ley, a quienes doy fe de conocerlos
personalmente y manifestaron que con funda-
mento en lo dispuesto en los artículos 881, 882,
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León, solicitan se trámite en
forma extrajudicial y con intervención del Notario
que suscribe, la SUCESIÓN INTESTADA ACU-
MULADA a bienes del señor JOSE GATICA IBAR-
RA y así como bienes de la señora HILDA
NAGAO QUIÑONES también conocida HILDA
NAGAO DE GATICA, HILDA NAGOO
QUIÑONES, quienes falleciera sin hacer disposi-
ción Testamentaria. Se exhibió las Actas de
Defunción, de matrimonio, y Actas de Nacimiento,
además de justificar el último domicilio correspon-
diente a los autores de la sucesión. Por otro lado,
los comparecientes se reconocieron entre si como
los únicos y universales herederos, en las propor-
ciones que establece la ley, designando como
ALBACEA de la sucesión al señor JOSE JUAN
GATICA NAGAO, quien acepta dicho cargo con-
ferido, Con fundamento en el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo León,
se da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez en diez en el periódico "El
Porvenir", que se edita en ésta Ciudad.
Monterrey, Nuevo León, a 22 de Abril del 2025

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CARRILLO ORTIZ

CEOG-741028BQ0
(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el suscrito
Notario Público, comparece la ciudadana MARIA
YOLANDA JAUREGUI DE LUCA por sus propios
derechos y en representación de sus hermanos
MARIA MAGDALENA JAUREGUI DE LUCA,
RODOLFO JAUREGUI DE LUCA, CARLOS ALE-
JANDRO JAUREGUI DE LUCA, JORGE ROMAN
JAUREGUI DE LUCA y JESUS EMILIO JAU-
REGUI DE LUCA, solicitando la Tramitación del
Procedimiento Testamentario Extrajudicial A
Bienes EMMA JAUREGUI GARZA, en fecha 21
días del mes de Abril de 2025, asentado bajo el
Acta Fuera de Protocolo número
(134/17,150/2025), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente y el Primer Testimonio
de la Escritura Pública que contiene el
Testamento Público Abierto correspondiente, en
el cual se nombra a los comparecientes como
Único y Universal Heredero, manifestando que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios, y además la ciudadana
MARÍA MAGDALENA JAUREGUI DE LUCA,
como Albacea y Ejecutor testamentario de la
sucesión quien a su vez procederá a formar el
inventario de los Bienes. En cumplimiento de los
artículos (881) ochocientos ochenta y uno y (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado se
publica el presente aviso en uno de los periódicos
de los de mayor circulación en el Estado, por (2)
dos veces de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE
TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA 134

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(29 y 9)

EDICTO
En fecha veintisiete de mayo del año dos mil vein-
tidós, dentro del expediente número 702/2022,
relativo al juicio sucesorio de intestado acumula-
do a bienes de Adriana Alicia Díaz González o
Adriana Alicia Díaz de Valdez y Jorge Valdez
Loperena, se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez, tanto en el Boletín Judicial del
Estado, como en el periódico "El Porvenir" que se
edita en esta Entidad, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se consid-
eren con derecho a la masa hereditaria, para que
acudan a deducirlo al local de éste Juzgado, den-
tro del término de treinta días, contados a partir
del día de la publicación del edicto ordenado. Doy
Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 15 de
marzo de 2024. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADO BENITO ARTURO CABRIELES
ELIZONDO.

(29)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecieron los ciu-
dadanos BLANCA ARACELY FLORES
SÁNCHEZ, en representación de mis menores
hijas ALDEBRA DESSIRE CORTEZ FLORES y
ISSIS ARIADNA CORTEZ FLORES solicitando la
Tramitación del PROCEDIMIENTO SUCESORIO
DE INTESTADO EXTRAJUDICIAL A BIENES
DEL SEÑOR ERNESTO CORTEZ DE LEÓN, en
fecha 21 días del mes de Abril de 2025, asentado
bajo el Acta Fuera de Protocolo número
(134/17,149/2025), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente, en el cual se nombra
a los comparecientes como Únicos y Universales
Herederos, manifestando que aceptan la heren-
cia, se reconocen entre si sus derechos heredi-
tarios, y además la ciudadana BLANCA ARACE-
LY FLORES SÁNCHEZ como Albacea de la suce-
sión quien a su vez procederá a formar el inven-
tario de los Bienes. En cumplimiento de los artícu-
los (881) ochocientos ochenta y uno y (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado se
publica el presente aviso en uno de los periódicos
de los de mayor circulación en el Estado, por (2)
dos veces de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE 
TITULAR DE LA NOTARÍA PUBLICA 134 

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecen los ciu-
dadanos MARIA MERCEDES CAMPOS
SALAZAR y JUAN HUMBERTO SALAZAR CAM-
POS, solicitando la Tramitación del
Procedimiento Testamentario Extrajudicial A
Bienes JUAN ENRIQUE SALAZAR DE LEON, en
fecha 21 días del mes de Abril de 2025, asentado
bajo el Acta Fuera de Protocolo número
(134/17,139/2025), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente y el Primer Testimonio
de la Escritura Pública que contiene el
Testamento Público Abierto correspondiente, en
el cual se nombra a los comparecientes como
Único y Universal Heredero, manifestando que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios, y además el ciudadano
JUAN HUMBERTO SALAZAR CAMPOS como
Albacea y Ejecutor testamentario de la sucesión
quien a su vez procederá a formar el inventario de
los Bienes. En cumplimiento de los artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado se publica el pre-
sente aviso en uno de los periódicos de los de
mayor circulación en el Estado, por (2) dos veces
de (10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE 
TITULAR DE LA NOTARÍA PUBLICA 134 

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(29 y 9)

EDICTO
En fecha 10 diez de abril del 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite el expediente judicial
número 350/2025, relativo al juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Rómulo González
Arguello, en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez en el Periódico de
mayor circulación en el Estado pudiendo ser
estos, periódico el Porvenir, periódico el Norte o
Milenio Diario, a elección del interesado, medi-
ante el cual se convoque a todas aquellas per-
sonas que se estimen con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo al
local de este juzgado, dentro del término de 10
diez días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 25 de
abril de 2025.

LICENCIADO FERMIN CORTEZ RIVERA.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO 
(29)

EDICTO
En fechas 15-quince de septiembre del año 2022-
dos mil veintidós y 27- veintisiete de febrero del
año 2024-dos mil veinticuatro, en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, en el juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de Antonio Cisneros Caldera,
denunciado ante esta autoridad, bajo el expedi-
ente judicial número 984/2022, se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico El Porvenir, que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a
la herencia; acudir a deducirlo ante ésta Autoridad
en el término de 10-diez días a contar desde el
siguiente al de la Publicación. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 02 de
octubre del 2024.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAUL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(29)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 21 veintiún días de Abril del año 2025
dos mil veinticinco, en ACTA FUERA DE PROTO-
COLO NÚMERO 037/14,930/2025 (CERO
TREINTA Y SIETE DIAGONAL CATORCE MIL
NOVECIENTOS TREINTA DIAGONAL DOS MIL
VEINTICINCO), se presentó en ésta Notaría los
señores GENARO GARCIA HINOJOSA, HEC-
TOR GERARDO GARCIA HINOJOSA, OLGA
BERTHA GARCIA HINOJOSA, EDUARDO LUIS
GARCIA HINOJOSA, ROSA MARIA DE LOUR-
DES GARCIA HINOJOSA, en su carácter de úni-
cos y universales herederos en las proporciones
que por ley les correspondan, a quien doy fe de
conocerlos personalmente y manifestó que con
fundamento en lo dispuesto en los artículos 881,
882, del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León, solicita se
trámite en forma extrajudicial y con intervención
del Notario que suscribe, la SUCESIÓN INTES-
TADA a bienes del señor GENARO GARCIA
GARCIA, quien falleciera sin hacer disposición
Testamentaria. Se exhibió las Actas de
Defunción, de matrimonio y Actas de Nacimiento,
además de justificar el último domicilio correspon-
diente al autor de la sucesión. Por otro lado, los
comparecientes se reconocieron entre si como
los únicos y universales herederos, en las propor-
ciones que establece la ley, designando como
ALBACEA de la sucesión al señor GENARO
GARCIA HINOJOSA, quien acepta dicho cargo
conferido. Con fundamento en el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publica-
ciones que se harán de diez en diez en el per-
iódico "El Porvenir", que se edita en esta Ciudad.
Monterrey, Nuevo León, a 21 de Abril de 2025 

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO FEDERICO CERRILLO ORTIZ

GEOG-741028BQ0
(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
En fecha (25) veinticinco de Abril de (2025) dos
mil veinticinco se inició en la Notaría Pública a mi
cargo, la Sucesión Testamentaria a bienes de la
señora MARIA FRANCISCA IBARRA NUNCIO,
quien falleciera el día (12) doce de Octubre de
(2017) dos mil diecisiete. Las señoras ELIZA-
BETH REYNA IBARRA Y JOSEFINA REYNA
IBARRA manifiestan que aceptan la herencia y la
señora ELIZABETH REYNA IBARRA acepta el
cargo de albacea y procederá a formular el inven-
tario de los bienes de la herencia.
Monterrey, Nuevo León a 26 de Abril de 2025.

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ LOZANO 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR 

NÚMERO CINCO
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(29 y 9)

EDICTO
Con fecha 25 (veinticinco) de abril de 2025 (dos
mil veinticinco) y mediante Escritura Pública
Número 34,374 (TREINTA Y CUATRO MIL TRE-
SCIENTOS SETENTA Y CUATRO), de esta
Notaría a mi cargo, se inició el Juicio Sucesorio
Testamentario a bienes del señor SAMUEL
CAMARILLO MORALES, quien falleció; el día 15
(quince) de agosto de 2011 (dos mil once), expre-
sando el señor ARTURO CAMARILLO ALCARAZ,
quien acepta la herencia; así como también el
cargo de Albacea asumido, debiendo efectuar
dos publicaciones que se harán de 10 (diez) en
10 (diez), en el Periódico EL PORVENIR, que se
edita en esta ciudad, para los efectos legales a
que hubiere lugar. Lo anterior de conformidad con
los artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N. L., a 25 de abril de 2025

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49

MARF-670817-RK9
(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
Cadereyta Jiménez, Nuevo León.- Ante el
suscrito Notario Público, comparecieron los
ciudadanos TIMOTEO RODRIGUEZ CLATZA y
sus hijos ZURIELA ISABEL RODRIGUEZ MAR-
TINEZ y ELIEL TIMOTEO RODRIGUEZ MAR-
TINEZ solicitando la Tramitación del PROCED-
IMIENTO SUCESORIO DE INTESTADO
EXTRAJUDICIAL A BIENES DE LA SEÑORA
MARIA ISABEL MARTINEZ PEREZ, en fecha
16 días del mes de Abril de 2025, asentado
bajo el Acta Fuera de Protocolo número
(134/17,133/2025), exhibiéndome el Acta de
Defunción correspondiente, en el cual se nom-
bra a los comparecientes como Únicos y
Universales Herederos, manifestando que
aceptan la herencia, se reconocen entre si sus
derechos hereditarios, y además el ciudadano
TIMOTEO RODRIGUEZ CLATZA como
Albacea de la sucesión quien a su vez proced-
erá a formar el inventario de los Bienes. En
cumplimiento de los artículos (881) ochocientos
ochenta y uno y (882) ochocientos ochenta y
dos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado se publica el presente
aviso en uno de los periódicos de los de mayor
circulación en el Estado, por (2) dos veces de
(10) diez en (10) diez días.

LICENCIADO FEDERICO GARZA ARIZPE 
TITULAR DE LA NOTARÍA PUBLICA 134 

SEGUNDO DISTRITO EN EL ESTADO
(29 y 9)

EDICTO
En fecha 2 dos de abril del 2025 dos mil vein-
ticinco, dentro de los autos que integran el
expediente 284/2025, relativo al Juicio suceso-
rio de intestado acumulado a bienes de Celia
García Elizondo de Altuzar y/o Celia García
Elizondo; y Gustavo Dionisio Altuzar Santiago;
se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir, así como
en el Boletin Judicial del Estado, ambos que se
editan en esta Ciudad, por medio del cual se
convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que
comparezcan a deducirlo al local de este juz-
gado dentro del término de 30-treinta días con-
tados a partir del día de la publicación del edic-
to ordenado. Monterrey, Nuevo León a 11 once
de abril del 2025 dos mil veinticinco.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(29)

EDICTO
Con fecha 26 veintiséis de febrero del año 2025
dos mil veinticinco, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, dentro del expediente número
181/2025, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de Ma. Soledad Reyes Dircio;
ordenándose la publicación de un edicto tanto
en el Boletín Judicial del Estado como en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de
Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días
contados desde la fecha de publicación del
mismo, que para tal efecto señala la ley, acorde
con lo ordenado por el numeral 819 del Código
de Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León.
Monterrey Nuevo León, a 21 veintiuno de abril
de 2025 dos mil veinticinco.

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADO JORGE ARMANDO 
GONZÁLEZ RIVERA

(29)

EDICTO
En fecha 22 veintidós de abril 2025 dos mil
veinticinco, se admitió en el Juzgado Segundo
Familiar del Segundo Distrito Judicial en el
Estado, bajo el expediente judicial 402/2025,
relativo al juicio sucesorio de intestado a
bienes de José Luis Balderas Martínez,
ordenándose la publicación de un edicto por
una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos
que se editan en ésta Ciudad, por medio del
cual se convoque a todas aquellas personas
que se crean con derecho a la herencia, para
que comparezcan a deducirlo al local de éste
juzgado dentro del término de 30- treinta días
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado. Guadalupe, Nuevo León a 24
veinticuatro de abril del año 2025 dos mil vein-
ticinco.

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(29)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 124/2025 relativo al Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de Fernando
Reyes Martínez, tramitado ante este Juzgado
Primero Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto
Distrito Judicial del Estado, se dictó un auto
catorce de marzo del dos mil veinticinco,
ordenándose la publicación de un edicto por
una sola vez en el Periódico Oficial y en el per-
iódico "El Porvenir, que se editan en la Ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocándose por
este medio a las personas que se crean con
derechos a la herencia de Fernando Reyes
Martínez, a fin de que comparezcan a deducir-
lo al local de este Juzgado, dentro del término
de treinta días hábiles contados desde la última
publicación que se realice en los periódicos de
referencia. DOY FE.
CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A 04 DE ABRIL
DEL 2025.
EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO

MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL 
QUINTO DISTRITO JUDICIAL

LIC. SALVADOR NOE ESQUIVEL PEÑA.
(29)

EDICTO
Con fecha 01 de abril del 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite en este Juzgado,
bajo el expediente número 103/2025, el juicio
de intestado a bienes de Alicia Cantú
Hernández, Alicia Cantú, Alicia Cantú de
Cantú, Alicia Cantú Hernández de Cantú,
denunciado por Margarito Cantú de la Garza
así como Claudia Alicia Cantú Cantú y Mayra
Verónica Cantú Cantú, ordenándose publicar
un edicto por una sola vez, tanto en el periódi-
co El Porvenir, como en el Boletín Judicial de
Monterrey, Nuevo León, conforme al diverso
819 del Código de Procedimientos Civiles en
vigor, convocando para que los que se crean
con derecho a la herencia, ocurran a este
Juzgado ubicado en la Carretera Monterrey
Reynosa, Kilómetro 112, China, Nuevo León; a
deducirlo en el término de 30-treinta días con-
tados desde la fecha de la publicación del edic-
to. 
China, Nuevo León; a 02 de abril de 2025.
TANIA KAREN FUENTES TREVIÑO

C. SECRETARIO ADSCRITO AL 
JUZGADO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR
DE PRIMERA INSTANCIA DEL DUODECIMO

DISTRITO JUDICIAL
(29)

EDICTO
Con fecha 18 dieciocho de marzo del 2025 dos
mil veinticinco, se admitió a trámite en este
Juzgado, bajo el expediente número 78/2025,
el juicio de intestado a bienes de Leonel
Hinojosa López y/o Leonel Hinojosa y Ermila
Salinas Salinas y/o Ermila Salinas y/o Ermila
Salinas de Hinojosa y/o Ermila Hinojosa
Salinas y/o Hermila Salinas, denunciado por
Candelario Hinojosa Salinas, Rafael Hinojosa
Salinas, Rosaneli Hinojosa Salinas y Carlos
Raúl Hinojosa Salinas; ordenándose publicar
un edicto por una sola vez, tanto en el periódi-
co El Porvenir, como en el Boletín Judicial de
Monterrey, Nuevo León, conforme al diverso
819 del Código de Procedimientos Civiles en
vigor, convocando para que los que se crean
con derecho a la herencia, ocurran a este
Juzgado ubicado en la Carretera, Monterrey
Reynosa, Kilómetro 112, China, Nuevo León; a
deducirlo en el término de 30-treinta días con-
tados desde la fecha de la publicación del edic-
to.
China, Nuevo León; a 02 de abril de 2025.

TANIA KAREN FUENTES TREVIÑO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR
DE PRIMERA INSTANCIA DEL DUODECIMO

DISTRITO JUDICIAL
(29)

Martes 29 de abril de 20256



Redacción/Rusia.-                               

El presidente ruso, Vladimir Putin,
anunció este lunes una tregua de "todas
las hostilidades" en el frente ucranio del
8 al 10 de mayo, pero advirtió que
Moscú responderá si Kiev viola el cese
el fuego.

Tras el sorpresivo anuncio de Putin,
Ucrania pidió a Rusia que acepte un alto
el fuego "inmediato" de al menos 30
días.

Rusia y Ucrania están inmersos en
una guerra que comenzó hace tres años
con una ofensiva rusa que ha dejado ya
decenas de miles de muertos civiles y
militares.

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, está mediando para con-
seguir un acuerdo de paz.

La portavoz de Trump, Karoline
Leavitt, dijo que él presidente desea "un
cese del fuego permanente" y que se
siente "muy frustrado" con los líderes de
Rusia y Ucrania.

"La parte rusa anuncia un cese el
fuego desde la medianoche del 7 al 8 de

mayo, y hasta la medianoche del 10 al
11 de mayo", indicó el Kremlin en un
comunicado.

Según la presidencia rusa, Putin
tomó esta decisión "por razones human-
itarias" y para conmemorar el 80 aniver-
sario de la victoria sobre la Alemania
nazi, que Rusia se prepara a conmemo-
rar con gran pompa el 9 de mayo.

El Kremlin invitó a Ucrania a "seguir
este ejemplo", y advirtió que las fuerzas
rusas responderán de forma adecuada y
eficaz" si Kiev viola el cese el fuego.

"Si Rusia realmente quiere la paz,
debe cesar el fuego de inmediato", dijo
el Ministro de Exteriores de Ucrania,
Andrii Sibiga, en la red X.

"¿Por qué esperar hasta el 8 de
mayo?", afirmó, al asegurar que
"Ucrania está dispuesta a apoyar un alto
el fuego "duradero y amplio" de al
menos 30 días.

Putin ya había anunciado una tregua
del 19 al 20 de abril, por Pascua, pero
ambos bandos se acusaron mutuamente
de violarla.

Redacción/El Vaticano.-                               

LEl Vaticano anunció el lunes que
el 7 de mayo será la fecha de cón-
clave para elegir al sucesor del Papa
Francisco, fallecido el pasado 21 de
abril.

La decisión fue tomada durante la
quinta Congregación General de car-
denales, celebrada esta mañana en
Roma, según informó el portavoz del
Vaticano.

Será el próximo miércoles cuando
participen en una misa solemne en la

Basílica de San Pedro del Vaticano y
pasarán a encerrarse para votar en un
proceso secreto que puede durar var-
ios días. 

Tras el funeral del Papá
Francisco, realizado el 26 de abril y
seguido por el período de luto cono-
cido como los Novendiales, que con-
cluye el 4 de mayo, los 135 carde-
nales electores menores de 80 años
se reunirán para cumplir con el rito
establecido por la constitución apos-
tólica Universi Dominici Gregis. 

Este protocolo estipula que el

cónclave debe convocarse entre 15 y
20 días después de la muerte del pon-
tífice, lo que situaba la fecha entre el
6 y el 10 de mayo. 

La elección del 7 de mayo refleja
un deseo de los cardenales de contar
con tiempo adicional para debatir el
futuro de la Iglesia.

El cónclave, que se espera dure
entre dos y tres días según prece-
dentes recientes, culminará con el
anuncio del "Habemus Papam" desde
el balcón de la Basílica de San
Pedro.

Redacción/España.-                              

La electricidad iba regresando progresi-
vamente la noche del lunes en España y
Portugal, tras largas horas de un apagón
eléctrico masivo, de origen desconocido,
que se inició después del mediodía dando
paso a una jornada caótica en la península
ibérica.

"Recuperado ya el 61,35% de la deman-
da" en España peninsular, indicó la Red
Eléctrica en la medianoche del lunes al
martes, en un mensaje en X.

Poco antes, el presidente del gobierno
español, Pedro Sánchez, había reconocido
que no se podía decir "aún con certeza"
cuándo se llegará al 100%.

La electricidad, mientras, comenzaba a
llegar a varios barrios de Madrid o Lisboa,
donde era recibida con aplausos y algarabía
por los vecinos, según constataron periodis-
tas y otras personas que publicaron videos en
las redes sociales.

Algo nunca visto en esos países
Esta "situación grave e inédita" debería

solucionarse en las próximas horas en
Portugal, indicó el primer ministro Luis
Montenegro, que consideró que el origen de
la avería estaría "probablemente en España".

Media hora después del mediodía, gran

parte de la península ibérica se quedó sin
energía. De repente, los celulares perdieron
señal, los aparatos electrónicos se desconec-
taron, y los ascensores y trenes se pararon.

Confusas y preocupadas, muchas per-
sonas salieron a las calles de ciudades como
Madrid o Barcelona tratando de encontrar
respuestas a una desconexión que se pro-
longó durante horas.

Servicios recuperan normalidad
A la madrugada (local) del martes,

España había recuperado ya el 82,4 % de la
demanda energética en las comunidades
autónomas peninsulares afectadas por el
gran apagón.

Este martes, el rey Felipe VI presidirá por
la mañana en la sede del Gobierno español,
el Palacio de la Moncloa, la reunión del
Consejo de Seguridad Nacional por el gran
apagón.

Los pasajeros de varios trenes han tenido
que ser rescatados y muchas de las esta-
ciones permanecerán abiertas durante toda la
madrugada para dar cobijo a los viajeros.

El tráfico portuario está funcionando con
normalidad, y el aéreo ha sufrido algunos
retrasos y cancelaciones, ha proseguido, con
solo 300 vuelos anulados de los 6.000 pro-
gramados en toda España.

Redacción/Estados Unidos.-                               

La Cámara de Representantes de
Estados Unidos votó este lunes casi por
unanimidad a favor de tipificar como
delito federal la publicación de “porno
vengativo”, ya sea real o generado por
inteligencia artificial (IA), y envió la
ley al presidente Donald Trump para su
sanción.

La Ley “Take it Down" (Elimínalo,
en español) se aprobó por 409 votos a
favor y 2 en contra. Castigará la publi-
cación no consentida de imágenes ínti-
mas en internet, al tiempo que obligará
a su eliminación de las plataformas,
explicó el presidente de la Cámara
Baja, el republicano Mike Johnson.

En marzo, Trump se comprometió a

promulgar el proyecto de ley durante
una sesión conjunta del Congreso.

“Estoy deseando firmar ese proyec-
to de ley. Gracias”, dijo Trump. “Y voy
a utilizar ese proyecto de ley para mí
también, si no les importa, porque
nadie es tratado peor que yo en inter-
net, nadie”.

La aprobación de la ley en la
Cámara de Representantes sigue al aval
unánime que el Senado le dio en
febrero, un avance que Johnson cali-
ficó de “paso fundamental en la lucha”
contra el creciente problema en la red.

Los “deepfakes” o videos ultrafal-
sos suelen ser creados a partir de IA y
otras herramientas para lograr un
aspecto realista. Pueden lograrse imá-
genes pornográficas falsas de mujeres

reales, que luego se publican sin su
consentimiento y se difunden rápida-
mente.

La primera dama Melania Trump
respaldó la ley a principios de marzo y
dijo en un comunicado este lunes que
la aprobación bipartidista “es una
declaración contundente” de la unión
del país por “la protección de la dig-
nidad, la privacidad y la seguridad”.

Algunos estados como California y
Florida ya han aprobado leyes que
penalizan la publicación de “deep-
fakes” sexualmente explícitos.

Los críticos, sin embargo, expre-
saron su preocupación por que la legis-
lación otorgue a las autoridades un
mayor poder de censura.

Redacción/Canadá.-                               

El Partido Liberal del primer
ministro Mark Carney ganó las
elecciones federales de Canadá,
culminando un sorprendente cam-
bio de fortuna impulsado por las
amenazas de anexión y la guerra
comercial del presidente de Estados
Unidos, Donald Trump.

La Canadian Broadcasting
Corporation, la emisora pública
nacional, indicó que los liberales
ganarán más escaños que los con-
servadores en el Parlamento de 343
bancas. Aún no estaba claro si los
liberales obtendrán una mayoría

absoluta, lo que les permitiría apro-
bar legislación sin necesidad de
ayuda.

Los candidatos liberales lidera-
ban o habían sido elegidos en 135
de los 343 escaños, por delante del
Partido Conservador, con 88, a las
22:14, hora de Ottawa. Los lib-
erales conseguirán suficientes
escaños para intentar formar gob-
ierno, pero aún no está claro si
obtendrán la mayoría o se verán
obligados a colaborar con otros par-
tidos para aprobar leyes, según las
proyecciones de las principales
cadenas de televisión.

En las provincias del Atlántico

canadiense, cuyos centros elec-
torales cerraron con antelación y
donde se eligen 40 diputados, el
Partido Liberal del primer ministro
Mark Carney encabezaba el escruti-
nio inicial con 19 escaños por 6
para el opositor Partido
Conservador.

Según los votos ya escrutados
(un millón) adelantados por la cade-
na CBC, el Partido Liberal obtiene
hasta ahora un 50.7 por ciento de
los votos, frente al 39.4 por ciento
de los conservadores.

Los centros de votación de las
provincias de Manitoba (14
escaños), Saskatchewan (14
escaños) y Alberta (37 escaños),
además de los territorios de
Nunavut (1 escaño), Territorios del
Noroeste (1) y Yukon (1 escaño),
también cerraron a la misma hora.

Los últimos centros de votación
que cierran son los de la provincia
de Columbia Británica (43 escaños)
en la costa del Pacífico a las 2:00
horas del martes.

Algo más de 28 millones de
canadienses estaban convocados
este lunes a la 45 elección legislati-
va del país. Las últimas tres elec-
ciones habían sido ganadas por el
Partido Liberal del primer ministro
Mark Carney.

Las encuestas señalaban que los
liberales estaban encaminados a
una nueva victoria y que ganarían
una cómoda mayoría parlamentaria,
aunque en los últimos días las cifras
señalaron que la ventaja del Partido
Liberal en Canadá se había reduci-
do con respecto al opositor Partido
Conservador.
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Tipifican en EU como delito el “porno
vengativo”, real o generado por IA

Vuelve electricidad a España y
Portugal tras apagón masivo

El apagón de origen desconocido duró varias horas.

Fija Vaticano el 7 de mayo para
cónclave para elegir al nuevo Papa

Las últimas tres elecciones habían sido ganadas por el Partido Liberal
del primer ministro Mark Carney.

La elección del 7 de mayo refleja un deseo de los cardenales de contar con
tiempo adicional para debatir el futuro de la Iglesia.

Anuncia Putin una tregua en
Ucrania del 8 al 10 de mayo

Gana Mark Carney las elecciones en Canadá

Rusia y Ucrania están inmersos en una guerra que comenzó hace tres años. 

La Ley “Take it Down" (Elimínalo, en español) se aprobó por
409 votos a favor y dos en contra

La primera dama Melania Trump respaldó la ley a principios de marzo.
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Piden diputados reubicar 
la planta de Ternium

Invitan a celebrar a
los niños y niñas 

Designan a Ivonne Alvarez
como directora del DIF regio

Las cifras contrastan con las del 2024, en el que se registraron 13 muertos.

Suma NL 23 fallecimientos
en temporada vacacional

Jorge Maldonado Díaz

Ante las afectaciones que podría
seguir ocasionando a futuro, diputados
del Congreso Local pidieron realizar un
análisis para reubicar la planta Ternium
fuera del área metropolitana.

Lo anterior lo expresaron los legis-
ladores, tras la grave contaminación que
ocasiono la empresa ubicada en el mu-
nicipio de San Nicolas en el arroyo de
La Talaverna.

Miguel Flores Serna, coordinador de
la bancada de Movimiento Ciudadano
sostuvo que todas las empresas, sin ex-
cepción, deben acatar la regulación am-
biental y corregir cualquier afectación
que causen a la ciudadanía o al entorno,
reiteró su postura firme a favor del de-
sarrollo sustentable y del respeto al
medio ambiente.

“Nosotros siempre estaremos a favor
de que en Nuevo León se genere
riqueza, pero nunca a costa del medio
ambiente. Si una empresa no cumple
con la normatividad, debe corregirse, y
si eso implica una reubicación, entonces
se debe valorar con toda seriedad”, dijo.

Carlos de la Fuente Flores, líder de
los diputados panistas dijo que antes de
la reubicación, las autoridades federales
realizaran una supervisión para evitar
otro incidente como el ocurrido hace
días.

“Hay que ir por partes, la primera es
que se le puedan hacer revisiones per-
iódicas a la empresa por parte del gob-
ierno del estado para que haya acuerdo
entre Profepa y la Secretaría de Medio
Ambiente para que los inspectores es-

tatales puedan inspeccionar las empre-
sas de carácter federal”, dijo la bancada
de Acción Nacional.

Anylú Bendición Hernández
Sepúlveda de Morena dijo que como
sanción ejemplar, se debería de estar
pensando en una reubicación, tal y
como le paso a la empresa Zinc Na-
cional.

“Podemos tomar el ejemplo de lo que
pasó con Zinc Nacional, en donde por
un acuerdo entre muchas partes deciden
trasladar sus operaciones a un lugar
fuera del aérea metropolitana. Me
parece que es una oportunidad de apren-
der lo sucedido y a lo mejor también se
puede plantear lo mismo con Ternium,
siempre y cuando se cumplan con los
estudios técnicos”, declaró la legis-

ladora.
Por su parte, Javier Caballero Gaona,

diputado del PRI, llamo a los tres ór-
denes de gobierno para actuar en contra
de las empresas que contaminan y
apliquen sanciones que marquen un
precedente en la comunidad.

“Pediríamos explorar todas las situa-
ciones de la empresa para que en la me-
dida de sus posibilidades y su
proyección pueda ir saliendo de las
zonas muy habitadas y donde generan
esta contaminación”.

“Entendemos que no es un proceso
de la noche a la mañana, pero con una
correcta proyección y planeación,
Nuevo León se debe de ir preparando
para recibir este tipo de empresas fuera
del área conurbada”, puntualizó.

Solicitan realizar un análisis para trasladar
la planta fuera del área metropolitana

Antes de la reubicación, las autoridades federales realizaran una supervisión
para evitar otro incidente como el ocurrido hace días.

Consuelo López González.

Con un incremento de casi el 80 por
ciento; Nuevo León sumó durante esta
temporada vacacional por lo menos 23
fallecimientos por accidentes en car-
retera, montaña y cuerpos de agua 

Erik Cavazos Cavazos, director de
Protección Civil Nuevo León, compar-
tió en rueda de prensa el resultado del
Operativo de Seguridad y Protección
Semana Santa Segura y el saldo al tér-
mino de las vacaciones.

Las cifras, dijo,  contrastan con las
del 2024, en el que se registraron 13
muertos.

Según un análisis, las carreteras Na-
cional y 57 fueron las de mayor inci-
dencia.

"Muchas veces son los factores de
velocidad, no respetamos los límites de
velocidad, y obviamente combinamos el
volante con el manejar bajo el alcohol",
refirió.

Los lesionados también aumentaron
hasta un 70 por ciento, al pasar de 43,
en el mismo periodo de 2024, a 71.

Según el desglose, hubo 18 personas

fallecidas y 67  lesionadas  carreteras
que convergen a Nuevo León.

Además de cuatro fallecidos y cuatro
lesionados en cuerpos de agua, un
muerto en montaña y, cinco personas le-
sionadas en incendios.

Elementos de Protección Civil man-
tuvieron presencia en carreteras, par-
ques y parajes turísticos para evitar
accidentes.

Más de 2 millones de personas visi-
taron los sitios turísticos.

Durante las dos semanas com-
partieron medidas de prevención a
seguir en los diferentes escenarios.

“No respetamos los límites de
velocidad y obviamente

combinamos el volante con
el manejar bajo el alcohol”

Erik Cavazos

Consuelo López González

Para festejar en grande el Día del
Niño; el Gobierno de Nuevo León invitó
a las familias a su primer Concierto In-
fantil: “Celebremos Niñas y Niños”.

En conferencia de prensa, Mariana
Rodríguez Cantú, titular de la Oficina
Amar a Nuevo León, acompañada de
Gloria Bazán, presidenta del DIF Es-
tatal, anunció el evento a celebrarse este
domingo 4 de abril en la Arena Monter-
rey.

Los Payasónicos,  Teletubis
Norteños, Wilyn y Patitas, Kardenas
HK3 y Los Mesmos, forman parte del
elenco que brindará a los pequeños una
experiencia inolvidable.

“Queremos reír, cantar, bailar y soñar
en grande junto a todas las niñas y niños
de Nuevo León”, resaltó Rodríguez
Cantú.

“Les hacemos esta invitación a asistir
a un concierto con música infantil en
donde vamos a tener un ambiente com-
pletamente familiar, van a poder disfru-
tar de increíbles shows con artistas,
locales, nacionales e internacionales”.

“Tras las restricciones del año pasado
por temas electorales, este año re-
tomamos las celebraciones en grande
para honrar la alegría y la importancia
de la infancia, así que vamos a celebrar
la alegría de las niñas y los niños y sobre
todo, su infancia”, convocó.

Detalló que una primera función de
12: 00 a 14: 00 horas estará amenizada
por Los Teletubis Norteños, Wilyn y
Patitas, Kardenas HK3

Una segunda función, de 18: 00 a 20:
00 horas, contará con la actuación de
Los Mesmos, Los Payasónicos y Los
Teletubis Norteños.

La entrada es gratuita y los boletos
fueron entregados en Palacio de Gob-
ierno, en un horario de 9: 00 a 17: 00
horas.

Se prevé una asistencia de más de 20
mil personas.

Al respecto, Gloria Bazán, directora
del DIF, indicó que este 30 de abril fes-
tejarán el Día del Niño en la red de Cen-
tros Comunitarios.

Habrá juegos, shows infantiles, con-
cursos, actividades recreativas, conviv-
ios, entrega de juguetes y múltiples
sorpresas en beneficio de más de 2 mil

personas.
Adicionalmente, en los Centros de

Atención Infantil organizarán mini dis-
cotecas y fiestas temáticas de personajes
como Sonic y Buscando a Nemo; y el
Programa de Atención y Prevención del
Trabajo Infantil PAPTI celebrará con un
convivio especial y un rally deportivo,
apoyados por la Universidad Re-
giomontana. 

César López./ Jorge Maldonado

El alcalde de Monterrey, Adrián de
la Garza Santos, designó a Ivonne Ál-
varez como nueva directora del DIF
Municipal.

"Les comparto que he invitado a la
Diputada Ivonne Álvarez a formar parte
del Gobierno de Monterrey como Di-
rectora General del DIF Monterrey,
estoy seguro de que hará un gran equipo
con mi esposa Gaby Oyervides, Presi-
denta de la institución", expresó el
munícipe.

De la Garza Santos, elogió la trayec-
toria de Ivonne Álvarez y aseguró que
hará una gran labor frente al DIF Mon-
terrey.

Asimismo, reconoció y agradeció a
la ahora ex directora Xóchitl Loredo por
su labor desempeñada al frente de la Di-
rección General.

De la Garza Santos, adelantó que
dicho nombramiento viene de la mano
con más cambios en el organigrama de
Administración.

"Vienen algunos cambios en la Ad-
ministración, donde vamos a ajustar y a
reacomodar a algunos de nuestras
grandes mujeres y grandes hombres que
tenemos dentro y fuera de la Adminis-
tración", manifestó de la Garza Santos.

Además, el munícipe dijo que Xó-
chitl Loredo no quedará fuera de la Ad-
ministración, sin embargo, no detalló en
que nueva labor se le será encomen-
dada.

Por último, será el próximo 1 de
mayo, cuando Ivonne Álvarez se inte-
gre al gabinete municipal, luego de que
su licencia sea aprobada en el Congreso
Estatal. 

PIDE LICENCIA

Con el objetivo de integrarse al gabi-
nete del municipio de Monterrey,
Ivonne Álvarez García solicito licencia
de forma indefinida al cargo de
Diputada Propietaria del Distrito I, a
partir del próximo 1 de mayo.

La aún legisladora fue invitada por el
alcalde del municipio de Monterrey,
Adrián de la garza Santos a integrarse a
la función municipal como Directora
General de DIF municipal donde hará
mancuerna con Gabriela Oyervides,
Presidenta del DIF regio.

La petición se remitió con carácter de
urgente a la Comisión de Gobernación y
Organización Interna de los Poderes

para su dictaminación. 
A través de un video difundido en

sus redes sociales, la legisladora tricolor
anunció que tras recibir una invitación
se suma al gabinete del alcalde de Mon-
terrey, Adrián de la Garza como nueva
Directora General del DIF municipal.

Álvarez García agradeció el apoyo
brindado por los ciudadanos que viven
en Distrito I y aseguró que seguirá tra-
bajando en cada compromiso que real-
izó con ellos.

“A mi gran distrito que tanto quiero y
que le estoy profundamente le estoy
agradecida les digo que de ninguna
manera los voy abandonar, su gente me
conoce y sabe que voy a continuar
cerquita, trabajando juntos para seguir
resolviendo todos los compromisos que
hice con su gente y sus colonias”.

“Para mí es un gran honor y tomó
este reto con bastante responsabilidad
trabajar junto a Gaby por las familias de
Monterrey, por nuestros adultos may-
ores, nuestras personas con discapaci-
dad, nuestras mujeres, nuestros niños,
pero sobre todo las zonas más vulnera-
bles de este gran municipio”, agregó.

Álvarez García informó que su
comité de gestoría seguirá operando de
la mano de su suplente Betty Garza con
todos los programas que hasta el mo-
mento se han puesto al servicio de los
ciudadanos.

“Estoy muy contenta y pondré toda
mi experiencia y mi capacidad para
brindar los mejores resultados, trabajaré
con toda mi pasión, y mi responsabili-
dad”, refirió Álvarez García.

Cabe destacar que este movimiento
al ajedrez se da a dos años de la próx-
ima contienda electoral.

Alvarez agradeció la oportunidad.

Mariana Rodríguez Cantú, titular de la
Oficina Amar a Nuevo León.

Alma Torres Torres
Con el objetivo de eliminar las den-

sidades optativas que ponían en riesgo
el crecimiento ordenado y la movilidad,
el Cabildo de San Pedro Garza García
aprobó modificaciones al Reglamento
de Zonificación y Usos de Suelo.

Con el aval del Cabildo, el Ayun-
tamiento de San Pedro busca frenar el
desorden, proteger los servicios públi-
cos -como agua, drenaje y electricidad-
y preservar la calidad de vida de los

sampetrinos.
Mauricio Fernández Garza, alcalde

de San Pedro explicó que la figura de
densidades optativas, aprobada en la ad-
ministración pasada, era aplicable en
todos las zonas del municipio, no solo
en las Calzadas y el Centrito.

El alcalde de San Pedro señaló que de
acuerdo a un estudio municipal, de man-
tenerse las densidades optativas en el
reglamento se triplicaría la cantidad de
viviendas y vehículos.

“Es muy clara la posicion de la ciu-
dadanía de que no quieren seguir satu-
rando el tráfico”, dijo el Alcalde.

“Actualmente San Pedro tiene con-
templadas para vivir en el municipio 69
mil viviendas; y lo que se aprobó en el
2021 por el Alcalde Miguel Treviño es
incrementar otras 164 mil adicionales…
en la actualidad hay 139 mil vehículos
y lo que está aprobado en ese plan del
(año) 21 es poder subir 411 mil adi-
cionales”.

Fernández Garza señaló que su ad-
ministración acordó con 61 desarrolla-
dores reducir a la mitad las dimensiones
de proyectos inmobiliarios que solici-
taron autorización para implementar la
densidad optativa, conforme al
reglamento anterior.

Con la decisión aprobada este lunes
por mayoría en el Cabildo, con cuatro
votos en contra de los ediles de
Movimiento Ciudadano y los indepen-
dientes, el Municipio refuerza su com-
promiso con un San Pedro ordenado y
sustentable.

Modifica SP reglamento de usos de suelo

Se realizaron acuerdos con los desarrolladores y el Cabildo.



Quièn sabe còmo se pongan las cosas,
pero una cosa es cierta, que al menos los
legisladores locales de una u otra forma
han ido sumando voces contra la empresa
Ternium.

De ahì que no faltaron aquellos que a
manera de sugerencia, demandaron la
reubicaciòn de la planta San Nicolàs que
de unos dìas a la fecha registrò un derra-
me.

Y, que para la mala fortuna de los veci-
nos del lugar, se reportaron afectaciones
ambientales, motivo por el cuàl ahora se
encuentra en el ojo del huracàn y de la
autoridad.

Pero mientras el asunto de Ternium
causa polèmica sobre su permanencia en
San Nicolàs y su reubicaciòn, las medi-
ciones sobre las emisiones contaminantes
continùan a la alza.

Especialmente ahora que muchas de las
empresas retornaron a su actividad nor-
mal, se regresò a las aulas y se disparò la
movilidad con el uso de vehìculos auto-
motor en Nuevo Leòn.

Por cierto, y ya que hablamos de asun-
tos relacionados con la contaminaciòn,
ahì tiene a la diputada morenista Greta
Barra, quien demandò acciòn inmediata
contra las pedreras en Garcìa.

Ademàs de la toma de acciones por las
autoridades involucradas en el tema, por
una vida digna de los vecinos que se han
vito afectados en su salud, por lo que vale
seguirle la huella al asunto.

Para esto, la diputada se hizo acom-
pañar por la regidora Marìa de Jesùs
Luna, asì como de vecinos de la colonia
Punta Alta y Rincòn de la Sierra muy cer-
canos a la pedrera Minorte en el cerro de
las Mitras.

Con eso de que en polìtica no existen
las casualidades, llamò harta atenciòn la
solicitud de licencia urgente de la diputa-
da Ivonne Àlvarez, par aventar la cucha-
ra.

Y, de èsta manera, integrarse al gabine-
te del municipio de Monterrey, encabeza-
do por el alcalde Adriàn de la Garza, por
lo que ya imaginarà las especulaciones
sobre su futuro.

Pero como no nos gusta el chisme, hasta
ahì se la dejamos por lo que habrà que
seguirle la huella sobre el desempeño de
su nueva labor en la capital de Nuevo
Leòn.

Y, como era de esperarse, como suele
suceder tras la celebraciòn de las vaca-
ciones escolares, no faltan las aulas que
fueron bandalizadas.

Y, que a decir de los que saben, se
reporta por lo menos el robo de climas y
otras cuestiones, por lo que luego le dare-
mos detalle.

Sobre todo, ahora que las autoridades
educativas den a conocer de manera ofi-
cial, cuàl es su reporte sobre el particular.
Ah, raza.

martes 29 de abril del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que Nuevo León terminó con un saldo de

23 fallecimientos durante la temporada de
vacaciones por Semana Santa


" Si una empresa no cumple con la
normatividad, debe corregirse”

Que se buscará sacar del área 
metropolitana la planta de Ternium

que contaminó el arroyo de La
Talaverna

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Miguel
Flores 
Serna

AVISO NOTARIAL
Para los efectos del artículo 881 ochocientos
ochenta y uno y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado, hago
saber que en ésta Notaría a mi cargo, en la
Escritura Pública número 7682 (siete mil seiscien-
tos ochenta y dos) de fecha 15 (quince) días del
mes de abril del 2025 (dos mil veinticinco), se ini-
ció la tramitación de SUCESIÓN LEGITIMA a
bienes del señor JAIME CASTILLEJA CASTILLO
y en la que su Único y Universal Heredero, el
señor JOSE NEMECIO CASTILLEJA TOVIAS y/o
NEMECIO CASTILLEJA y/o JOSE NEMECIO
CASTILLEJA, representado por el señor RUBEN
CASTILLEJA CASTILLO, deduce y reconoce sus
derechos hereditarios y acepta la herencia,
además de aceptar al señor JOSE NEMECIO
CASTILLEJA TOVIAS y/o NEMECIO CASTILLE-
JA y/o JOSE NEMECIO CASTILLEJA con el cargo
de Albacea que le fue conferido, manifestando que
procederá en su momento a formular el inventario
correspondiente. Se convoca a todas las personas
que se consideren con derecho a la herencia com-
parezcan a deducirlos dentro de los 10 (diez) días
siguientes contados a partir de las publicaciones
del presente aviso, que se hace en el Diario "El
Porvenir", en dos publicaciones que se harán de
diez en diez días. Guadalupe, Nuevo León, a 15
de abril del 2025.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 52

(29 y 9)

PUBLICACIÓN
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Notario Público Titular número
145, del Primer Distrito Registral en el Estado, doy
a conocer que por Acta Fuera de Protocolo
número (10,163) diez mil ciento sesenta y tres, de
fecha (24) veinticuatro de Enero del (2024) dos mil
veinticuatro, pasada ante mi fe, se hizo constar LA
INICIACION EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESION
TESTAMENTARIA A BIENES DE MARIA
GUADALUPE LARA HERNANDEZ, que en los tér-
minos del articulo 881, 882 y demás relativos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León, promueven ante mi,
DIANA REBECA GONZALEZ LARA Y HUGO
FERNANDO GONZALEZ LARA, en su carácter de
UNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS,
quienes aceptan la herencia, y en su carácter de
ALBACEA, el señor HUGO FERNANDO GONZA-
LEZ LARA, acepta el cargo de albacea manifes-
tando que va a proceder a formular el inventario
de los bienes de la herencia; exhibiendo al efecto
el Acta de Defunción, así como las certificaciones
del estado civil con las que justifican el vínculo o
parentesco que los une con la autora de la suce-
sión; por lo que a través de la presente se convo-
ca a las personas que se consideren con derecho
a la herencia para que se presenten a deducirlo a
esta Notaría Pública a mi cargo dentro de los sigu-
ientes 30-treinta días naturales contados a partir
de su última publicación. Lo que se ordena pub-
licar en esta forma, por 2 veces de 10 en 10 días
en el Periódico "EL PORVENIR" que se edita en
esta Ciudad, en los términos del articulo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN. 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 145. 
SAGA660302MW1.

(29 y 9)

PUBLICACIÓN
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Notario Público Titular número
145, del Primer Distrito Registral en el Estado, doy
a conocer que por acta fuera de protocolo número
(4746) CUATRO MIL SETECIENTOS CUARENTA
Y SEIS de fecha (21) veintiuno días del mes de
Abril del año (2025) dos mil veinticinco, pasada
ante mi fe, se hizo constar LA RADICACIÓN E
INICIACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESIÓN
TESTAMENTARIA A BIENES DEL SEÑOR
RIGOBERTO DE LA ROSA CUELLAR, que en los
términos del artículo 881, 882 y demás relativos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León, que promueven los
señores EDGAR DE LA ROSA AGUIRRE, ROCIO
DE LA ROSA AGUIRRE, MARTHA EUNICE DE LA
ROSA AGUIRRE y ROEL RIGOBERTO DE LA
ROSA AGUIRRE en su carácter de UNICOS Y
UNIVERSALES HEREDERAS y el señor EDGAR
DE LA ROSA AGUIRRE en su carácter de
ALBACEA, así mismo aceptan la herencia y el
cargo de albacea manifestando que va a proceder
a formular el inventario de los bienes de la heren-
cia; exhibiendo al efecto la Acta de Defunción, así
como las certificaciones del estado civil con las
que justifican el vínculo o parentesco que los une
con el autor de la sucesión; por lo que a través de
la presente se convoca a las personas que se con-
sideren con derecho a la herencia para que se
presenten a deducirlo a esta Notaría Pública a mi
cargo dentro de los siguientes 30-treinta días nat-
urales contados a partir de su última publicación.
Lo que se ordena publicar en esta forma, por 2
veces de 10 en 10 días en el Periódico "EL POR-
VENIR" que se edita en esta Ciudad, en los térmi-
nos del artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO 
SÁENZ GALVÁN

NOTARIO PUBLICO No. 145
SAGA-660302-MW1

(29 y 9)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Titular de la Notaria Pública
Número (145), con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, HAGO CONSTAR: Que
ante esta Notaría a mi cargo se están tramitando
las SUCESIONES TESTAMENTARIAS ACUMU-
LADAS a bienes de LUCIANO GONZALEZ
RANGEL Y MARIA TERESA MATA MARTINEZ,
que promueven los señores JUAN EDUARDO
GONZALEZ MATA, JOSE RAUL GONZALEZ
MATA, SERGIO LUIS GONZALEZ MATA, OSCAR
JAVIER GONZALEZ MATA Y JESUS ARMANDO
GONZALEZ MATA, como ÚNICOS Y UNIVER-
SALES HEREDEROS y el primero además en su
carácter de ALBACEA, en la que se tuvo a los pro-
moventes aceptando la herencia que se les difiere
y además a JUAN EDUARDO GONZALEZ MATA
aceptando el cargo de Albacea que se le confiere,
manifestando éste último que procederá a formu-
lar el inventario y avalúo de los bienes correspon-
dientes a la sucesión, cuya Iniciación se hizo con-
star mediante Acta Fuera de Protocolo número
145/13,385/2024 de fecha 13 de Noviembre del
2024. Lo que se publica en esta forma, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado, por 2 veces de 10 en 10 días en el per-
iódico "EL PORVENIR" que se edita en esta
Ciudad.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO 
SÁENZ GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
SAGA660302MW1.

(29 y 9)

PUBLICACIÓN
El suscrito Licenciado ARNOLDO FRANCISCO
SAENZ GALVAN, Notario Público Titular número
145, del Primer Distrito Registral en el Estado, doy
a conocer que por Acta Fuera de Protocolo
número (14,401) catorce mil cuatrocientos uno, de
fecha (03) tres de Marzo del (2025) dos mil vein-
ticinco, pasada ante mi fe, se hizo constar LA
RADICACIÓN E INICIACIÓN EXTRAJUDICIAL
DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A
BIENES DE MARIA AZUCENA VALDEZ ARRAM-
BIDE, que en los términos del artículo 881, 882 y
demás relativos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León, que
promueve ante mi, el señor PABLO EDUARDO
MAIZ VALDEZ, en su carácter de UNICO Y UNI-
VERSAL HEREDERO, quien aceptan la herencia
y en su carácter de ALBACEA, acepta el cargo de
albaceas manifestando que va a proceder a for-
mular el inventario de los bienes de la herencia;
exhibiendo al efecto el Acta de Defunción, asi
como las certificaciones del estado civil con la que
justifica el vinculo o parentesco que lo une con la
autora de la sucesión; por lo que a través de la
presente se convoca a las personas que se con-
sideren con derecho a la herencia para que se
presenten a deducirlo a esta Notaría Pública a mi
cargo dentro de los siguientes 30-treinta días nat-
urales contados a partir de su última publicación.
Lo que se ordena publicar en esta forma, por 2
veces de 10 en 10 días en el Periódico "EL POR-
VENIR" que se edita en esta Ciudad, en los térmi-
nos del articulo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO 
SAENZ GALVAN. 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 145.
SAGA660302MW1.

(29 y 9)

Con la intensión de mejorar los
tiempos de traslados de los auto-
movilistas que transitan por García,
desde este lunes el alcalde  Manuel
Guerra Cavazos  comenzó a imple-
mentar carriles de contraflujo en arte-
rias importantes.

Por ello desde las 05:00 horas de
ayer Guerra Cavazos puso en marcha
cuatro contraflujos vehiculares en las
avenidas Lincoln y Heberto Castillo
que servirán para aliviar la movilidad
de entrada y salida en horarios de
mayor carga vehicular.

Y es que bajo la supervisión del
propio alcalde en compañía del co-
misario de vialidad y tránsito, Dr. Ra-
miro González, a temprana hora del
hoy (04:30 am), se realizó el desplie-
gue de los elementos de vialidad asig-
nados a los puntos estratégicos de las
dos más importantes avenidas del
municipio.

En ese sentido, explicó Guerra

Cavazos: “Para el caso de la avenida
Heberto Castillo, el primer contraflu-
jo matutino se instaló y operará pun-
tualmente a partir de hoy en el área
del entronque de la "Loma del Toro"
de la colonia de "Hacienda del Sol" y

se extenderá hasta el "Cedis de las
Farmacias Guadalajara", mientras
que; por la tarde el segundo contraflu-
jo partirá del "Cedis de las Farmacias
Guadalajara" hasta la "Loma de
Toro"”.

Además: “Del mismo modo, para
el caso de la Avenida Lincoln, por la
mañana el tercer contraflujo partirá
desde la entrada de "Valle de Lincoln"
hasta "Cumbres del Sol", y por la
tarde; el cuarto contraflujo partirá del
acceso al residencial "Verandas" hasta
"Los Parques", con un despliegue de
elementos de vialidad a cargo de
coordinar los semáforos y los accesos
a las colonias”.

Es de citar que los horarios de
operación de los cuatro contraflujos
abarcaran en horario matutino de
cinco y media hasta las siete de la
mañana, y en horario vespertino será
de cinco y treinta a siete de la tarde en
cada avenida correspondiente.(AME)

Tras iniciar una campaña de reclu-
tamiento para fortalecer a la Policía
de Proximidad, el Alcalde del
Municipio de Escobedo, Andrés
Mijes Llovera, anunció  una inversión
histórica.

Acompañado del Secretario de
Seguridad Ciudadana, Marco a
Antonio Zavala; Mijes Llovera señaló
que en esta nueva etapa el Gobierno
de Escobedo busca que la PROXPOL
siga siendo una de las corporaciones
policíacas más reconocidas por su
profesionalismo, precisión y excelen-
cia a nivel nacional e internacional.

Asimismo, hizo un llamado para
que valientes transformadores
norteños formen parte de la mejor
corporación, la cual brinda excelentes
oportunidades de desarrollo. 

El munícipe escobedense destacó
que, en Escobedo y con la visión de la
4T Norteña, se ha conformado el
mejor equipo de seguridad, un grupo
de mujeres y hombres valientes que
día a día salen a las calles a proteger a
las familias con orgullo, compromiso
y honor.

“El llamado de la transformación

lo escuchan quienes quieren encontrar
una ruta de vida y de éxito en una
Policía de clase mundial, en la PROX-
POL de Escobedo. 

“Para ser parte de los héroes que
cuidan a su comunidad, les quiero
decir que aquí sí cuidamos a los que
nos cuidan. Que aquí yo, su Alcalde,
Andrés Mijes, sí me la juego con ust-
edes cuando hace falta”, dijo el Edil al
presentar el programa de inversión y
reclutamiento.

Mijes añadió que el pertenecer a

PROXPOL significa formar parte de
una institución con Triple
Acreditación de CALEA, un logro
único entre las policías municipales
de Nuevo León.

“Porque si cuando hay seguridad
todo es posible, entonces hay que
hacer todo lo posible para tener
seguridad, eso sí es apostar por la
transformación de verdad, la transfor-
mación estilo Nuevo León”, señaló.

Los ciudadanos que deseen ingre-
sar a las filas de PROXPOL podrán
acceder a un modelo de formación de
alta exigencia y serán capacitados con
equipo de última generación como
simuladores de tiro y manejo, donde
se les brindarán las herramientas
necesarias para servir con honor, dis-
ciplina y respeto a los derechos
humanos.

La convocatoria está abierta para
hombres y mujeres comprometidos
con su comunidad, que busquen for-
mar parte de una fuerza de seguridad
de primer nivel y ser agentes de cam-
bio para un Escobedo más seguro,
justo y en constante transformación.

(CLR)

Tras recibir más de 123 millones de
pesos en inversión directa de una
importante cadena transnacional de
supermercados que generará inicial-
mente 67 empleos, el Gobierno
Municipal de Guadalupe se consolidó
como un importante polo de inver-
siones en el Estado.

Héctor García García, alcalde de
Guadalupe destacó la importancia de
atraer nuevas inversiones generadoras
de empleo a la ciudad, tras supervisar
las obras ya casi terminadas de la
nueva tienda de supermercado que
estará ubicada en la colonia Jardínes
de Guadalupe.

Los representantes de la cadena
comercial trasnacional agradecieron a
las autoridades municipales las facili-
dades para la liberación de los
trámites de construcción, de la tienda
que estará ubicada en la avenida
Plutarco Elías Calles y Día del
Empresario.

García García reiteró el apoyo y

facilidades a inversionistas nacionales
y extranjeros para que se instalen en
Guadalupe, Nuevo León.

“El Municipio de Guadalupe nece-
sita más inversiones, que generen
empleo y riqueza, y a su vez nosotros
como autoridad procedamos a remod-
elar el entorno urbano para que las
familias vivan mejor y que sea un
beneficio para todos”, comentó.

El ejecutivo municipal manifestó
que la nueva tienda se convertirá en la
número 40 de esta cadena de super-
mercados en Guadalupe, 100 por
ciento sustentable y la primera en uti-
lizar energía a través de paneles
solares y con una planta de tratamien-
to de agua. 

(ATT)

Como parte de una logística de
mejoras integrales en las vialidades de
Santa Catarina, desde este inicio de
semana se comenzó con labores de
bacheo en arterias como Luis Donaldo
Colosio.

Es así que este lunes el Gobierno de
Santa Catarina puso en marcha la
rehabilitación de la Avenida Colosio
en una primera etapa, a fin de mejorar
las condiciones de la dicha vialidad.

Ya que por instrucciones del
Alcalde Jesús Nava Rivera, personal
de la Secretaría de Servicios Públicos
lleva a cabo trabajos de bacheo en el
cruce de Libramiento y dicha avenida,
que es donde presenta mayor daño la
carpeta asfáltica, para posteriormente
continuar con el resto de la vialidad.

"El programa Bachetón está en
todas las avenidas y calles, en esta
ocasión se está rehabilitando la
Avenida Colosio con trabajos de
bacheo para seguridad de los vehícu-
los que transitan por esa zona”,
expresó el Alcalde Jesús Nava Rivera.

Además este trabajo de bacheo
mayor forma parte de la recuperación

de la Avenida Colosio, ya que de man-
era paralela se realizan trabajos de
retiro de llantas, barrido manual en el
corredor de dicha vialidad y retiro de
maleza y arbustos.

“Nuestra área de Servicios Públicas
trabaja 24/7 para que Santa Catarina
cuente con mejores vialidades y espa-
cios públicos dignos y seguros”,
añadió Nava Rivera.

Es de decir que estas labores de
limpieza se llevan a cabo en ambos

sentidos, poniente y oriente, desde el
Libramiento hasta la altura de la Cruz
Roja.

En este tema es de resaltar que en
ocasiones se aplica el bacheo profun-
do, cual  es esencial para corregir fal-
las estructurales mayores y prolongar
la vida útil de la carretera. Por su
parte, el bacheo superficial, se enfoca
en reparar daños menores que afectan
únicamente la capa superior del pavi-
mento. (AME)

Realizan trabajos de bacheo en SC

Desde este inicio de semana se comenzó con labores de bacheo en arte-
rias como Luis Donaldo Colosio.

Se consolida Guadalupe
como polo de inversión

Héctor García García, alcalde de
Guadalupe.

Invertirá Escobedo en seguridad

Andrés Mijes Llovera.

Implementan carriles
de contraflujo en García

Se realizaron en las principales
avenidas del municipio.
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AVISO NOTARIAL
Para los efectos del artículo 881 ochocientos
ochenta y uno y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado,
hago saber que en ésta Notaría a mi cargo, en la
Escritura Pública número 7675 (siete mil sei-
scientos setenta y cinco) de fecha 10 (diez) días
del mes de abril del 2025 (dos mil veinticinco), se
inició la tramitación de SUCESIÓN LEGITIMA
ACUMULADA a bienes de los señores GERAR-
DO HUMBERTO VAZQUEZ GARCIA Y MARIA
DE JESUS VEGA VELAZQUEZ y/o MA. DE
JESUS VEGA DE VAZQUEZ y/o MARIA DE
JESUS VEGA VELAZQUEZ DE VAZQUEZ y en la
que sus únicos y Universales Herederos, los
señores MONICA JANNET VAZQUEZ VEGA,
GERARDO HUMBERTO VAZQUEZ VEGA Y
JESSICA JAZMIN VAZQUEZ VEGA, deducen y
reconocen sus derechos hereditarios y aceptan la
herencia, además de aceptar a la señora MONI-
CA JANNET VAZQUEZ VEGA con el cargo de
Albacea que le fue conferido, manifestando que
procederá en su momento a formular el inventario
correspondiente. Se convoca a todas las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia comparezcan a deducirlos dentro de los 10
(diez) días siguientes contados a partir de las
publicaciones del presente aviso, que se hace en
el Diario "El Porvenir", en dos publicaciones que
se harán de diez en diez días. Guadalupe, Nuevo
León, a 10 de abril del 2025.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA VILLARREAL 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 52

(29 y 9)

EDICTO
En fecha 31 treinta y uno de marzo del 2025 dos
mil veinticinco, se admitió a trámite el expediente
judicial número 295/2025 relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Gerardo Jaramillo
García, Juana Sánchez Mancha y Guadalupe
Jaramillo Sánchez; en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico el Porvenir
que se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad, en el término de 30-treinta días conta-
dos a partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. DOY FE. GUADALUPE,
NUEVO LEÓN A 11 ONCE DE ABRIL DE 2025
DOS MIL VEINTICINCO.

JESSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(29)

EDICTO
Con fecha 21 veintiuno de abril del año 2025 dos
mil veinticinco, se admitió en este Juzgado Quinto
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, dentro del expediente número 365/2025,
relativo al juicio sucesorio de intestado especial a
bienes de Salvador Cantú Escobedo y Rosa
María Robledo Aguayo también conocida como
Rosa Ma. Robledo de Cantú y Rosa María
Robledo de Cantú; ordenándose la publicación de
un edicto en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia, a fin de que ocurran a este juzgado a deducir-
lo dentro del término de 10 diez días contados
desde la fecha de publicación del mismo, que
para tal efecto señala la ley, acorde con lo orde-
nado por el numeral 879 bis del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León.
Monterrey Nuevo León, a 24 veinticuatro de abril
de 2025 dos mil veinticinco.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNÁNDEZ

(29)

EDICTO
Al ciudadano José Francisco Rodríguez Ramírez. 
Con paradero desconocido.
En fecha 31 treinta y uno de marzo de 2025 dos
mil veinticinco, se admitió a trámite el expediente
judicial número 400/2025, relativo a las diligen-
cias de jurisdicción voluntaria sobre presunción
de muerte respecto de José Francisco Rodríguez
Ramírez, y dentro del mismo, se ordenó la publi-
cación de la referida solicitud sobre presunción de
muerte, por medio de edictos, hasta por 2 dos
veces consecutivas, en el Periódico Oficial del
Estado y en el periódico "El Porvenir" que se edita
en esta Entidad, las cuales no podrán exceder de
15 días, durante la tramitación del procedimiento,
a fin de que dentro del término de 3- tres meses,
comparezca en forma personal y debidamente
identificado al local de este juzgado el señor José
Francisco Rodríguez Ramírez, a fin de que mani-
fieste lo que a sus intereses convenga, acorde a
lo dispuesto en los artículos 649 y 708 del Código
Civil del Estado. En la inteligencia además que, la
primera publicación deberá practicar el primer día
del término señalado, y la última publicación el
último día de dicho termino. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 23 de abril del 2025.

SECRETARIO LÍDER DE LA 
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO.

(29 y 30)

EDICTO
El día 7 siete de marzo de 2025 dos mil veinticin-
co, se admitió a trámite en el Juzgado Mixto de lo
Civil y Familiar del Décimo Cuarto Distrito Judicial
en el Estado el expediente número 250/2025 rel-
ativo al juicio Sucesorio Intestado a bienes de
Terri Ibarra Cruz denunciado por Nydia Dessiree
Victorica Sandoval; ordenándose publicar un
edicto por una sola vez en el Periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial, a fin de
convocar a todas aquellas personas que se con-
sideren con derecho a la masa hereditaria, a fin
de que acudan a deducirlo ante esta autoridad en
el término de 30 treinta días a contar desde la
fecha de la publicación del edicto. Doy fe.

NOÉ DANIEL PALOMO SOTO
C. SECRETARIO ENCARGADO DE

DESPACHO POR MINISTERIO DE LEY 
DEL JUZGADO MIXTO DE LO CIVIL 
Y FAMILIAR DEL DÉCIMO CUARTO 

DISTRITO JUDICIAL
(29)

EDICTO
En fecha 17 diecisiete de febrero de 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite el expediente
judicial número 97/2025, relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Ma. Elvira Pérez
González, en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el Periódico el Porvenir, que se
editan en la capital del Estado, mediante el cual
se convoque a todas aquellas personas que se
estimen con derecho a la masa hereditaria, a fin
de que acudan a deducirlo al local de este juzga-
do, dentro del término de 30 treinta días contados
a partir del siguiente al de la publicación del edic-
to ordenado. DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 08 de
abril de 2025.

LICENCIADA KARLA NALLELY CARRIAGA
MENDEZ.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(29)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, NEIRA LEONOR
AGUIRRE MARTINEZ y HUGO ARMANDO
CAVAZOS AGUIRRE, a denunciar la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor HUGO BALDE-
MAR CAVAZOS TAMEZ, presentándome Acta de
Defunción y Testimonio del Testamento dictado
por el de Cujus, en el cual designó a la señora
NEIRA LEONOR AGUIRRE MARTINEZ como
UNICA Y UNIVERSAL HEREDERA quien mani-
festó, que acepta la Herencia y que reconoce sus
Derechos Hereditarios; y al señor HUGO
ARMANDO CAVAZOS AGUIRRE como
ALBACEA, quien manifestó, que acepta el cargo
de Albacea, así mismo que procederá a realizar el
Inventario de los bienes que forman el caudal
Hereditario. Se publica este aviso por dos oca-
siones de (10) diez en (10) diez días, esto en
cumplimiento a lo dispuesto en el segundo pár-
rafo del artículo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado.
Allende, Nuevo León, a 15 de abril del año 2025.

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
(29 y 9)

AVISO NOTARIAL
Se presentaron ante el Suscrito, la señora IRENE
TAMEZ GONZALEZ, a denunciar la Sucesión
Testamentaria a bienes del señor RUBEN MAR-
ROQUIN GARZA, presentándome Acta de
Defunción y Testimonio del Testamento dictado
por el de Cujus, en el cual designó a la señora
IRENE TAMEZ GONZALEZ como ÚNICA Y UNI-
VERSAL HEREDERA Y ALBACEA quien mani-
festó, que acepta la Herencia y que reconoce sus
Derechos Hereditarios y el cargo de Albacea, así
mismo que procederá a realizar el Inventario de
los bienes que forman el caudal Hereditario. Se
publica este aviso por dos ocasiones de (10) diez
en (10) diez días, esto en cumplimiento a lo dis-
puesto en el segundo párrafo del artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Allende, Nuevo León, a 11 de Abril del año 2025

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
(29 y 9)

EDICTO
El día 28-veintiocho de marzo del año 2025-dos
mil veinticinco, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer
Distrito Judicial del Estado, el juicio sucesorio de
intestado acumulado a bienes de María de los
Ángeles Castillo Vázquez y/o María de los Ánge-
les Castillo y/o Angelita Castillo y/o María de los
Ángeles Castillo de Valadez y/o María de los
Ángeles Castillo de V., y/o Ma. De los Ángeles
Castillo De Valadez y José Valadez Martínez ylo
José Valadez, denunciado ante esta autoridad,
bajo el expediente judicial número 327/2025,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez tanto en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial que se editan en la
Entidad, convocándose a los que se crean con
derecho a la herencia, acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad en el término de 30- treinta días a
contar desde el siguiente al de la Publicación.
DOY FE. San Nicolás de los Garza, Nuevo León,
a 09 de abril del 2025. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(29)

EDICTO
En fecha 21 veintiuno de abril del 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 213/2025 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Ma. del Carmen Galván
García y/o Ma del Carmen Galván García ylo
María del Carmen Galván y/o Ma. del Carmen
Galván y/o María del Carmen Galván García
viuda de Barrientos y/o Barrientos G. Ma. del
Carmen; en el cual se ordenó la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad, en el
término de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordenado.
DOY FE. GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 22
VEINTIDOS DE ABRIL DE 2025 DOS MIL VEIN-
TICINCO. 

JÉSSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(29)

EDICTO
En fecha 4 cuatro de marzo del año 2025 dos mil
veinticinco se admitió en el Juzgado Segundo
Familiar del Segundo Distrito Judicial en el
Estado, bajo el expediente judicial 220/2025, rela-
tivo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Melchor Cerda Arzoza, ordenándose la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico El Porvenir, así como en el Boletín Judicial
del Estado, ambos que se editan en ésta Ciudad,
por medio del cual se convoque a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la herencia,
para que comparezcan a deducirlo al local de éste
juzgado dentro del término de 30- treinta días con-
tados a partir del día de la publicación del edicto
ordenado. Guadalupe, Nuevo León a 12 doce de
marzo del año 2025 dos mil veinticinco.

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(29)

EDICTO
En fecha 12 doce de febrero del año 2025 dos mil
veinticinco se admitió en el Juzgado Segundo
Familiar del Segundo Distrito Judicial en el
Estado, bajo el expediente judicial 132/2025, rela-
tivo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Paula Pérez López, ordenándose la publicación
de un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial del
Estado, ambos que se editan en ésta Ciudad, por
medio del cual se convoque a todas aquellas per-
sonas que se crean con derecho a la herencia,
para que comparezcan a deducirlo al local de éste
juzgado dentro del término de 30-treinta días con-
tados a partir del día de la publicación del edicto
ordenado. Guadalupe, Nuevo León a 19 diecin-
ueve de febrero del año 2025 dos mil veinticinco.

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(29)

EDICTO
Con fecha 21 veintiuno de abril de 2025 dos mil
veinticinco, en el expediente judicial número
203/2025, formado con motivo del juicio sucesorio
de intestado a bienes de Jesús Robles y/o José
Jesús Robles Cantú y/o J. Jesús Robles Cantú,
se ordenó publicar por una sola vez un edicto en
el periódico El Porvenir, Milenio Diario Monterrey
o El Norte -a elección de los interesados-; en el
Periódico Oficial del Estado y en el Boletín
Judicial convocando a las personas que se crean
con derecho a la herencia a fin de que acudan a
esta autoridad a deducirlo dentro del término de
30 treinta días naturales, contados a partir de la
última publicación del edicto ordenado.
Villaldama, Nuevo León, a 23 de abril de 2025. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL NOVENO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO ISMAEL PUENTES SÁNCHEZ

(29)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 250/2025 relativo al Juicio Sucesorio
de Intestado bienes de María de Jesús Gaytán
Núñez, tramitado ante este Juzgado Primero
Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto Distrito
Judicial del Estado, se dictó un auto once de
marzo del dos mil veinticinco, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez en el
Periódico Oficial y en el periódico "El Porvenir,
que se editan en la Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, convocándose por este medio a las per-
sonas que se crean con derechos a la herencia de
María de Jesús Gaytán Núñez, a fin de que com-
parezcan a deducirlo al local de este Juzgado,
dentro del término de treinta días hábiles conta-
dos desde la última publicación que se realice en
los periódicos de referencia. DOY FE.
CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A 23 DE ABRIL
DEL 2025.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL QUINTO

DISTRITO JUDICIAL
LIC. SALVADOR NOE ESQUIVEL PEÑA.

(29)

EDICTO
En fecha 11 once de abril de 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió en el Juzgado Segundo
Familiar del Segundo Distrito Judicial en el
Estado, bajo el expediente judicial 394/2025, rela-
tivo al juicio sucesorio de intestado especial a
bienes de Graciela Hernández Delgado y/o
Graciela Hernández Delgado de Ramos y/o
Graiela Hernández Delgado, ordenándose la pub-
licación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico El Porvenir, que se edita en ésta Ciudad,
por medio del cual se convoque a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la herencia
de los de cujus, para que comparezcan a deducir-
lo al local de éste Juzgado dentro del término de
10 diez días contados a partir del día siguiente a
la fecha de la publicación del edicto ordenado.
Guadalupe, Nuevo León a 22 veintidós de abril de
2025 dos mil veinticinco.

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(29)

Al encabezar el regreso a clases, el
Gobernador Samuel García Sepúlveda
entregó ayer 44 aulas en siete planteles
escolares, en el municipio de Juárez.

En la Escuela Secundaria Núm.15
“Profr. Juan Mendoza Gutiérrez”, el man-
datario estatal refrendó el compromiso de
su administración con el fortalecimiento de
la infraestructura educativa y una educación
de calidad.

Acompañado de Sofialeticia Morales
Garza, Secretaria de Educación,  y del
Alcalde Félix Arratia Cruz; indicó que las
nuevas instalaciones beneficiarán a más de
4 mil 520 alumnos.

“Vamos a seguir blindando y mejorando
la seguridad, vamos a seguir construyendo
escuelas y aulas”, resaltó.

Durante las vacaciones, destacó, con-
struyeron, rehabilitaron y equiparon los
nuevos salones.

Luis Fernando Domínguez, director del
Instituto Constructor de Infraestructura
Física Educativa y Deportiva, precisó que
tan solo en este plantel sumaron 10 aulas

didácticas.
“Este es otro compromiso cumplido,

adiós a las aulas móviles. Hoy inicia un
nuevo legado de infraestructura educativa al
servicio de la comunidad educativa y de los
niños y niñas del estado de Nuevo León”,
expuso.

García Sepúlveda reconoció también los

avances en materia de seguridad en la zona,
donde los delitos siguen a la baja.

“Les puedo decir, porque lo veo todos los
miércoles y viernes en la Mesa de
Seguridad. Juárez es ya uno de los munici-
pios más seguros de Nuevo León por eso
pido un aplauso a su alcalde", añadió.

(CLG)

La mejora en la calidad de gasoli-
na y combustibles industriales que
se surten en Monterrey y su zona
metropolitana será revisada este
mismo año, aseguró ayer la
Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales.

En el marco de la séptima
reunión de la Comisión Ambiental
Metropolitana, en Palacio de
Gobierno; la Semarnat reportó
avances sobre el tema.

Sergio Zirath Hernández-
Villaseñor, director general de
Industria, Energía Limpia y Calidad
del Aire, refrendó el compromiso de
revisar la Norma ambiental de
gasolinas y sumar esfuerzos con el
Estado y los Municipios para
reducir la contaminación en la
metrópoli.

“La Semarnat reportó los avances
en la norma que regula la calidad de
la gasolina y combustibles industri-
ales”, informó el Gobierno del
Estado mediante un comunicado.

“El director de Industria, Energía
Limpia y Calidad del Aire, el
Ingeniero Sergio Zirath Hernández-

Villaseñor anunció que durante este
año entrará en revisión la Norma
016-CRE-2016, que regula la cali-
dad de la gasolina y combustibles
industriales, buscando mejorar la
calidad del combustible disponible
en la región”.

A la par, realizan un análisis
detallado de la flota vehicular medi-
ante sensores remotos de más de
500 mil vehículos en el área metro-
politana de Monterrey.

Para actualizar el inventario y
diseñar políticas públicas que per-
mitan mejorar la calidad del aire,
compartió, el Instituto Nacional de
Ecología y Cambio Climático
evalúa las emisiones de la Refinería
de Cadereyta.

Durante el encuentro también se
presentó el resultado de un diagnós-
tico sobre la calidad del aire en el
Área Metropolitana de Monterrey.

Con un 42 por ciento, las partícu-
las PM10, en su mayoría de origen
natural, son el principal contami-
nante que provoca el incumplimien-
to de las normas de salud.

.(CLG)

Elementos de Protección Civil Nuevo León combaten
dos incendios forestales en la Sierra de Galeana.

En rueda de prensa, Erik Cavazos Cavazos, titular del
área, descartó riesgo para las comunidades cercanas.

Al cierre de la jornada, ambos siniestros, considerados
como ecológicos, se ecuentran en una liquidación de entre
el 60 y 80 por ciento.

Se consume  material vegetal muerto, pastizal, y
hojarasca.

"Uno es en Santa Clara de González y el otro es Santa
María del Socorro...esperemos tener el control de ambos
incendios que están a una gran distancia uno de otro”,
expuso.

“En estos dos incendios no hay riesgo ni de casas, ni de
personas, ni de comunidades, ni de infraestructura".

"Es muy importante el trabajo que se está haciendo en
coordinación para obviamente eliminar lo más rápido
posible estos dos incendios”, manifestó.

Participan también efectivos de Protección Civil
Galeana y la Comisión Nacional Forestal.

Cavazos Cavazos detalló que al momento suman 40
incendios forestales con una  afectación de mil 610 hec-
táreas.

El llamado a la población es a no realizar quemas con-
troladas, quemas de basura, fogatas y no tirar colillas de
cigarro.

Adelantó que a partir del miércoles se esperan lluvias,
por lo que se prevé la incidencia sea menor.(CLG)

Con el objetivo de que se transparente
hacia donde se ha ido el dinero que se
recauda por concepto del Impuesto Verde,
el pleno del Congreso Local aprobó por
unanimidad solicitar al gobierno de Nuevo
León que informe cuál es la razón por la
cual se redujo la recaudación del impuesto
verde.

La diputada Gabriela Govea López pun-
tualizó que el Gobierno del Estado, informó
que en 2022 se recolectaron 934 millones;
en 2023 se recibieron 2 mil 034 millones;
mientras que el año pasado se recaudaron
mil 804 millones de pesos.

“La disminución en los ingresos recau-
dados bajo el concepto del impuesto verde,
especialmente en un año donde la contami-
nación ha alcanzado niveles alarmantes,
resalta una preocupación constante. Lo que
genera incertidumbre y desconfianza”.

“La ciudadanía legítimamente exige una
rendición de cuentas clara y detallada sobre
cómo se recauda y, sobre todo, en qué se
destina este dinero que debería tener un
impacto directo y positivo en la mejora del
medio ambiente”, aseveró.

Govea López detalló que es imperioso
que las autoridades informen de manera
transparente y accesible los criterios bajo
los cuales se calcula y recauda el impuesto
verde, a qué empresas se obliga a pagar,
hasta la asignación de los recursos en pro-
gramas específicos para combatir la conta-
minación y mejorar la calidad del aire.

“Es nuestro derecho como sociedad
estar informados y nuestra responsabilidad
exigir un cambio que garantice un futuro
más limpio y sostenible para Nuevo León”,
agregó Govea López.

(JMD)

El Instituto Nacional Electoral en Nuevo
León dio a conocer que un total 31 mil 093
personas fueron las designadas como fun-
cionarios de casilla seccional para la jorna-
da electoral del 1 de junio, en la cual se ren-
ovarán diversos cargos del Poder Judicial de
la Federación.

Fue el pasado 7 de abril de 2025, cuando
las 14 juntas distritales ejecutivas de Nuevo
León efectuaron la segunda insaculación de
la ciudadanía que cumplió con los requisitos
legales para integrar las mesas directivas de
casilla seccional, procedimiento que tuvo
lugar simultáneamente y en sesión conjunta
del Consejo Local y de Junta Local
Ejecutiva.

Del 9 al 25 de abril, las personas
Capacitadoras Asistentes Electorales acud-
ieron a los domicilios de la ciudadanía a
efecto de entregar los nombramientos,
actividad que registra un avance del 92 por

ciento, porcentaje equivalente a 28 mil 695
personas, con relación a la ciudadanía des-
ignada en la entidad.

Respecto a la capacitación del funcionar-
iado nombrado, hasta el momento ha sido
impartida a 25 mil 570 personas, lo que rep-
resenta un 82 por ciento de avance. Tanto

los nombramientos como la capacitación
continuarán hasta el 31 de mayo.

Durante la sesión del Consejo Local tam-
bién se dio a conocer la realización de 90
simulacros y 121 prácticas de la jornada
electoral, con el objetivo de agilizar el
desarrollo de la votación.

Para la jornada electoral se contempla la
instalación de 3 mil 570 casillas seccionales
y ocho casillas especiales para electorado en
tránsito. La lista nominal definitiva para el
estado de Nuevo León cerró en 4 millones
551 mil 942 personas.

En cuanto a las solicitudes para ser
observador u observadora electoral, se
informó que al corte del 28 de abril fueron
presentadas 8 mil 626 solicitudes, de las
cuales 5 mil 455 son de mujeres y 3 mil 171
de hombres. Hasta el momento han sido
aprobadas poco más de 3 mil de estas solic-
itudes.(CLR)

Entrega gobernador aulas 
en siete planteles de Juárez

El mandatario estatal refrendó el compromiso de su administración con el fortalec-
imiento de la infraestructura educativa 

Revisará Semarnat mejora
en calidad de combustibles

La Semarnat reportó avances sobre el tema.

Descartan riesgos por
incendios en Galeana

Al momento suman 40 incendios forestales con una
afectación de mil 610 hectáreas.

Piden transparentar recaudación del impuesto verde

La diputada Gabriela Govea López 

Designan a 31 mil 093 funcionarios de casilla 

Se instalarán 3 mil 570 casillas seccio-
nales



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, MARTES 29 DE ABRIL DEL 2025 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Andrés Villalobos Ramírez.-              

Luego de ser citado en un centro
comercial, un hombre fue ejecutado de
un balazo en la cabeza y su cadáver
quedó dentro de un vehículo, su agre-
sor logró evadir la justicia, en Apodaca.

La ejecución fue reportada a las
20:00 horas en la plaza Sendero, ubica-
da sobre la Avenida Real de Concordia
y Camino Real Santa Rosa, en la
Colonia Los Ébanos, en el mencionado
municipio.

Paramédicos de Protección Civil del
municipio, acudieron al lugar donde

reportaron a una persona con lesión por
arma de fuego.

Los brigadistas tras atender al mas-
culino, solo confirmaron que ya no
contaba con signos vitales debido a la
herida por impacto de arma de fuego en
la cabeza.

El ejecutado fue identificado como
Alberto Villarreal Ruiz, alias “la Gata”,
quien contaba con 25 años de edad,
mismo que se encontraba dentro de un
vehículo Aveo color gris.

Una fuente allegada a los hechos
comentó, que el occiso fue citado en el
lugar por su verdugo, con quien estivo

dialogando en el estacionamiento de la
plaza comercial.

La fuente comentó que después de
estar conversando los dos hombres,
uno de ellos sacó el arma y le disparó
en la cabeza, para luego escapar.

Agentes ministeriales del grupo de
homicidios arribó al lugar de la agre-
sión a balazos e inició con las investi-
gaciones del caso.

Los efectivos ministeriales buscaban
entre las cámaras de seguridad, las car-
acterísticas del presunto criminal y
saber la forma en que se dio a la fuga la
noche del lunes.

Andrés Villalobos Ramírez.-                  

De varios balazos un hombre fue
ejecutado por un solitario delincuente
quien logró evadir la justicia, en
Salinas Victoria. 

La muerte violenta fue reportada a
las 22:05 horas sobre la calle Paseo
San Isidro, en la Colonia Paseo de San
Isidro. 

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil municipal quienes al
brindarle los primeros auxilios al mas-
culino, ya no contaba con signos
vitales. 

Una fuente allegada a los hechos
señaló que la noche del lunes al lugar
llegó un sujeto portando un  arma de
fuego. 

Al tener frente a su rival, le disparó
en varias ocasiones, para luego escapar
del sitio.

Agentes ministeriales y policías del
municipio, acudieron al lugar de la
agresión para iniciar con las investiga-
ciones del caso.

Los efectivos ministeriales inter-
rogaron a los vecinos del sector, para
obtener características del agresor.

Andrés Villalobos Ramírez.-              

A balazos y dentro de su casa, señal-
ada como punto de venta de estupefa-
cientes, un joven fue ejecutado por pis-
toleos que se dieron a la fuga, en
Guadalupe.

La muerte violenta fue reportada a
las 17:55 horas sobre la calle Del
Castillo número 503 y Piedritas, en la
Colonia Nuevo Almaguer.

Al lugar acudieron elementos de
Protección Civil, tras el reporte de una
persona con heridas por arma de fuego
dentro de una casa.

Los paramédicos al brindar los
primeros auxilios al hombre, de unos
20 a 25 años de edad, ya no contaba
con signos vitales.

La víctima mortal, quien no fue
identificado en el lugar, presentaba al

menos tres heridas por arma de fuego,
en la mejilla, tórax y hombro derecho.

Una fuente allegada a los hechos
dijo que, la tarde del lunes al domicilio
antes señalado ingresaron al menos dos
delincuentes.

Al tener en la mira a su objetivo, le
dispararon en repetidas ocasiones
dejándolo tirado y en medio de un
charco de sangre.

Agentes ministeriales del grupo de
homicidios y policías del municipio,
arribaron al lugar de la agresión a bal-
azos y comenzaron con las investiga-
ciones del caso.

Por su parte, elementos del Instituto
de Criminalística y Servicios Periciales
de la Fiscalía General de Justicia lle-
garon a la escena del crimen y reco-
gieron como evidencia más de 10
casquillos.    

Andrés Villalobos Ramírez.-            

Un hombre fue asesinado a balazos
y su cuerpo quedó bajo un puente, el
agresor se dio a la fuga, en Linares.

La muerte violenta fue reportada a
las 06:00 horas, a la altura del
kilómetro 165 de la Carretera
Nacional, muy cerca del puente
Camacho, en la Colonia Rodrigo
Gómez.

Al lugar acudieron elementos de
Fuerza Civil tras recibir el reporte de
disparos por arma de fuego, por lo cual
se dirigieron al sitio.

Cuando se encontraban en el lugar,
fueron informados de una persona
lesionada por impactos de arma de

fuego y comenzaron la búsqueda.
Los oficiales estatales al localizar a

la víctima y pidieron la presencia de
elementos de Protección Civil para
revisar a la persona.

Los brigadistas mencionaron a las
autoridades que el hombre, quien no
fue identificado en el lugar, ya no con-
taba con signos vitales.

El ejecutado presentaba varias
lesiones por arma de fuego, vestía pan-
talón de mezclilla, playera tipo polo
rosa y tenis azules.

Agentes ministeriales y Policías de
Linares llegaron al lugar del hallazgo
del masculino sin vida y comenzaron
con las investigaciones del caso.

Gilberto López Betancourt.-                 

En el interior de su domicilio, un
lavacoches fue privado de la vida a
golpes y por lesiones de arma blanca,
ayer en el municipio de Santa Catarina.

La movilización por los hechos se
registró en la calle Concordia 704, en
la Colonia Provivienda del Poniente.

El occiso es un hombre de alrededor
55 años de edad, identificado como
Lorenzo Gutiérrez Sánchez.

Los familiares del ahora occiso
fueron los que identificaron a la per-
sona ante las autoridades, luego de que
lo encontraron inconsciente en su
habitación.

La persona presentaba diversas
golpes y lesiones de arma blanca, mis-

mas que le ocasionaron la muerte.
Elementos de Seguridad Pública de

Santa Catarina arribaron al lugar y tras
confirmarse la muerte de la persona
resguardaron la zona.

Los efectivos de la Agencia Estatal
de Investigaciones se hicieron cargo de
las indagatorias, además personal del
Instituto de Criminalística y Servicios
Periciales revisó el cadáver.

El personal de Servicios Periciales
revisó el cadáver, así como el domi-
cilio de donde levantaron diversas evi-
dencias.

En la unidad del Servicio Médico
Forense, el cadáver fue llevado al
Anfiteatro del Hospital Universitario
para la autopsia correspondiente.

Gilberto López Betancourt.-                

Un empleado de una empresa murió
aplastado, al caer sobre su cuerpo
varias vigas de acero cuyo peso es
superior a las 6 toneladas, en el munici-
pio de Guadalupe.

El accidente se registró poco
después de las 09:00 horas dentro de la
empresa Aceromex, ubicada en la
Avenida Constituyentes de Nuevo
León 203, Colonia Linda Vista.

Al lugar arribaron paramédicos y
elementos de Protección Civil Nuevo
León y Guadalupe, que tras revisar al
lesionado se percataron de que ya no
contaba con signos de vida.

Elementos de Seguridad Pública de
Guadalupe arribaron al lugar, así como
efectivos de la Agencia Estatal de
Investigaciones.

La persona fallecida fue identificada
con el nombre de, Dayner Jesús
Jiménez Ortiz, de 23 años de edad,
quien primeramente fue auxiliado por
sus compañeros de trabajo. 

El personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales
revisó el cadáver, así como la zona de
los hechos.

Luego de que Servicios Periciales
revisó el cadáver, trasladaron el cuerpo
en la Unidad del Servicio Médico
Forense al Anfiteatro del Hospital
Universitario para la autopsia corre-

spondiente y determinar las causas de
la muerte.

Algunos compañeros del ahora
occiso lo estuvieron auxiliando mien-
tras llegaban los elementos de rescate,
quienes finalmente al revisarlo se per-
cataron que ya no contaba con signos
de vida.

Gilberto López Betancourt.-             

Con diversos golpes fue encontrado
el cadáver de un hombre de la tercera
edad, ayer en un domicilio de la
Colonia Luis Mora, municipio de
Guadalupe.

Aproximadamente a las 09:25 horas
se reportaron los hechos, en una casa
de la calle Ponciano Arriaga 3913, en
su cruce calle Andrés Viesca.

Un hermano del ahora occiso, quien
llegó a visitarlo, se percató de los
hechos y de inmediato dio aviso a las
autoridades de lo sucedido.

El fallecido fue identificado como
José Manuel López Arroyo, quien con-

taba con de 64 años, de oficio comer-
ciante.

La persona estaba boca arriba en el
piso, con manchas rojizas a la altura de
la cabeza.

Elementos de Seguridad Pública de
Guadalupe resguardaron la zona de los
hechos, más tarde arribaron efectivos e
la Agencia Estatal de Investigaciones y
de Servicios Periciales de la Fiscalía de
Justicia.

Una vez que el personal de
Servicios Periciales revisó el cadáver,
así como la zona de los hechos,
trasladaron el cuerpo en la Unidad del
Servicio Médico Forense al Anfiteatro
del Hospital Universitario para la
autopsia correspondiente.

Lo citan en plaza para ejecutarlo

La ejecución fue reportada a las 20:00 horas en la plaza Sendero, en
Apodaca

Asesinan
a hombre

en Salinas

La muerte violenta fue reportada a las 22:05 horas sobre la calle Paseo San
Isidro, en la Colonia Paseo de San Isidro. 

Ejecutan a joven a
domicilio en Guadalupe

Lo matan y lo dejan bajo un puente

El hombre no fue identificado. Al lugar acudieron elementos de Protección Civil

Lo golpean hasta la muerte

La persona presentaba diversas golpes y lesiones de arma blanca, mismas
que le ocasionaron la muerte.

Muere tras caerle unas vigas de acero

El accidente se registró poco después de las 09:00 horas dentro de la empre-
sa Aceromex

Hallan cuerpo de adulto mayor en su casa

Se realizan las investigaciones.
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Alberto Cantú                                          

Con un gol de Jermaine

Seoposenwe al 92' de acción, las

bicampeonas Rayadas igualaron 1-1

ante Tigres en los cuartos de final de

vuelta y con un global de 2-2 se

metieron a las semifinales del Torneo

Clausura 2025, en donde

enfrentarán a las Tuzas del Pachuca. 

Las albiazules avanzaron a la

semifinal por quedar arriba de

Tigres en la tabla de posiciones y el

sueño del tricampeonato sigue

vivo para las dirigidas por

Amelia Valverde. 

Las Rayadas comenzaron

mejor a base de posesiones largas y

ciertos centros al área rival, pero la

portera Cecilia Santiago estuvo

atenta cuando se le exigió como

cuando así fue con un tiro desde

mediocampo de Nicole Pérez que

controló sin inconveniente alguno. 

Los primeros 20 minutos en el

juego fueron todos de Rayadas y

tiempo después pidieron un penal a

favor en un remate de Alejandra

Calderón que pegó en la mano de

Ana Días, aunque la árbitra Francia

González no marcó la pena máxima. 

Con el paso de los minutos, Tigres

mejoró con un remate desde fuera

del área de Christina Ferral que se

marchó desviado y después hubo un

error en la salida de Merel Van

Dongen que acabó en un remate en

el área que se fue desviado por parte

de Thembi. 

Después de eso, Thembi se quitó

la marcación de Karol Bernal para

mandar un centro al área que

aprovechó Jheniffer Cordinalli,

jugadora que con un remate con la

pierna derecha mandó el balón al

fondo de las redes para el 1-0 al 35'

de acción. 

Las "Amazonas" perdieron en la

primera parte a Lizbeth Ovalle,

jugadora que recibió un planchazo

de Diana García, aunque no hubo

expulsión hacia la futbolista albiazul

y ni siquiera tarjeta amarilla. 

En el complemento, Rayadas

buscó en los primeros minutos el

empate con un centro al área chica

que controló la portera Cecilia

Santiago, arquera que después tuvo

una mala salida en un balón aéreo

que fue tapado por su propia defen-

sa, pero después tuvo una sólida ata-

jada a un testarazo de Burkenroad. 

Las felinas contestaron con un

remate en el área de la propia Deiry

Ramirez en el que Pamela Tajonar,

portera rival, tuvo una buena ataja-

da para salvar a las albiazules,

aunque también Cecilia Santiago

era exigida en varias ocasiones en

ciertos balones al área en el que la

defensa apremiaba y ella tenía que

salir a cortar ciertos esféricos que

tenían etiqueta de gol, toda vez que

las felinas respondían con la veloci-

dad y desbordes de Thembi que eran

cortados o por la defensa rival o por

la cancerbera contraria. 

Burkenroad con un testarazo en

el área chica hizo trabajar de más a

una Cecilia que lucía sólida con

las recepciones del balón y

después la volvieron a exigir

con un remate desde fuera del

área de Diana Evangelista que

pasó por encima del travesaño. 

Pasaban los minutos y parecía

que las felinas se acercaban aún

más a las semifinales ya que los

balones al área de las visitantes

eran bien cortados por la defensa o

la portera Cecilia, a lo que vino

después una descolgada de Thembi

para que en el área albiazul

hubiera un gran corte defensivo

de Karol Bernal y existiera un

desvío del balón para que este

último se marchara a tiro de

esquina. 

La árbitra autorizó seis

minutos en el tiempo agregado y

fue al 92' de acción, en un trazo

largo de Alice Soto hacia al área

para Jermaine Seoposenwe, cuando

la antes mencionada recepcionó el

esférico para rematar con la pierna

derecha y superar el achique de la

portera rival para el 1-1 que le dio el

pase a la semifinal a las anfitrionas.

LIGA MX FEMENIL
ASÍ SE JUGARÁN LAS SEMIFINALES

VS
América Chivas

VS
Pachuca Monterrey

Ven Pumas revancha ante Monterrey
Alberto Cantú                                          

En Pumas, rival de Rayados en el
próximo play in, han catalogado el
duelo ante Monterrey como un “cotejo
de revancha”, tras perder ante los
regios la serie de cuartos de final del
Apertura 2024 y después de caer ante
ellos por un marcador de 3-1 en la
campaña regular del presente torneo.

“La vida siempre te da revanchas, y
la nuestra es en unos días más,
¡VAMOS PUMAS, A GANAR EN
MONTERREY!”, difundieron en sus
redes sociales. 

Rayados y Pumas definirán en el
play in definitivo al rival del Toluca en
los cuartos de final del campeonato
mexicano. La escuadra capitalina quiere saldar deudas con Rayados.

Alberto Cantú                                          

Será el próximo domingo cuando
Rayados y Pumas se enfrenten en el
duelo decisivo para clasificar a los
cuartos de final, en partido a realizarse
en el estadio BBVA, en punto de las
19:30 horas. 

La Liga MX dio a conocer a través
de un comunicado la fecha del último
duelo del play in, donde el ganador
jugará en contra del Toluca en los cuar-
tos de final del Clausura. 

De no haber un ganador en el tiem-
po regular, el mismo se conocerá desde
la tanda de los penales, desde los 11
pasos. 

Monterrey disputará este encuentro
luego de caer con Pachuca el domingo
pasado, equipo que pasó a la Liguilla
donde enfrentará al América, mientras
que los Rayados lucharán ante los
Pumas por el último boleto.

Pumas se ganó este derecho tras
vencer en penales al Juárez en la fron-
tera también el domingo pasado.

Será en domingo 
juego del play in

Monterrey recibe a Pumas el domingo en busca de ganar ahora sí.

VS
Monterrey Pumas

Domingo 4 de mayo
19:30|Estadio BBVA

Alberto Cantú                                             

Tigres buscará agarrarse de lo que sea
para eliminar al Cruz Azul en la semifinal de
vuelta de la Concachampions y una de esa
cosas es la “mala suerte” que tienen los
celestes cuando tienen que cerrar una serie
de algún torneo que sea la antesala de una
hipotética final. 

Ya sea por factores mentales u otras
razones, pero Cruz Azul se ha acostumbra-
do a ser un equipo que se cae en las semifi-
nales y en ocasiones, por el contexto que se
presenta, las eliminaciones de los celestes
rozan en lo ridículo. 

En la semifinal ante América del
Apertura 2024, Cruz Azul ocupaba sola-
mente de un empate en el juego de vuelta
para acceder a la final de la Liga MX por su
mejor lugar en la tabla de posiciones,
después del 0-0 que tuvieron ante los azul-
cremas en el compromiso de ida. 

Sin embargo, no aprovechó las circun-
stancias y cayó 4-3 en casa ante las Águilas
en el estadio Ciudad de Los Deportes de la
capital del país. 

Más atrás, en la semifinal de la

Concachampions del 2021, tras caer 1-0 con
Monterrey en la semifinal de ida, Cruz Azul
fue el local en la revancha, pero los regios
vencieron 4-1 a los celestes y accedieron a la
final. 

Pese a esto, el mayor ridículo del Cruz
Azul en unas semifinales fue en las del
Guardianes 2020 y ante Pumas, cuando

perdieron una ventaja de 4-0 que habían
logrado en el partido de ida. 

Después de ganar por cuatro goles el
duelo de ida, Cruz Azul cayó 4-0 ante
Pumas en la revancha y fueron eliminados
por los universitarios en las semifinales del
Guardianes 2020. 

Ahora ante Tigres van a tener durante el
próximo jueves la semifinal de vuelta de la
Concachampions, y habrá que esperar a ver
si “esos fantasmas” no vuelven para los
celestes, lo que de ocurrir podría ayudar a los
regios en la búsqueda de su boleto a la final. 

EN DUDA LÁINEZ 
Tigres continuó ayer con su preparación

para enfrentar al Cruz Azul en la semifinal
de vuelta de la Copa de Campeones de la
Concacaf, aunque posiblemente no contarán
en ese duelo con Diego Láinez, quien
entrenó de forma diferenciada debido a una
fatiga muscular. 

La buena noticia para Tigres es que ya
recuperaron para el duelo ante Cruz Azul a
Ozziel Herrera y Javier Aquino, jugadores
que mostraron mejoría de diferentes incon-
venientes físicos. 

Acostumbrados a 'cruzazulearla'

La Máquina, ¿ahora sí?

Alberto Cantú                                            

Debido a las diferencias ideológicas y
políticas con el actual presidente de
Estados Unidos, al menos 14 jugadores
de las Águilas de Filadelfia, entre ellos el
mariscal de campo Jalen Hurts, no se pre-
sentaron ayer a la Casa Blanca de
Washington, en lo que fue la visita de ese
equipo de la NFL al presidente Donald
Trump por el título que lograron en

febrero pasado. 
Los jugadores ausentes en las Águilas

son Jalen Hurts, AJ Brown, DeVonta
Smith, Brandon Graham, Darius Slay,
Nolan Smith, 

Jordan Davis, Jalen Carter, CJ
Gardner-Johnson, Zack Baun, Nakobe
Dean, Isaiah Rodgers, Jalyx Hunt y Josh
Sweat. 

Prácticamente esos 14 jugadores son
titulares en ofensiva o defensiva de este

equipo que comanda el entrenandor en
jefe Nick Siriani, quien al igual que otros
jugadores del equipo, dueño y directivos
sí estuvieron en la Casa Blanca. 

"Los Eagles han resultado ser un
equipo increíble, un grupo increíble”,
afirmó Donald Trump a los reporteros. 

Filadelfia logró en febrero pasado su
segundo título de la NFL tras vencer en
ese Súper Tazón y por un marcador de
40-22 a los Jefes de Kansas City. 

Desairan 14 Águilas a Donald Trump
Visita el campeón de la NFL, Filadelfia, la Casa Blanca, pero sin
14 elementos que están en desacuerdo con el presidente de EU

El presidente de Estados Unidos, Donalf Trump, recibió a los campeones.
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Amelia Valverde, entrenadora
de Rayadas, destacó que su equipo
siempre ha creído en sacar adelante
los partidos cuando más difíciles
los tienen, como así fue ante Tigres
en los cuartos de final de vuelta del
Clausura. 

La estratega costarricense se
mostró feliz por el pase de su
equipo hacia las semifinales y
destacó la resiliencia de su club en
los momentos difíciles. 

"Fue un poco cardíaco, pero
este equipo nunca bajó los brazos
por la resiliencia que tiene y por
siempre creer", afirmó la estratega
de las Rayadas. 

A su vez, Valverde habló sobre
el rival en las semifinales, Pachuca. 

"Pachuca es un gran rival y
vamos paso a paso, entonces esta-
mos listas para afrontar esa elimi-
natoria y pelear por el pase a la
final", expresó. 

Pedro Martínez Losa,
entrenador de Tigres Femenil,
responsabilizó al arbitraje en
la eliminación de su equipo
ante Rayadas en los cuartos
de final de la Liga MX. 

El estratega español con-
sideró que las Rayadas debían
de haber terminado el encuen-

tro con dos jugadoras expul-
sadas tras las lesiones de
Lizbeth Ovalle y Sandra
Stephany Mayor. 

"Con el tema de Ovalle
muy contrariados, nos vamos
de este partido con dos frac-
turas, la salud de las jugado-
ras tiene que priorizarse por

todo lo demás, sí es tan fácil
eliminar a una de nuestras
mejores jugadoras, pues
tomamos notas y Sandra
Stephany Mayor tiene una
fractura de nariz, entonces el
arbitraje puso obrar mejor y
no lo hizo", aseveró en rueda
de prensa. (AC)Ambos equipos dejaron el corazón en la cancha.

El técnico felino lamentó las lesiones de sus jugadoras.

Destaca Valverde
resiliencia rayada

CLAUSURA 2025

Luego de más de noventa minutos de
un juego cerrado y muy intenso, que ter-
minó con empate (1-1) en tiempo regu-
lar, Juárez y Pumas definieron al equipo
ganador de la serie de play in en penaltis.

Una serie llena de emociones, que vio
luego de varios errores de ambos equipos
brillar al guardameta Alex Padilla, que
luego de presentar algunas dudas en el
partido se convirtió en héroe del club
auriazul.

El exjugador del Athletic Club dio
una muestra de su talento en el arco, al
detener los disparos de Ángel Zaldívar,
Avilés Hurtado y José Rodríguez
Francis, que significaron el triunfo.

La confianza de Padilla en la tanda
quedó reflejada minutos previos de
comenzar los disparos al pronosticar a
sus compañeros que tendría una memo-
rable actuación, deteniendo los tiros del
equipo de la frontera.

En un vídeo compartido en las redes
sociales de Pumas, se puede ver al
arquero levantar la voz y pedirle confi-
anza al plantel para lograr el seguir ade-
lante.

“Sí, chavales, voy a parar dos mínimo
¿vale? ¡Confianza!”, grita Padilla ante la
mirada de sus compañeros.

Luego del triunfo, Pumas tendrá que
buscar el último lugar en la Liguilla del
Clausura 2025 de la Liga MX ante
Monterrey, equipo que perdió en casa
ante Pachuca.

Después del dramático duelo
en el estadio Olímpico Benito
Juárez, el director técnico mexi-
cano Efraín Juárez se sinceró y
mandó un contundente mensaje,
de cara al juego contra los
Rayados.

“Estoy muy, muy orgulloso
de mi equipo, muy feliz; bueno,
se gana como se gana, en
penales, (pero son) cosas que
pasan en el futbol. Estamos ahí
(cuartos de final), pero tampoco
hemos ganado porque sabemos
cuáles son los objetivos”,
declaró.

En conferencia de prensa
pospartido, el timonel auriazul
reconoció sentirse “contento y
tranquilo” porque los Pumas se

mantengan con vida, sobre todo
porque su equipo hizo más por
superar el primer duelo del play
in.

“Me parece que somos bien
merecedores de ir a la siguiente
ronda. En el partido, nosotros
generamos más y el equipo hace
defensivamente un trabajo extra-
ordinario, se vio un equipo orde-
nado, un equipo que sabía lo que
jugaba, generamos opciones de
gol aún con 10 hombres y
(hacer) eso de visita [es para]
quitarse el sombrero”, aceptó.

No obstante, Efraín Juárez
reconoció el esfuerzo que
hicieron los Bravos en la
Frontera y aplaudió lo que con-
siguieron a lo largo del Clausura

2025.
“(Quiero) felicitar mucho a

Juárez, un digno rival. Me parece
que hizo una muy buena cam-
paña para llegar a estas estancias
y sabíamos que podía pasar esto.
Sabíamos que ellos por los costa-
dos eran fuertes, que iban a ir por
centros, pero el equipo trabajó y
tuvo orden, no nos generaron
nada con 10 hombres”, señaló.

Respecto a la actuación de
Alex Padilla en la tanda de
penaltis, Efraín Juárez prefirió
ponerle paños fríos porque con-
sidera la victoria “es del equipo”
y no exclusivamente de su
arquero, así que resaltó que
tuvieron el “valor para ir por el
resultado”.

Los Rayados del Monterrey ten-
drán que resolver la serie del play
in ante Pumas en tiempo regular,
pues si tienen que recurrir a los
penales estarán en serios proble-
mas, ya que sus porteros, ni
Andrada ni Luis Cárdenas son
fiables para detener penales.

Después de las pifias de Esteban
Andrada que tienen al Monterrey
todavía sin calificarse a la Liguilla,
el técnico Martín Demichelis está
en la incertidumbre por reiterarle la
confianza al arquero argentino o
regresar al arco a Cárdenas.

El primero tiene desde el pasado
dos de mayo que no ataja un penal,
cuando atajó un penal a Christian
Ramírez del Columbus Crew en la
semifinal de vuelta de la Copa de
Campeones de la Concacaf. 

Tras esa pena máxima, Andrada
se ha enfrentado a siete penales
más, pero en ninguno de ellos ha
logrado tener atajadas. 

Pumas le marcó tres en la tanda
de penales ante Monterrey en la
fase de grupos de la Leagues Cup
de agosto pasado, mientras que
después Christian Rivera de Xolos,
Carlos Rotondi de Cruz Azul,
André Pierre Gignac de Tigres,
siendo esto en el Apertura 2024,
además de Salomón Rondón en el
Clausura 2025, le volvieron a mar-
car desde los 11 pasos. 

Ya si Demichelis le da la confi-
anza a Luis Cárdenas, el “Mochis”
tampoco ha atajado una pena máx-
ima desde aquel a Diego Rolán, de

los Bravos de Juárez, en la semifi-
nal de vuelta entre Rayados y ese
equipo en la Copa MX de marzo de
2020. 

Después de ese penal, Cárdenas
como portero de Monterrey se ha
enfrentado a los otras cinco penas
máximas, aunque en ninguna de
ellas se ha logrado imponer. 

Juan Dinneno en Pumas le
marcó en un 1-1 entre ese equipo y
Monterrey en el Guardianes 2020,
aunque también le anotaron desde
los 11 pasos los jugadores
Fernando Gorriarán y Brian
Lozano en el 4-3 a favor de Santos
en el Apertura 2022, Salles
Lamonge, del San Luis en la semi-
final de vuelta del Apertura 2024 y
Guillermo Martínez en el 3-1 a
favor de Rayados sobre la UNAM
en la temporada regular del pre-
sente Clausura. 

De esta forma, Andrada y
Cárdenas no han demostrado desde
hace tiempo el ser porteros fiables
desde los 11 pasos, aspecto por el
cual eso podría ser algo en contra
para Monterrey si la serie ante
Pumas se define desde los penales,
donde de entrada también
enfrentarán a un cancerbero como
Alex Padilla que atajó tres penas
máximas en el play in ante los
Bravos de Juárez, lo que hace ver
todavía más negativo el panorama
para un cuadro regio que contra los
de la UNAM tendrán su última
oportunidad de buscar acceder a la
Liguilla. 

En River Plate, equipo en el que su
momento Martín Demichelis fue su entre-
nador, advirtieron de manera indirecta a
Rayados por los aparentes malos manejos
del “Micho” como estratega en turno. 

Ahora Rodolfo D’Onofrio, ex presidente
de River, relató la mala relación que en su
momento tuvo Demichelis con ciertos

jugadores de ese club, lo cual también
sucedería en Rayados ya que aparentemente
el “Micho” no tendría una buena comuni-
cación con ciertos futbolistas albiazules
como es el caso de Sergio Canales. 

“Demichelis no solamente no tiene caris-
ma para llegarle a la gente. Sino que
cometió un error que no lo hace ni un chico

de 8 años: vos no podés hablar en off con
siete periodistas y decirles que tal jugador tal
cosa… 

“Rompió todo. Cuando me enteré de
eso, volví y les dije: ‘¡Lo tienen que echar!’
Porque ya no va a poder manejar a este
grupo. No podés liderar más, se acabó el lid-
erazgo. Demichelis se equivocó con Enzo

porque era el capitán. Vos cuando estás en
un grupo, si tenés un problema te reunís en
privado, pero no con el periodismo”,
expresó en charla con la prensa argentina. 

Tiempo atrás, el pasado tres de abril,
Sergio Canales, jugador de Rayados, pateó
una puerta de cristal en El Barrial luego de
una discusión que tuvo con Martín

Demichelis, técnico albiazu, y desde
entonces se ha perdido los últimos cinco
duelos del Monterrey. 

Algunos aseguran que Canales se ha per-
dido esos juegos por temas de lesión ya que
también presenta un inconveniente físico en
la zona del sóleo derecho, mientras que
otros especulan que las ausencias de Sergio
han sido por una mala relación con el técni-
co Martín Demichelis, quien dirige al
Monterrey desde agosto pasado. 

Monterrey debe evitar llegar a los penales.

Y Rayados, sin porteros
fiables para penales

Alex Padilla, motivado ante Monterrey

Amenaza Efraín: Vienen por triunfo al BBVA

Habría River advertido a Rayados sobre Demichelis

Efraín Juárez.

El arquero unamita paró tres penales en la tanda ante Juárez.

Culpa Martínez Losa al arbitraje

V E S T I D O R E S
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Una de las dos semifinales de ida ini-
ciará este martes en la Liga de
Campeones de la UEFA, cuando Arsenal
reciba al París Saint Germain. 

El encuentro será en el estadio
Emirates de Londres y el compromiso
dará inicio en punto de las 13:00 horas. 

Arsenal llega a esta semifinal en el
mencionado torneo luego de no con-
seguirlo desde el ya lejano 2009, cuando
en ella fueron eliminados por
Manchester United. 

El conjunto de Londres alcanzó esta
ronda tras vencer en el global y por un
marcador de 5-1 al Real Madrid en los
cuartos de final, siendo esto gracias a un
3-0 en el juego de ida que fue en Londres
y a un sólido 2-1 en el cotejo de vuelta
que aconteció en la capital española. 

Los ‘Gunners’ lucieron sólidos en los
dos compromisos ante los merengues, lo
cual no sucedió con su rival PSG,
quienes sufrieron de más para eliminar al
Aston Villa en la ronda de los cuartos de
final. 

Después de vencer en casa y por un

marcador de 3-1 al Aston Villa, PSG
sufrió un 3-2 en contra en la revancha
que fue en la cancha de los ‘Villanos’,
pero con un global de 5-4 es que
accedieron a las semifinales. 

La escuadra inglesa podría sentir cier-
to favoritismo en la serie por lo antes
citado, aunque esas sensaciones tal vez
cambien si se toma en cuenta que la
revancha de este enfrentamiento será en

París, donde los dirigidos por Luis
Enrique definirán la serie como locales
ante los de Mikel Arteta. 

Sobre este partido, Mikel Arteta dijo
que la serie ante PSG podría ser visto
como “una de las más importantes en la
historia reciente del Arsenal”, toda vez
que Luis Enrique charló ante los medios
de comunicación y valoró al equipo
inglés como un gran rival. 

Martín Anselmi, técnico
argentino que abandonó al Cruz
Azul pese a tener contrato para irse
a dirigir al Porto, sería despedido
del mencionado conjunto luso. 

Anselmi ha fracaso esta tempo-
rada en el equipo Porto, luego de
quedar eliminados en la Liga de
Europa de la UEFA y tras ya no
tener oportunidad de ganar la Liga
en el presente año futbolístico. 

Esos malos resultados causarían
que en cualquier momento sea des-
tituido del Porto, a quienes dirige
desde enero pasado. 

A eso hay que sumarle que la
escuadra del Porto no disputará en
la próxima temporada la Liga de
Campeones de la UEFA, lo que en
parte es por responsabilidad de
Anselmi, quien no ha tenido
buenos resultados en el club. 

Los Cavaliers de Cleveland barrieron
en cuatro juegos su serie de primera
ronda de postemporada de la NBA al
Heat de Miami, a los cuales derrotaron
por paliza de 138-83. 

Donovan Mitchell fue clave en la vic-
toria para Cleveland con sus 22 puntos y
cinco asistencias en 25 minutos dentro
de la duela. 

Nikola Jokic con sus 24 puntos fue el
que más generó por Miami, pero eso no
fue suficiente y perdieron el encuentro,
además de la serie. 

De esta forma, Cavaliers avanzó a las
semifinales, aunque ahora estarán a la
espera de conocer a su rival en esa
instancia. 

En más resultados de la postemporada
de la NBA, los Guerreros de Golden
State vencieron 109-106 a los Rockets de
Houston y con ello lideran la serie de
primera ronda ante ese rival de tres vic-
torias por una derrota. 

MALAS NOTICIAS
Damián Lillard, jugador de los Bucks

de Milwaukee, se perderá lo que resta de
la postemporada en la NBA ya que se
lesionó y presenta un desgarro en el
tendón de Aquiles. 

Los Saraperos de Saltillo
vencieron a los Sultanes de
Monterrey con una paliza y blan-
queada de 10-0, en el primer
juego del Clásico del Norte dis-
putado en el Palacio Sultán.

Por el conjunto saltillense,
Cristofer Ogando se adjudicó su
segundo triunfo monticular de la
campaña tras una salida de cali-
dad de seis innings al centro del
diamante, permitiendo un hit, sin
carrera y recetando cuatro ponch-
es. En contraste, Luis Cessa fue
quien cargó con el descalabro.

Al segundo pitcheo del primer
inning, Missael Rivera desapare-
ció la pelota por el jardín dere-
cho, conectando su tercer bambi-
nazo de la temporada para inau-
gurar la pizarra.

A partir de este momento,
comenzó un cerrado duelo de
pitcheo y de dos defensivas sóli-
das, entregando jugadas de doble
matanza y buenas capturas de los
patrulleros que permitieron man-

tener el cero.
Fue hasta el cierre del encuen-

tro que se movió el score.
Saraperos fabricó un rally de
nueve carreras en la parte alta del
noveno inning; primero, Alex
Mejía bateó rodado al campo
corto y pese a la doble matanza,
Luis Carlos Martinez anotó.

Enseguida, José Peraza pegó
sencillo elevado a la pradera cen-
tral para que Fernando Villegas y
Rusber Estrada llegaran a home.
Un tiro descontrolado de Denny
Román permitió a Misael Rivera
llegar a la registradora desde la
antesala.

Después, wild pitch del lan-
zador Dany Jiménez y posterior
pasaporte con la casa llena
derivaron en carrera para José
Peraza y Brando Villarreal,
respectivamente. Por último, sen-
cillo de Alex Mejía, así como de
Villarreal, pusieron cifras defini-
tivas para dejar pizarra final de
10-0.

Wiliam Scull, el rival de Saúl
“Canelo” Álvarez el próximo sábado,
fue cuestionado recientemente por su
estado físico y algunos consideraron que
el cubano no estará a la altura de esa
pelea por lo antes mencionado. 

Según trascendió en las últimas horas,
William Scull no terminó un combate de
entrenamiento ante Connor Benn ya que
supuestamente su estado físico no se lo
había permitido. 

“Ya saben lo que dicen, ‘lo que pasa en Las
Vegas, se queda en Las Vegas’. Bueno, lo que
pasó en Mallorca, yo lo estoy contando.
Primero empezó a hacer sparring con Denzel
Bentley. Él es un supermediano, pero real-
mente ahora es semipesado, y tuvo mucho tra-
bajo con Conor. Luego estuvo sparreando con

el tipo que noqueó a Munguía (Surace). Conor
lo estaba dominando. Y para ponerle la cereza
al pastel, empezó a hacer sparring con un tipo
llamado William Scull. 

“En los primeros cuatro rounds, esta-
ban igualados. Luego en el round cinco,
dijo ‘no, no, no’. Lo que hacía entre
rounds era sentarse en las cuerdas. En los
rounds cinco, seis y siete, empezó a sen-
tir el ritmo. Este era William Scull, el
campeón de la FIB. En el round ocho,
Tony Sims y yo nos miramos. Pensamos
‘se rindió’. No pudo más, se suponía que
íbamos a hacer 10”, dijo Nigel Benn,
padre de Connor, en charla con IFLTV. 

Un apagón masivo en toda
España causó ayer la suspensión
de la actividad de ese día en el
Mutua Madrid Open, de este tor-
neo de tenis en la WTA y ATP. 

El apagón masivo en la penín-
sula ibérica causó la suspensión
del torneo, donde Coco Gauff y
Mirra Andreeva se clasificaron a
los cuartos de final. 

Para eso, Coco Gauff se impuso
por parciales de 6-4 y 6-2 a
Belinda Bencic, mientras que
Andreeva superó por resultados de
6-1 y 6-4 a Yuliia Starodubtseva. 

Después de esos encuentros
aconteció el apagón masivo en
Madrid y la actividad de ese día se
suspendió, informó el torneo. 

“Por motivos ajenos a la organi-
zación y para garantizar la seguri-
dad, el apagón general que ha afec-

tado a España este lunes 28 de
abril, obliga a suspender tanto la
sesión de día como de noche en el
Mutua Madrid Open”, anunció la
organización del Masters 1000
Madrid en redes sociales.

Inicialmente, la falta de luz
alteró los partidos del primer turno
como el duelo entre el búlgaro
Grigor Dimitrov y el británico
Jacob Fearnley en la pista central y
el del bosnio Damir Dzumhur con
el italiano Matteo Arnaldi, de la
pista Arantxa Sánchez Vicario, del
primer turno de la sesión, tuvieron
que detenerse.

Igualmente, los de dobles entre
Christian Harrison y Evan King,
de Estados Unidos y Matthew
Ebden con John Peers, de
Australia, también fue suspendido
por la falta de luz.

El aficionado al golf hoy en
día tiene dos opciones total-
mente distintas para disfrutar de
la experiencia que mejor le aco-
mode para el goce de su deporte
favorito.

Al tour de la PGA le surgió,
desde Arabia Saudita, una com-
petencia que rompe esquemas,
pero que atrae público. LIV Golf
es la nueva alternativa para
aquellos que buscan una experi-
encia más cercana al espectácu-
lo deportivo, por encima de la
tradición.

La pirotecnia, música y fiesta
son las cartas de presentación
del circuito saudí, que recién vis-
itó la Ciudad de México.

“El tema de LIV (Golf) y
PGA Tour es conocido y se ha
hablado en muchos foros de
eso”, mencionó Benjamín
Salinas, vicepresidente de opera-

ciones de Grupo Salinas, en
entrevista exclusiva para EL
UNIVERSAL Deportes. 

“Yo sigo siendo partidario de
que tienen que llegar a un arreg-
lo las dos (las organizaciones);
se tienen que juntar. Esto al final
es muy bueno para el deporte.
Creo que todos quieren lo
mismo, tal vez de otras maneras,
pero al final es lo mismo”,
añadió.

Salinas destaca los puntos pos-
itivos de cada circuito y espera
que, juntándose, el golf pueda
tener una gran evolución. “Ellos
(la PGA) tienen un gran acierto
con un gran tour en donde cada
circuito tiene un propósito; si
ganas un torneo sucede algo. Si
pudieran mezclar las mejores
cosas de ambos, sería una cosa
bárbara y creo que para allá van”,
concluyó el directivo.

Abren Arsenal y PSG 
semifinales de Champions

Anselmi está pagando muy pronto sus malas decisiones.

El Porto despedirá
a Martín Anselmi 

Completan Cavaliers barrida a Miami 

Sufren Sultanes 
paliza y blanqueada

La novena regia no pudo superar a los coahuilenses.

Se imponen Saraperos 10-0 a la
novena regia en el primero de la

serie del clásico del norte

Cuestionan estado físico de Scull

Se unificarían PGA y LIV Golf Apagón masivo en España
causa suspensión del MM

Los planes están en marcha.

No dura los 10 rounds ante sparring, 
a días de pelear ante Canelo

Cavaliers de Cleveland pasó con facilidad sobre el Heat.

William Scull.
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María Becerra reapareció en

redes sociales tras enfrentar uno

de los momentos más críticos de

su vida.

Hace unos días, la cantante

argentina fue intervenida de

emergencia tras presentar una

hemorragia interna a causa de

un embarazo ectópico, y aunque

la situación fue grave, ya fue

dada de alta y se encuentra en

casa recuperándose.

Ahora, Becerra retomó sus

actividades para agradecer las

muestras de cariño que recibió y

dedicar un emotivo mensaje a su

novio, el también músico J Rei.

Según relató la propia artista,

fue la rápida intervención de

Rein la que le salvó la vida.

"No alcanzan las palabras

para agradecerte por haberme

salvado la vida, por cuidarme

como lo hiciste todos estos

días", escribió María junto a una

fotografía en la que ambos

aparecen.

Tras haber salido del hospi-

tal, Becerra aclaró que su única

prioridad será sanar, tanto física

como emocionalmente:

"Sólo queda seguir sanando y

rodearnos de amor. Gracias mi

Dios que me diste una segunda

oportunidad de vida", expresó.

En un segundo mensaje, la

intérprete de "Automático" se

dirigió a sus fans para explicar-

les que, por el momento, dejará

a un lado las redes para procesar

todo lo que ha vivido.

"Voy a dejar toda comuni-

cación a manos de mi equipo.

Lo único que quiero hacer es

descansar, procesar, llorar todo

lo que me queda por llorar, recu-

perar mi cuerpo, sanar, sentir el

amor de mis seres queridos, ver

las plantas, sentir el olor a tierra

mojada, tocar el agua, ver el

sol... Gracias a Dios", escribió.

Por su parte, J Rei también

escribió unas palabras a su

novia, reconociendo su fortaleza

y celebrando el hecho de que, a

pesar de todo, puedan seguir

compartiendo la vida juntos.

El Universal.-                                       

Alicia Villarreal dejó claro que no le
intimida la presencia de Camille
Vasquez -quien fuera abogada de
Johnny Depp- como parte de la defen-
sa de su aún esposo, Cruz Martínez,
por las acusaciones de violencia famil-
iar que hizo en su contra.

En entrevista con el programa
"Siéntese quien pueda", la cantante
afirmó que la incorporación de la esta-
dounidense al caso no le afecta, por el
contrario, está convencida de que sal-
drá victoriosa.

"(Camille Vasquez) no me intimida.
No hay nada que me pueda dar miedo,
porque el miedo ya lo viví", dijo.

Fue la semana pasada cuando
trascendió que Vasquez estaría en el
equipo legal del integrante de Kumbia
Kings, luego de que llegaran juntos a
la audiencia celebrada en Monterrey,
donde ambos radican.

Camille, a su salida de los juzgados,
habló brevemente con la prensa y ase-
guró que su cliente es inocente. Sin
embargo, Alicia reveló que esta no es
la primera vez que toma acciones
legales contra Martínez, ya que existen
otras denuncias, aunque no especificó
los detalles.

"No es la primera vez que yo denun-
ciaba y me da un poco de impotencia,

a veces, que se nos archive", agregó.
Además de hablar sobre el avance

del caso, la intérprete de "Te quedó
grande la huella", rompió el silencio
sobre los rumores que hablan sobre un
posible distanciamiento con Melenie
Carmona, su hija mayor. Incluso, negó
rotundamente que la joven abandonara
la casa familiar.

"Nada de eso es verdad. Nosotros
no queremos involucrarlos en esto.
Ellos nos acompañan a ambos, que
somos sus padres".

Asimismo, aclaró que lo único que
busca es justicia y que confía en que la
obtendrá: "He tenido la fortaleza como

mujer para seguir mis pasos hacia ade-
lante y pedir justicia, y es lo que estoy
haciendo", finalizó.

Fue en febrero de este año cuando
Villarreal decidió alzar la voz y
durante uno de sus conciertos realizó
la señal internacional de auxilio, la
cual consiste en levantar la palma,
doblar el pulgar y cerrar los dedos
sobre él; gesto que alertó a sus fans y a
la prensa.

Días más tarde presentó una denun-
cia formal contra Martínez acusándolo
de violencia familiar, por lo que obtu-
vo una orden de restricción como
medida de protección.
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Inicia juicio por el robo millonario
a Kim Kardashian tras 9 años

Redacción.-                              

El juicio por el espectacular

robo sufrido por Kim

Kardashian en octubre de 2016

arrancó ayer lunes en el Palacio

de Justicia de París. 

La audiencia, presidida por el

juez David De Pas, se desarrol-

lará hasta el 23 de mayo y ha

despertado una gran atención

mediática, con alrededor de 400

periodistas acreditados, muchos

de ellos internacionales.

Los hechos ocurrieron

durante la Semana de la Moda

en París, cuando la celebridad

estadounidense se encontraba

hospedada en un discreto y

exclusivo hotel de la capital

francesa. 

En la madrugada del 3 de

octubre, dos hombres enca-

puchados ingresaron a su

habitación, la amenazaron con

armas de fuego, le exigieron su

anillo de compromiso —valo-

rado en cuatro millones de

dólares— y la ataron antes de

encerrarla en el baño. 

El total de joyas robadas

ascendió a unos 10 millones de

dólares, en lo que se considera

el mayor robo a una persona en

Francia en las últimas dos

décadas.

En esta primera jornada del

juicio, que comenzó alrededor

de las 14:40, Kardashian no

estuvo presente. 

Su testimonio está previsto

para el 13 de mayo. En el ban-

quillo se encuentran diez acusa-

dos, nueve hombres y una

mujer, todos de edad avanzada

al momento del crimen. Hoy,

muchos presentan signos visi-

bles del paso del tiempo: canas,

bastones y audífonos.

Apodados por la prensa

como los "abuelos ladrones",

los sospechosos fueron arresta-

dos tres meses después del atra-

co. 

La investigación apunta a

que parte de las joyas fue vendi-

da en Bélgica, y que sólo un col-

lar fue recuperado tras haber

sido abandonado durante la

fuga. La policía también incautó

una gran suma de dinero en las

viviendas de los detenidos.

El presunto cerebro del

grupo, Aomar Ait Khedache,

identificado por su ADN,

reconoció haber participado,

pero negó ser el líder del opera-

tivo. Según él, no fue un atraco

sofisticado, sino más bien “un

trabajo fácil”, facilitado por la

falta de seguridad del lugar y

por la exposición constante de

la influencer en redes sociales,

donde informaba en tiempo real

sobre su ubicación.

Uno de los puntos clave del

juicio será esclarecer cómo

obtuvieron los asaltantes infor-

mación tan precisa. 

Las sospechas recaen sobre

Gary Madar, hermano del

entonces chófer de Kardashian,

aunque él niega cualquier impli-

cación.

Redacción.-                                   

Después de un exitoso arranque en

la Ciudad de México, Katy Perry llegó

ayer a Monterrey como parte de su gira

mundial “The Lifetimes Tour”, en la

que promociona su más reciente

álbum, “143”. 

La cantante compartió un video en

el que, aparentemente, sería una

habitación de hotel en la ciudad.

La euforia por la cantante es tal que

desde el viernes 25 de abril comen-

zaron a formarse largas filas de fans

ansiosos por obtener un mejor lugar en

el recinto de la Arena Monterrey.

Esta representa la segunda parada de

su gira, ya que los shows originalmente

planeados para Guadalajara tuvieron

que cancelarse por falta de infraestruc-

tura adecuada en el recinto. 

Además, Perry ofrecerá una segun-

da presentación hoy martes 29, dando

una doble oportunidad a sus seguidores

regiomontanos de disfrutar de sus más

grandes éxitos y nuevos temas.

El concierto está programado para

iniciar a las 21:00 horas, aunque se

espera que Katy suba al escenario

alrededor de las 22:00. Se recomienda

a los asistentes llegar con tiempo

debido a la alta afluencia prevista.

El setlist tentativo incluye temas

como “Dark Horse”, “Teenage

Dream”, “Firework” y una dinámica

especial llamada “Choose Your Own

Adventure!”, donde el público podrá

seleccionar una canción en vivo,

haciendo de cada noche una experien-

cia única.

KATY PERRY, CAPTADA EN
CONCIERTO DE LADY GAGA

Katy Perry sorprendió con su presencia

en el concierto de Lady Gaga, pues no

sólo generó que el público a su alrede-

dor quedara completamente atónito,

sino que acabó con los rumores de la

supuesta rivalidad que, desde hace

unos días, se dijo que había entre ellas.

La intérprete de "Bad romance"

reunió a un alrededor de 65 mil per-

sonas, entre ellas Katy Perry.

Katy que, hacía apenas 24 horas era

quien era aclamada por el público de la

Arena CDMX, caminó sin ninguna

protección o seguridad privada entre el

público, en búsqueda de obtener una

cerveza Modelo que sostenía en sus

manos, mientras se dirigía, de nueva

cuenta, a su asiento.

Estuvo acompañada de dos amigas

que, como ella, cantaban eufóricas

algunos de los temas más exitosos de la

cantante como "Abracadabra",

A su alrededor, las personas se

amontonaban, en la medida que sus

asientos lo permitían, para fotografiar a

la cantante.

Al acabar el espectáculo, Perry

dedicó un mensaje a Gaga en sus redes

sociales, en el que celebraba el gran

show que había ofrecido y el hecho de

que, como contemporáneas, sigan

dedicándose a lo que más aman; la

música.

"El show fue magnífico, el vestido,

la arena, cada momento fue el momen-

to, tan orgullosa de ti y agradecida de

crecer juntas, Lady Gaga, te amo".

Conquista Katy Perry tierras
regias con dos conciertos

Reacciona Alicia Villarreal a la abogada de Cruz Martínez

La cantante llegó a la ciudad de Monterrey para ofrecer dos conciertos en
la Arena Monterrey.

Denuncia hija de Dulce presuntas amenazas
El Universal.-                                       

Romina Mircoli, hija de la
cantante Dulce, se presentó ante
la Fiscalía General de Justicia
de Nuevo León para denunciar
a Francisco Cantú por presun-
tas amenazas de muerte, las que
asegura que ha recibido en los
últimos cuatro meses.

Durante el mediodía, la hija
única de la cantante se presentó
junto a su esposo, Moisés
González y su abogado en las
instalaciones de la Fiscalía de
NL, esto debido a que las ame-
nazas ocurrieron mientras que
la joven se encontraba en el
estado.

Así lo explicó su represen-
tante legal, quien se dirigió a los
medios, debido a que el estado
emocional en que se encontraba
Romina le impidió expresarse.

"Está muy afligida la señora
por lo que pasó, estuvo plati-
cando los hechos, leyendo de
nuevo los mensajes", dijo el
abogado.

Se refería a mensajes que,
presuntamente, habría recibido
Mircoli por parte de Francisco
Cantú, quien fuera un amigo
muy cercano de su madre en
sus últimos años de vida.

La joven se limitó a indicar
que, fue desde hace cuatro
meses, cuando su madre perdió
la vida que comenzó a ser hosti-
gada y recibir amenazas.

"Estoy muy abrumada, yo
creo que ya no es justo todo lo
que he estado pasando, ya llevo

cuatro meses así y cada vez se
pone peor, que él (su abogado)
hable,yo ya no", dijo.

El representante legal de
Mircoli indicó que las ame-
nazas de muerte, insultos e
injurias que ha recibido su
clienta han provenido de difer-
entes números telefónicos.

Y si bien, la denuncia,
pareciera responsabilizar en
primera instancia a Cantú, el
abogado aclaró que el docu-
mento también incluye a Ofelia

Cano y el nombre de dos per-
sonas más, ya que creen que
cualquiera de los cuatro podría
ser el culpable.

En la actualidad, el propio
abogado es quien ha propor-
cionado a Romina seguridad
para ser protegida en lo que el
proceso sigue su curso y la
Fiscalía considera que la joven
necesita otro tipo de protección.

Por último, el perito en leyes
indicó que ya contactaron a los
abogados de Alicia Villareal, la
cual también ha visto su imagen
afectada, debido a las declara-
ciones públicas de Cantú, ya
que esto podría favorecerles en
el proceso.

"Esta persona se dedica a
hacerse publicidad con varios
artistas, con la intención de lla-
mar a los reflectores; es un
momento, tengo una cita con la
artista y su coordinador para
hablar con ella próximamente,
vamos a darle con todo", pre-
cisó.

Romina recibió mensajes de Francisco Cantú.

Becerra retomó sus actividades para agradecer.

Reaparece María Becerra en redes sociales tras un embarazo ectópico

El juicio arrancó ayer lunes en el Palacio de Justicia de París. 

Camille, a su salida de los juzgados, aseguró que su cliente es inocente.
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César López.-                                   

El Museo de Historia Mexicana
pondrá a debate el cuestionamiento si
Porfirio Díaz fue un dictador o un
modernizador en la historia mexicana.

Lo anterior a través del evento “La
Historia a Debate. ¿Villanas y villanos
en la historia?” que se llevará a cabo el
próximo 30 de abril a las 19:00 horas
en el Museo de Historia Mexicana. 

Este ciclo, realizado en colabo-
ración con el Centro de Estudios
Políticos y de Historia Presente
Estadística, A.C., es un ejercicio de
debate histórico que invita a la partici-
pación activa de historiadores e inves-
tigadores, y una gran oportunidad para
cuestionar y reflexionar sobre el lega-
do de Porfirio Díaz, y escuchar las dis-
ertaciones de Eduardo Cázares Puente
y Javier Rodríguez Cárdenas, con la
moderación de Juana Margarita
Domínguez Martínez. 

De acuerdo con Óscar Támez, coor-
dinador del ciclo, Porfirio Díaz Mori
fue el último absolutista en ejercer el
poder de manera unipersonal en

México. 
“Lo que es innegable es que el suyo

fue un régimen totalitarista, dictatorial
y antidemocrático", mencionó Tamez.

Támez cuenta que Díaz fue un mil-
itar del grupo republicano liberal
encabezado por Benito Juárez. Luego
de lograr la derrota de los conser-
vadores y el ejército francés que
sostenía el imperio de Maximiliano de
Habsburgo, buscó el poder por medio
de dos golpes de Estado: el primero
fallido contra Juárez, y el segundo exi-
toso contra Lerdo de Tejada, que lo
llevó a gobernar de 1876 hasta 1910
con un intermedio de cuatro años,
hasta ser derrocado por la Revolución
mexicana.

El historiador describe los últimos
veinte años del porfiriato como un
periodo de claroscuros: una dictadura
sin libertades, pero también un periodo
de crecimiento económico y modern-
ización que colocó a México en el
mapa de la industria global, sin embar-
go, los frutos de este desarrollo no lle-
garon al pueblo.

“La población se mantuvo en el

analfabetismo, la hambruna y bajo sis-
temas de explotación similares a los de
la época colonial”, afirmó.

Estudiar a Díaz Mori, según el peri-
odista Támez Rodríguez, exige un
enfoque integral que abarque lo políti-
co, económico, social y cultural. Solo
así puede comprenderse su impacto
real. 

En ese sentido, propone un marco
metodológico común para analizar
personajes históricos.

“Creo que desde las etiquetas de la
academia debieron hacerse con una
metodología preestablecida donde
aplique para todos los personajes: el
personaje, sus hechos, los intereses
que lo mueven, las circunstancias en
las que se dan, las condiciones en que
se ejecutan y los beneficios que se
obtienen”, explicó.

"Entre estas cinco o seis caracterís-
ticas y algunas otras más que los
académicos debiéramos establecer con
prontitud, es donde debiera estar un
tablero raso para definir villanos o no
villanos", concluyó.

Pondrán a debate el papel de
Porfirio Díaz en la Historia 

Vuelven las “Noches de
Museos” ahora con literatura 
César López.-                                     

El  Día Mundial del Libro, será  el
escenario perfecto para que
CONARTE reactive las “Noches de
Museos”, que, en esta edición, la
primera del año, se llevará a cabo en la
Casa de la Cultura de Nuevo León.  

Se trata de una actividad multidisci-
plinaria que tiene el objetivo de
reconocer y celebrar el papel funda-
mental de los libros y los lectores, en el
desarrollo de la cultura de una comu-
nidad.  

Dicha actividad se llevará a cabo
este miércoles 30 de abril en punto de
las 16:00 horas con un tendido de
libros, venta e intercambio de diversos
títulos y los llamados "libros libres".  

Posteriormente, los asistentes
podrán participar en el taller de ini-
ciación a la encuadernación que impar-
tirá la maestra Martha López, en punto
de las 17:00 horas.  

Enseguida se tendrá una sesión de
lectura en voz alta, a cargo de la
Alianza Francesa de Monterrey y la
asociación Dante Alighieri de
Monterrey, programada a las 18:50
horas.

La Alianza Francesa de Monterrey
ofrecerá la lectura y traducción de siete
poemas en francés de los escritores
Georges Bataille y Robert Desnos.

Mientras que la Dante Alighieri de
Monterrey, A.C. presentará una lectura
y traducción del texto “Pinocchio e la

prova di coraggio” (Pinocho y la prue-
ba de coraje).

Para cerrar la jornada especial por el
Día Mundial del Libro, en el marco de
la "Noche de Museos", a las 20:00
horas se presentará “Romances de una
cellista”, espectáculo que fusiona
música, danza y literatura, basado en el
libro del mismo nombre, escrito por la
regiomontana Brenda Elizondo.

La música está inspirada en el
romanticismo y fue compuesta por la
autora y cuenta con la participación de
José María López, violonchelo princi-
pal; Adriana Oliveira, danza y la
misma Elizondo en la narración, canto
y violonchelo.  

El Día Mundial del Libro y del
Derecho de Autor se celebra anual-
mente el 23 de abril y fue fijado por la
UNESCO en 1995; justo alrededor de
esta fecha, murieron tres grandes de la
literatura universal: Miguel de
Cervantes (murió el 22 de abril y fue
enterrado el día 23), el escritor inglés
William Shakespeare y el inca
Garcilaso de la Vega.

Esta actividad es organizada por la
Coordinación de Servicios Educativos
de CONARTE y se llevará a cabo este
miércoles 30 de abril a partir de las
16:00 horas, con entrada sin costo y
para todo público. La Casa de la
Cultura de Nuevo León se ubica en
Colón 400, entre las calles Emilio
Carranza y Mariano Escobedo, en el
Centro de Monterrey.

El Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor se celebró el 23 de abril.

La pantalla estará apagada; no habrá FIC MTY este 2025

Busca Escobedo convertirse en
el centro de la actividad cultural
César López.-                               

El Alcalde Andrés Mijes Llovera recibió
a integrantes del Consejo Metropolitano de
la Crónica de Nuevo León con el objetivo de
convertirá a Escobedo en el centro de la
actividad cultural, artística e histórica en
Nuevo León. 

En medio de una sesión especial del
Consejo en la explanada central de la
Presidencia Municipal, el Alcalde tomó
protesta a la Mesa Directiva liderada por
José Antonio Quiroga.

En su discurso, Mijes dijo que los pueb-
los que no conocen su historia están conde-
nados a repetirla, a no avanzar y a no com-
pletar sus transformaciones, y resaltó que el
trabajo del Consejo Metropolitano de la
Crónica es un recurso y espacio estratégico
vital para la sociedad. 

“Bienvenidos… ustedes no son la cróni-
ca del pasado, sino la memoria del futuro.
Me da una enorme alegría que se integre con
ustedes José Antonio Quiroga, un enamora-
do de la crónica de su comunidad", expresó
Mijes Llovera.

“Bienvenidos a Escobedo, bienvenidos a
la nueva Capital Cultural de Nuevo León,
bienvenidos a una joven ciudad que sabe
que con empuje industrialista y con respeto
a la dignidad humana, la nueva realidad
norteña está por comenzar”, dijo.

Mijes continuó y remarcó que Escobedo
inicia una nueva Crónica Social, una nueva

página de Transformación que, siguiendo las
ideas del nuevo humanismo mexicano de la
Presidenta Claudia Sheinbaum, pueda hacer
realidad el crecimiento equitativo del Plan
México, y con el apoyo del capitalismo
social del industrialismo norteño, el de
Eugenio Garza Sada.

Añadió que tomando como punto de par-
tida el 200 Aniversario del Natalicio del
General Mariano Escobedo, y la celebración
del 421 Aniversario de la Fundación de esta
Ciudad, Escobedo será el centro de
gravedad de la actividad cultural, artística e
histórica de nuestra tierra. 

“El arte, la cultura y la memoria serán
canales para poner ese ideario en la mente de
la sociedad, por eso a partir del 19 de mayo,
Escobedo lanzará la iniciativa del festival
cultural Las Artes Transforman, para repen-
sar el alma de Nuevo León en una nueva era
de crecimiento económico que sí genere
crecimiento social”, expresó,

Mijes dijo que es tiempo de una nueva
era de grandeza neolonesa, y que es momen-
to de una 4T Norteña como modelo de
Gobierno, una que pueda con la mano
derecha impulsar la inversión, la economía y
hacer realidad la seguridad; y con la mano
izquierda, compartir la prosperidad, impul-
sar la educación, la política social y la recon-
strucción del tejido comunitario. 

“Esa la nueva crónica que hay que
empezar a construir, esa es la ruta que la
coyuntura histórica reclama”, finalizó.

César López.-                                        

Este 2025 el Festival Internacional de
Cine Monterrey no llegará a la pantalla
grande, esto luego de que los organizadores
anunciarán la cancelación del FIC para este
año.

Dicha noticia, que fue difundida a través
de un comunicado vía redes sociales, causó
una gran sorpresa entre la comunidad ciné-
fila de la entidad.

Sin detallar las causas, los organizadores
del FIC MTY dieron a conocer que la edi-
ción número 21 del magno festival de
filmes se realizará hasta el año 2026.

"El FIC Monterrey continuará impul-
sando la industria cinematográfica en
México. Expresamos nuestro más sincero
agradecimiento a todas las personas, empre-
sas, e instituciones que ya han mostrado su

respaldo de interés en la edición número 21
nos vemos en 2026", señalaron.

Asimismo, destacaron que a lo largo de
sus 20 ediciones han forjado un espacio de
diálogo y aprendizaje para cineastas y
público en general. 

"El Festival internacional de Cine de
Monterrey ha sido durante veinte años uno
de los eventos cinematográficos más
importantes de México dedicado a la pro-
moción del cine independiente y a la
creación de un espacio de diálogo y apren-
dizaje para cineastas y público en general",
puntualizaron las autoridades.

Por último, se comprometieron a que en
la edición 21 seguirán con el posi-
cionamiento de Monterrey y Nuevo León
como referentes internacionales en el
fomento de la industria del cine la cultura y
las artes.

La Casa Cien Años de Soledad "desarmará" el realismo de Rubem Fonseca
El Universal.-                                        

Para celebrar los cien años del
nacimiento del escritor y guionista
Rubem Fonseca, la Casa Estudio Cien
Años de Soledad dedicará un ciclo a
analizar y difundir la obra del premia-
do narrador brasileño a través del ciclo
de charlas que impartirá de modo virtu-
al el escritor colombiano Hugo
Chaparro Valderrama.

El ciclo “La fiera sin la máscara de
las fieras”, pondrá especial énfasis en

las formas innovadoras en las que
Fonseca reinventó la tradición de la
narrativa policiaca en Occidente, en
relación con el legado literario de
Edgar Allan Poe, Dashiell Hammett y
Raymond Chandler.

En las cuatro sesiones desde la Casa
Estudio Cien Años de Soledad, de la
Fundación para las Letras Mexicanas,
Hugo Chaparro Valderrama desarmará
en el mecanismo narrativo de Fonseca
para ver de qué manera lo ensambló en
las tramas de libros como "Agosto",

"Feliz año nuevo" o "El salvaje en la
ópera".

A través de un comunicado, la Casa
Estudio Cien años de soledad, señala
que la ciudad de Río de Janeiro es, en
la obra de Rubem Fonseca, una ciudad
retratada como un campo de batalla, en
que se muestra el lado oscuro de las
tarjetas postales. La revisión del espa-
cio citadino será otra de las vertientes
que se examinará en la disertación de
Chaparro Valderrama.

El ciclo "La fiera sin la máscara de
las fieras" iniciará mañana martes 29
de abril y continuará los martes 6, 13 y
20 de mayo de 2025, a las 18:00 horas,
tiempo del centro de México. La trans-
misión es en vivo y gratuita por
Facebook y Youtube, el canal llamado
Casa Estudio Cien.

Hugo Chaparro Valderrama
(Bogotá, 1961) es escritor y periodista.
Es autor de novelas, libros de cuentos,
biografías, ensayos y poesía. Fue resi-
dente de la Casa Estudio Cien Años de
Soledad en 2023.

Debatirán el cuestionamiento si Porfirio Díaz fue un dictador o un modernizador en la historia mexicana.

La edición número 21 del festival se
realizará hasta el año 2026.

El alcalde de Escobedo, Nuevo León, Andrés Mijes Llovera y compañía.

El escritor colombiano Hugo Chaparro Valderrama impartirá las charlas.

El evento “La Historia a Debate. ¿Villanas y villanos en la 
historia?” se llevará a cabo el próximo 30 de abril


